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Loscentristas hablan de programa y no les preocupa asumir responsabilidades

El PP está a punto de llegar a un acuerdo con 
el CDS para gobernar en el Ayuntamiento

El alcalde de Segovla, Ra
món Escobar, ha anunciado 
hoy que el Grupo Popular 
mantiene conversaciones 
con el CDS para llegar a un 
acuerdo de gobierno en el 
Ayuntamiento, que está in
tegrado por once concejales 
del PP, nueve del PSOE, tres 
centristas y dos de IU.

El primer edil reconoció que 
ya ha mantenido dos reuniones 
con el portavoz del CDS. An
tonio Cámara, con quien se es
tudian diversas fórmulas y po
sibilidades de acuerdos, inclu
so que los centristas pasen a 
ocupar puestos en el gobierno 
municipal a lo que, inicialmen
te, no parecen muy dispuestos 
los segundos, sino más bien en 
llegar a acuerdos sobre asuntos 
puntuales.

Escobar ha dicho que “si se 
pudiera llegar a la coalición y 
que entren a formar parte en el 
equipo de gobierno, mejor que 
mejor". Mientras, Antonio Cá
mara ha señalado que el acuer
do “tiene que basarse en un 
programa de realizaciones

El CDS quiere que los asuntos que se negocien sean asumidos por el resto de los grupos políticos.

para los próximos dos años y 
en base a temas que puedan ser 
asumidos por el resto de los

grupos y no sólo por el PP". 
También ha reconocido que 
puede haber puntos de coinci

dencia y que “no nos importa 
demasiado" ocupar conceja
lías. (Pág.3)

Los juegos 
de azar han 
dejado en el 
último año más 
de 900 millones

Los distintos juegos de azar 
han dejado a través de sus pre
mios importantes más de 900 
millones de pesetas en Segovia 
durante el presente año.

Este 1993 no pudo comenzar 
mejor después de que el gordo 
navideño colocara 600 millones 
de pesetas en Cantalejo, con lo 
que esta localidad se convertía 
en el primer pueblo de la provin
cia agraciado con el premio de la 
lotería más importante del año. 
Un vecino briquero, Juan San 
Bruno, apodado “El Pollo”, se 
llevó 120 millones y repartió en
tre sus amigos otros 180.

No tardaría mucho en llegar el 
siguiente premio. En este caso 
fue el segundo de uno de los 
primeros sorteos ordinarios de la 
lotería nacional el que repartiría 
en la capital otros 20 millones, 
que tuvieron su continuación el 
pasado sábado, aunque esta vez 
fuera el gordo con el doble de 
millones. En el recuerdo quedan 
los 109 millones que una quinie
la repartió en Zarzuela del Pinar 
y los más de 90 que una primiti
va dejó en Sangarcía.

(Pág. 5)

El proyecto de Ley de Comercio 
Interior entrará en las Cortes a 
finales del mes de septiembre
El proyecto de Ley de Comer

cio Interior, elaborado por la 
Junta de Castilla y León, será 
aprobado por el Consejo de Go
bierno del Ejecutivo regional y 
entrará en las Cortes para su tra
mitación parlamentaria antes de 
finalizar el próximo mes de sep
tiembre. cumpliendo así los 
compromisos adquiridos, según 
manifestó hoy el consejero de 
Fomento, Jesús Merino.

El consejero ha manifestado 
su satisfacción por las negocia

Marugán: “Las críticas de CiU 
y CC.OO. son tomas de 

posición al Pacto Social”
El responsable de asuntos 

económicos del PSOE, Francis
co Fernández Marugán, dijo hoy 
que las críticas de CiU y de 
CC.OO. a la política económica 
del Gobierno se deben a “tomas 
de posición” previas a la nego
ciación del Pacto Social y los 
Presupuestos para “poner en va
lor” sus propias propuestas.

Fernández Marugán manifes
tó que los socialistas están dis- 
nuestos a alcanzar un Pacto So

ciones iniciadas por el ministro 
de Comercio. Javier Gómez Na
varro, para abordar la reforma 
del Decreto Boyer, que perjudi
ca a los pequeños comerciantes 
al permitir la libertad de horarios 
y la apertura en domingos y fes
tivos.

Tanto los responsables de la 
patronal como de los sindicatos 
se han manifestado también a fa
vor de que el proyecto de ley siga 
adelante según el calendario .

(Pág. 12)

cial con las fuerzas políticas y 
los agentes sociales en un esce
nario en el que “todos debemos 
acudir con la mentalidad de ver 
qué podemos aportar, en lugar 
de ver qué podemos obtener", y 
subrayó que el PSOE es el pri
mero que esta dispuesto a ceder 
en sus posiciones. Las críticas 
“no me llevan a pensar que no 
puede alcanzarse un acuerdo fi
nalmente".

(Págs. 14 y 15)
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TELEFOTO EFE

Un soldado español repartía medicinas en Mostar la semana pasada.

Cascos azules españoles 
llevarán hoy a Mostar 200 

toneladas de alimentos
Todo está preparado, a la es

pera de que se dé la orden de 
salida, para que el batallón es
pañol de las Fuerzas de Protec
ción de Naciones Unidas 
(UNPROFOR) escolte hoy el 
primer convoy importante de 
ayuda humanitaria a la parte 
musulmana de la ciudad de 
Mostar.

Este convoy que llevará a la 
población musulmana de la capi
tal de Herzegovina 2(X) tonela
das de ayuda humanitaria, el pri
mero que entrará en la ciudad 
después de casi dos meses, está 
compuesto por 19 camiones, dos 
de los cuales llevan medicinas y 
el resto alimentos.

(Pág. 16)
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UNA COMUNIDAD

Semana trágica
Carta abierta al grupo de 

control municipal de 
Palazuelos de Eresma

JOSÉ LUIS GUERRERO

P
asado el ecuador de 
agosto, la Comunidad 
se ha visto sacudida por 
un rosario de sucesos, algu

nos de ellos nada frecuentes; y 
lo que es menos normal, que 
se produzcan en el tramo de un 
par de días.

El miércoles se supo que un 
ciudadano de 50 años, Nicolás 
Martínez Prieto, había falle
cido en el hospital “Virgen 
Blanca” de León, después de 
que un enfermero le adminis
trara por equivocación un an
tibiótico de penicilina al que 
era alérgico y que debía haber 
recibido su compañero de ha
bitación.

También ese día un total 
de dieciseis personas resulta
ron heridas como conse
cuencia del accidente ferro
viario ocurrido en la locali
dad soriana de Navalcaba- 
11o. El siniestro se produjo 
cuando el tren que cubría el 
recorrido Madrid-Soria des
carriló al encontrarse en el 
paso a nivel sin barrera con 
un rebaño de 560 ovejas.

Un día después aparece en 
una calle de la capital leonesa 
el cadáver calcinado de una 
mujer que se hallaba en el ma
letero de su vehículo, que se 
presume fue incendiado des
pués de introducir a la persona 
muerta en su interior.

Sin salir de nuestro asom
bro, el jueves sabemos tam
bién por las agencias de noti
cias de un fratricidio cometido 
en el pueblo segoviano de 
Navalilla. Federico Poza, de 
62 años, asestaba una puñala
da a su hermano Agustín, de 
64, en presencia de un tercer 
hermano, en la casa en la que 
vivían.

Y todo ello sin contar las 
tres personas heridas en un 
importante incendio en Soria, 
en el Moncayo, que hubieron

ERNESTO SÁENZ DE BURUAGA

E
l verano sigue su transcu
rrir, un tanto anodino en 
nuestra tierra, compungi
dos por la crisis económica y 

todavía con el regusto de las fies
tas del pasado fin de semana.

Como el resto de los españo
les compartimos cuchicheos ve
raniegos con las noticias que nos 
llegan desde Marbella o Mallor
ca, capitales del turismo en nues
tro país.

En la Isla la familia real ha 
dejado de lado a los antaño cor
tesanos de cristal y tal vez por 
eso se ha coronado, desde la fri
volidad propia de los chapuzo
nes, a una nueva reina que tiene 
por nombre Claudia y un apelli
do tan familiar como estilográ
fico, Schiffer; c i sabor a Fanta, 
sonrisa de ingcnmUud calcula
da, cara divina y cuerpo simple
mente perfectr'

También hubo incendios. a  s .

de ser trasladadas en helicóp
tero a la clínica universitaria 
de Navarra; y las once perso
nas fallecidas en accidente de 
tráfico en las carreteras caste- 
llanoleonesas el fin de semana 
pasado, un 25 por ciento del 
total nacional.

El incendio que se desató el 
jueves en el Bierzo y arrasó 
unas dos mil hectáreas era el 
suma y sigue en una semana 
pródiga en sucesos, que han 
ocupado portada de los perió
dicos regionales. Posiblemen
te cuando esta columna se pu
blique nuevos siniestros no re
cogidos en la misma hayan 
podido perturbar la calma va- 
cacional de un mes de agosto 
que en lo meteorológico está 
respondiendo a lo que siempre 
hemos conocido como un pe
riodo especialmente caluro
so.

Titulares y suplentes

Si bien, todos los sucesos 
son lamentables, los aconte
cidos en León llaman espe
cialmente la atención de la 
ciudadanía a la par que han 
conmocionado la capital leo
nesa.

Cuando apenas habían di
gerido la noticia procedente 
del hospital “Virgen Blanca”, 
se produce el hallazgo de una 
joven de 19 años calcinada en

Claudia
La mujer Diez existe. Una 

mujer recatada, siempre con la 
media sonrisa puesta, ocupando 
portadas en todo el mundo, de
jando correr tinta sobre sus de
seos de encontrar al hombre de 
su vida, fotografiada junto a 
príncipes y potentados, premia
da por sus obras benéficas y pro
tegida de Chanel para que su 
cuerpo sea conocido hasta ese 
límite que marca la insinuación 
y donde el deseo se puede fundir 
con los sueños.

Esta imagen era válida justo 
hasta que la revista italiana “NOI” 
publicó el Top Less de Claudia en 
Mallorca. Una foto que está dan
do la vuelta al mundo.

La angelical Claudia tiene ya 
algo de mujer fatal. Su imagen 
de princesa ingenua de papel tie
ne el picante necesario de una 
sex symbol. 22 años dan para 
mucho y la SCHIFFER es ya un 
fenómeno social. Tal vez por eso 

el maletero de su coche.
A la espera de que el juez 

dictamine sobre la actuación 
del ATS que inyectó penicili
na a un enfermo alégico a la 
misma, todo parece imputable 
a un error humano; un tipo de 
error que como apuntaba el 
director del centro es el se
gundo caso que ha costado la 
vida a una persona durante los 
diez años que lleva al frente 
del hospital.

Por tanto, no se puede ha
blar de un desorden generali
zado en la sanidad, ni falta de 
cualificación del personal sa
nitario, aunque en este caso se 
tratara de un enfermero recién 
salido de la escuela. Son mu
chas las profesiones donde 
ahora, en los meses de verano, 
los titulares son sustituidos 
por gentes de prácticas, mu
chas veces alumnos, con lo 
cual, jóvenes sin haber acaba
do la carrera trabajan del mis
mo modo que el profesional 
de toda la vida.

Sin ir más lejos, en el perio
dismo se da la circunstancia 
de que durante estos meses es
tivales son los muchachos 
que estudian Ciencias de la 
Información quienes nutren 
las redacciones de periódicos, 
agencias, televisiones y emi
soras de radio.

Con más facilidad que el 
profesional curtido, los su
plentes pueden meter la pata. 
Claro que la trascendencia no 
es la misma si se pone mal un 
pie de foto que si se coloca 
mal una inyección.

Es evidente que hay que po
ner una mayor atención cuan
do se juega con vidas huma
nas, que casos como el de 
León ponen de manifiesto 
que hay que mejorar aspectos 
organizativos, porque mu
chas veces el error imputable 
al profesional —titular o su
plente— tiene tras de sí una 
deficiente organización.

Chanel ofrecía a la revista 40 
millones de pesetas para preser
var la evidencia de un desnudo 
que no va más allá de una mera 
anécdota pero que rompe el mis
terio de la insinuación de la mu
jer tal vez más admirada de la 
tierra por su belleza.

La reina de la pasarela que 
escondía su cuerpo entre tules o 
transparencias, que dejaba para 
los calendarios sus curvas hasta 
el límite calculado de lo que el 
ojo debía ver, es ya más de carne 
y hueso por una foto tan simple 
como la que es motivo de co
mentario en todo el mundo.

Los fotógrafos, ávidos de 
momentos gloriosos, han creído 
encontrar la imagen del verano 
en una playa española. En Ma
llorca, donde el verano siempre 
esdistinto, en una playa españo
la. Nos han acercado a Claudia. 
Es algo simplemente refrescan
te. Nada más.

RAFAEL PRIETO BALLESTEROS

S
rs. concejales: Los vecinos 
de “Gamones”, venimos 
observando con harta fre
cuencia en los medios de comu

nicación, cómo los concejales 
del PP, IU y CDS, constituidos 
en grupo, al parecer de control 
municipal, vienen poniendo en 
evidencia, por pequeños que 
sean, todos los problemas que 
aquejan a una parte significativa 
de nuestro municipio.

Esto que aparentemente po
dría ser normal, a nosotros nos 
resulta no solo sorprendente, 
sino hasta sospechoso, pues te
niendo la zona de Gamones y la 
Tejera, un problema tan grave 
con el abastecimiento de agua, 
que en las próximas semanas 
por el acentuado estiaje desem
bocará en inevitable conflicto, 
al pasar el agua de la cacera del 
Cambrones al entubado, razón 
por la cual no entendemos 
cómo no les preocupa a estos 
concejales de los barrios de 
San Cristóbal, Tabanera y Pa
lazuelos.

Y esto lo decimos así, por
que por lo que se observa, en 
nuestro municipio hay ocho 
concejales que defienden ex
clusivamente los intereses de 
los tres barrios antiguos, que se 
ladran todos los días pero que 
nunca se muerden, mientras el 
resto del municipio tiene que 
ser defendido a duras penas por 
el concejal independiente, 
quien para sacar adelante los 
problemas de los núcleos de la 
Carretera de La Granja, tuvo 
que cargarse al anterior alcalde 
comunista, mientras .que la 
zona de Gamones, por falta de 
colaboración y de solidaridad 
de los otros ocho concejales, o 
como públicamente dijera el 
concejal independiente y cre
emos que con buen criterio 
“porque les importa un comi
no”, estamos en una situación 
que pone en entredicho nuestra 
propia supervivencia, a pesar 
de las promesas recibidas, tan
to del actual alcalde socialista,

PLAZA MAYOR

LA SITUACION
____ _____ _____ _ ________ ____ PM.C

Hace unas fechas se publicaba en esta página un artículo firma
do por un grupo de empresarios cuya identidad no conozco, 
aunque me arriesgo a creer que en su mayoría pertenecen a la zona 
amurallada, por detalles concretos de su escrito. Pero ésto es mera 
anécdota, no importa que sean unos u otros; lo que sí tiene 
importancia es que dejen patente un hecho que es real y actual en 
Segovia; un hecho que yo he venido denunciando reiteradamente 
en estos breves comentarios y que ellos, en más espacio, concretan 
y detallan en profundidad.

Estoy plenamente de acuerdo con la exposición (salvo con 
una palabra que se ha deslizado, la de “adversarios" al hablar 
de políticos, porque yo creo que no debe utilizarse con su real 
significado). Pero es completamente cierto que Segovia sufre 
de abandono, que no hay ideas en los que debieran tenerlas, que 
se ponen muchas trabas, que se piensa más en los partidos 
políticos y en los intereses propios que en el bien y en el futuro 
de la ciudad.

De esta forma, todo se nos va degradando mientras otras poblacio
nes similares a la nuestra, con hombres inteligentes y que “están al 
loro”, comienzan una recuperación que, al tiempo que me alegra, me 
causa pena por nosotros. Y este terreno perdido ¡va a ser tan difícil 
de recuperar!

comodelanteriorcomunista.
Naturalmente, alguien se po

drá preguntar, ¿cómo habiendo 
tenido un alcalde comunista y 
ahora otro socialista, puede exis
tir tanta falta de solidaridad para 
dar agua a los vecinos de Gamo
nes, a pesar de que el propio 
Tribunal Superior de Burgos, ha 
resuelto en sentencia favorable? 
Las razones son obviamente 
electorales y por derivación par
tidista.

Quien defienda a los vecinos 
del barrio de Gamones, como lo 
hace el concejal independiente, 
sabe que no va a recibir un solo 
voto de los barrios de San Cris
tóbal, Tabanera y Palazuelos, as
pecto éste que supongo también 
le importa un comino al combat
ivo concejal, con lo que en nues
tro municipio, a pesar de gober
narse bajo los auspicios de ideo
logías comunistas antes y socia
listas ahora, se plantea desde 
hace años un esquema de funcio
namiento municipal, con plan
teamientos xenófobos y de dis
criminación permanente, ali
mentados por los cuatro partidos 
políticos que componen la cor
poración municipal, para todos 
los vecinos del municipio que no 
residimos en los barrios de San 
Cristóbal, Tabanera y Palazue
los.

Estas razones que son pri
mordiales en el funciona
miento de nuestro Ayunta
miento, son también las que 
autorreprimen al grupo de 
control municipal, a no pre
sentar ninguna moción en fa
vor de Gamones, porque son 
sabedores de que con el apoyo 
incondicional del concejal in
dependiente, cualquier pro
puesta o moción en los ple
nos, que dé solución a nuestro 
problema del agua, podrá sa
lir adelante, por lo que los ve
cinos de Gamones nos pre
guntamos: ¿A quién controla 
el grupo de control municipal, 
además de controlarse a sí 
mismos? ¿Con qué intereses, 
los de sus partidos o los del 
común de la ciudadanía?

M.C.D. 2022
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Escobar: “La figura de la coalición de Gobierno será la más indicada”

El alcalde anuncia un posible acuerdo entre 
el PP y el CDS para los próximos dos años

El alcalde, Ramón Esco
bar, ha reconocido hoy ante 
los periodistas que el Grupo 
Popular del Ayuntamiento 
mantiene contactos con los 
ediles del CDS para llegar a 
un posible acuerdo de Go- 
biero para los próximos dos 
años que quedan de manda
to.

________________ AURELIO MARTIN
Como ha recordado hoy Es

cobar en la habitual conferen
cia de prensa al término de la 
Comisión de Gobierno Muni
cipal, después de las eleccio
nes por las que el PP pasó a 
gobernar en minoría el Ayun
tamiento de Segovia, éste “ha 
insistido en su propuesta de 
estar abierto a la colaboración 
de cualquier grupo político 
siempre que redunde en bene
ficio de Segovia”.

El alcalde ha reconocido 
que ya ha tenido dos reuniones 
con el portavoz del CDS, An
tonio Cámara —la última el 
pasado viernes— donde se es
tudian diversas fórmulas y po
sibilidades de acuerdos, inclu
so que los centristas pasen a 
ocupar puestos en el Gobierno 
municipal a lo que, inicial
mente, no parecen muy dis
puestos los segundos, sino más 
bien en llegar a acuerdos sobre 
temas puntuales.

Por su parte, Escobar ha di
cho que “si se pudiera llegar a 
la coalición y que entren a for
mar parte en el equipo de Go
bierno, mejor que mejor. El PP 
ya colaboró con el CDS en la 
gobemabilidad del Ayuntam- 
niento, durante la pasada legis
latura, y lo lógico es que ahora

PEÑALOSA

El grupo de concejales del CDS prefiere hacer un seguimiento de los temas que entrar a gobernar.

lo hagan ellos”. Asimismo, Es
cobar lamentó que este tipo de 
acuerdos no se hayan produci
do antes y matizó: “si ahora [el 
CDS] acepta entrar en el Go
bierno, mejor que mejor”.

Sobre un programa

Mientras, Antonio Cámara 
ha señalado a este periódico 
que el acuerdo tiene que basar
se en un programa de realiza
ciones para los próximos dos 
años y en base a temas que 
puedan ser asumidos por el 
resto de los grupos y no sólo 
del PP, “como el aparcamiento 

en el Salón, que daría proble
mas”, indicó.

Cámara ha reconocido que 
puede haber puntos de acuerdo 
aunque no ha aclarado si van a 
entrar a formar parte del equi
po de Gobierno, “depende de 
cómo vayan las conversacio
nes. El hecho de asumir res
ponsabilidades y cambiar una 
persona suya por otra nuestra 
... es un tema que no nos im
porta demasiado. Nosotros no 
tenemos apetencias personales 
y lo que nos importa es que se 
puedas hacer un seguimiento 
de los temas”.

El portavoz centrista ha ex
plicado que las conversaciones 
con el PP nacen a raíz de la 
preocupación de grupos ciuda
danos sobre muchos temas 
pendientes y que esperan una 
solución como el grave proble
ma del “donde tiene que mejo
rar el funcionamiento del mu
nicipio y, a lo mejor, crear una 
oficina que agilice el desarro
llo de los planes”. El CDS, se
gún Cámara, espera que haya 
una mejor coordinación dentro 
del Grupo Popular porque 
“¿qué vamos a hacer si luego 
ellos no funcionan”?

En septiembre, 
pleno para 
aprobar el 
convenio con 
Defensa
_______________________________ AM

El texto del convenio entre el 
Ayuntamiento y el Ministerio de 
Defensa ya está en poder del Go
bierno municipal y, después de 
que se aclaren algunos puntos 
con los responsables de la Ge
rencia de Infrestructura de De
fensa, se entregará a los grupos 
políticos y se convocará un ple
no para su aprobación, hacia pri
meros de septiembre, según ha 
asegurado el alcalde.

En caso de que el asunto no se 
pueda llevar al pleno ordinario 
del mes próximo, en cuyo orden 
del día también se quieren in
corporar los presupuestos, se 
convocará una sesión extraordi
naria. Aparte del convenio, tam
bién se aprobará la fórmula de 
financiación de la cantidad que 
debe entregar el municipio a De
fensa, comenzando con una pri
mera entrega de 100 millones de 
pesetas, sin que ésta repercuta en 
los presupuestos municipales.

Por otra parte, el alcalde ha 
anunciado que, entre los próxi
mos días 6 al 8 de septiembre, 
acudirá a una reunión de ciuda
des Patrimonio de la Humani
dad, que se celebrará en la capi
tal marroquí de Fez, donde tam
bién intervendrán los alcaldes 
españoles que forman parte del 
grupo de ciudades con declara
ción de la Unesco, entre los que 
se encuentra Segovia. En esta 
reunión, con presencia de 48 al
caldes de otras tantas ciudades 
del mundo, se analizará el pro
blema de los recursos económi
cos para la recuperación de los 
recintos históricos. Luego, el 
grupo de alcaldes de ciudades 
españolas mantendrá una reu
nión en Avila en la que van a 
abordar problemas comunes.

Menos 
donaciones 
que en el 92

_________________________ RD.

En los meses que lleva
mos de año, se han recogi
do un total de 2.384 bolsas, 
unas 70 u 80 menos que el 
año pasado en este mismo 
período.

Durante estos días vera
niegos las asistencias a do
nar son buenas, según ma
nifiesta el secretario gene
ral, Angel Román Fresni- 
llo, porque mucha gente 
aprovecha las vacaciones 
para acudir a que les sea 
extraído el plasma. “Las 
últimas salidas que hemos 
tenido en Villacastín y Se- 
púlveda han tenido bastan
te afluencia. Siempre re
sulta más cómodo el que 
les atendamos en sus po
blaciones que en el servi
cio central del Hospital 
General”.

A cada donante se le 
suele extraer medio litro.

La próxima semana puede 
ser crítica para el banco de 

sangre de la Hermandad
______________________F. DESCALZO

A la Hermandad le preocupa 
esta semana próxima, que cali
fica de crítica “porque vienen 
una serie de fiestas de pueblos en 
los que tiene mucha importancia 
el tema taurino”, según Angel 
Román Fresnillo, secretario ge
neral de la Hermandad provin
cial. Asegura que de cualquier 
forma están preparados para los 
casos trágicos posibles.

La Hermandad de Donantes 
tiene aseguradas sus necesida
des más básicas para alguna po
sible emergencia, según ha ma
nifestado Román Fresnillo.

Los grupos de los que menos 
plasma dispone el banco son los 
de los grupos A y 0 negativo. Sin 
embargo, “la segunda quincena 
del mes de agosto es una época 
mala porque durante las vaca
ciones los accidentes de tráfico 
pueden requerir sangre, también 
bajan un poco las donaciones y 
porque en septiembre comien

zan las actividades hospitalarias 
al cien por cien. En la primera 
quincena de septiembre se hacen 
campañas más puntuales para 
captar donantes”, asegura el se
cretario general.

En cuanto a los festejos tauri
nos que se celebran durante estas 
fechas estivales en el panorama 
festivo, la Hermandad de Do
nantes asegura que extrema más 
las precauciones. Los encierros 
de Cuéllar y Sepúlveda preocu
pan a los responsables de la her
mandad por el volumen de per
sonas que mueven.

Mejora de las 
instalaciones

El secretario general de la 
hermandad recuerda que las 
instalaciones del servicio de 
hematología está abierto du
rante todas la mañanas con las 
personas especializadas y los 
medios para atender rápida
mente a los donantes. También

Las dotaciones para realizar las extracciones mejoran con el tiempo.

recuerda que dichas instala
ciones han sido reformadas re
cientemente y cuenta cada vez 
con mejores dotaciones. Ade
más afirma que durante los me
ses de verano es más fácil el

aparcamiento de vehículos de 
los donantes. Igualmente seña
la las excelentes relaciones que 
existen entre el Servicio de He
matología, la Hermandad y la 
gerencia del Hospital.

M.C.D. 2022
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LAS CARAS DEL TRABAJO

Pedro Moreno Gómez, un trabajador dé la estación de ferrocarril

Ferroviarios, desde 1884 esperando 
al tren en nuestra ciudad

Diez y veinte de la noche de un día cualquiera en la estación de 
ferrocarril de Segovia. Llega con doce minutos de retraso el tren 
procedente de Madrid que ya había partido con con siete minutos 
de tardanza desde apeadero de Recoletos. En la estación se agolpan 
los familiares de Ja vi, un jerezano que estudia en Zamora y viene 
a descansar en su tierra; los amigos de Pascale, una rubia y 
despistada francesa, que repite visita a la ciudad tras la “encanta
dora visita del año anterior”; y por supuesto Pedro, un hombre de

R.G.RUBIO
Tanto Manuel, como Pascale 

y Javi han llegado desde Madrid 
por la única vía ferroviaria que 
comunica a nuestra ciudad con 
la capital de España.

Esta vía que fue inagurada el 
28 de julio en 1888, supuso la 
gran esperanza de los segovia- 
nos de la época pues suponía la 
reafírmación en la ciudad de un 
medio de comunicación, el fe
rrocarril, que había llegado a Se
govia en 1884 con la línea Sego- 
via-Medina, más fácil en su 
construcción a no tener que su
perar la barrera natural de la Sie
rra de Guadarrama.

Los viejos hierros y andenes 
del apeadero segoviano, una 
construcción que responde a los 
modelos arquitectónicos del si
glo XIX, aún rezuman los gritos 
y la alegría de la multitud que se 
congregó a esperar la primera 
locomotora que hizo el trayecto.

Aquel acontecimieto ocurrió 
a las doce y media de la mañana, 
mientras sonaban los acordes de 
la marcha real y la comitiva, en
cabezada por el Conde de Ches- 
te, irrumpía en aplausos. Era un 
hecho que se decía cambiaría el 
rumbo de la historia de la antigua 
ciudad provinciana, nuevos via
jeros, nuevas industrias...

Ahora ya no hay comitivas 
que esperen a los trenes semiva
cíos, ni grandes convoys de mer

cancías que trasporten la totali
dad de los suministros de la ciu
dad. En la actualidad quienes 
acuden especiantes, quienes dan 
colorido a la estación son “los 
montones de niños que acuden a 
ver los trenes y se lo pasan de 
miedo” nos dice Pedro Moreno 
Gómez .

Este hombre es uno de los cin
co factores de circulación de la 
estación, “encargados de dar sa
lida y entrada a los trenes en el 
recinto, dirigir las maniobras y 
por supuesto atender a los pasa
jeros, a quienes respondemos de 
todo. Desde donde está el cam
ping hasta donde está la ‘compe
tencia’, los autobuses de línea”.

La estación, que recientemen
te ha vivido una remodelación 
en su estructura interna inagura
da por Mercé Sala, presidenta de 
Renfe, da trabajo alrededor de 
cicuenta personas. “Muy lejos 
de aquellas doscientas personas 
que trabajaban aquí en el año 61, 
cuando aún se conservaban al
guna máquina a vapor”.

Estos trabajadores atienden 
tanto el servicio de transporte de 
pasajeros, —unos mil diarios—, 
como el de mercancías. Servicio 
éste “donde más se nota el decli
ve que el ferrocarril está sufrien
do en nuestra ciudad" como de
muestran la desaparición “de los 
almacenes de Campsa, o los que 
había para piensos, ahora sólo

uniforme y con bandera en la mano que sale de su oficina, desde 
donde ha dirigido las diferentes maniobras de llegada del convoy 
de vagones. Todos marcharán después del efusivo encuentro o la 
solitaria llegada de Manuel, viudo jubilado de un pueblo segoviano. 
Bueno todos salvo Pedro, aún le queda toda la noche para terminar 
su turno. En compañía de un colega y las variopintas personas que 
suelen acercarse por allí pasará la noche en espera de nuevos 
trenes, nuevas mercancías y nuevas preguntas de nuevos viajeros.

Pedro Moreno Gómez, fáctor de circulación de trenes. peñ al o s a

persiste el de Vicasa, la fábrica 
de vidrio de la Granja”.

De hecho Pedro Moreno afir
ma nostálgico que “se ha reduci
do a la mitad el número de trenes 
que circulaban por la estación en 
los años sesenta.".

Lo que no ha cambiado en

esta estación es que sigue siendo 
lugar al que acuden los más va
riopintos personajes de la noche, 
en este sentido más de una vez 
hemos tenido que llamar a la Po
licía para que se llevaran a más 
de uno que se creía hijo de un 
coronel..."

La crisis del 
tren en 
Segovia

________________________ R.G.R.
Buscar las razones de la 

disminución del uso del tren 
en la ciudad es bastante difí
cil. Entre la gente de la calle 
se comenta que es la dura
ción del trayecto, “que llega 
a veces hasta dos horas y me
dia" como nos dijo una estu
diante segoviana, la razón de 
que este medio sea relegado 
a un segundo plano en favor 
de la carretera.

La puntualidad ha mejo
rado mucho en la estación 
segoviana pero a pesar de 
ello la existencia de una 
única vía en el trayecto Ma- 
drid-Segovia se plantea 
como un problema insalva
ble para mejorar la rapidez 
y calidad de este medio de 
comunicación. “Los trenes 
tienen que esperar en las es
taciones el paso del que vie
ne en sentido contrario”.

Pedro Moreno, por contra, 
recalca las virtudes del ferro
carril entre las que destaca “la 
comodidad y el espacio del 
que se disfruta enel tren”. Aun
que a su vez reconoce que 
“líneas secundarias como las 
de Segovia están en la actua
lidad desapareciendo, aunque 
al ser nuestra localidad capi
tal nunca llegará a perderse”.

En este sentido, a pesar de 
los numerosos rumores que 
han corrido sobre una nueva 
ubicación de la estación, caso 
del polígono de Hontoria o el 
valle de Tejadilla, que mejo
rara el servicio de cara al 
cliente y lo modernizará, con 
la remodelación de la estación 
se confirma la situación actual 
de la sede de este medio de 
comunicación.

Cinco heridos graves y seis 
leves como resultado de 

varios accidentes de tráfico
_______________________________ AS.

En la C-114, término de 
Ayllón, un vehículo se salió de 
la calzada con posterior vuelco, 
resultando el conductor y un 
ocupante heridos graves y otros 
tres heridos leves. En San Ilde
fonso colisionaron dos turismos, 
uno de cuyos conductores resul
tó herido leve. En el término mu
nicipal de Aldea Real un ciclista 
quedó herido con carácter leve ai 
ser atropellado por un vehículo. 
En El Espinar colisionó un ca
mión de Valladolid y un turismo 
de Madrid con el resultado del 
conductor y un ocupante de este 
último heridos leves y otros tres 
heridos graves.

En el encierro celebrado en 
San Ildefonso hubo un lesiona
do que posteriormente fue tras
ladado al Hospital General don
de se le ha pronosticado heridas 
en el recto de carácter muy gra
ve.

También ha sido denunciado

el robo en una fábrica de aperiti
vos del polígono de Hontoria, 
donde se han sustraído aparatos 
electrónicos y dinero en metáli
co, valorado todo en 260.000 pe
setas.

Los bomberos de la capital tu
vieron varias salidas por la tor
menta que se registró en la tarde 
de ayer. En diferentes calles de 
la ciudad tuvieron que achicar 
agua que se había filtrado en só
tanos y salas de calderas de di
versos edificios. Se revisaron re
jillas de desagües y se ayudó a 
conductores que habían quedado 
atascados en balsas de agua. En 
el barrio de Zamarramala tuvie
ron que actuar en la iglesia pa
rroquial, donde se había filtrado 
una buena cantidad de agua.

También se registraron incen
dios de rastrojo en el término de 
Villacastín y en el paraje deno
minado Alto de Buenos Aires en 
El Espinar donde ardieron 175 
metros cuadrados.

La obra del 
antiguo Hospital 
de Viejos quedó 
desierta
________________________________ RD.

Las obras de remodelación de 
la capilla del antiguo Hospital de 
Viejos tendrán que esperar a te
nor del resultado de la subasta 
celebrada recientemente y que 
ha quedado desierta. El edificio, 
ubicado junto a la plaza de San 
Martín, ha sido utilizado como 
sala de exposiciones en múlti
ples ocasiones y pertenece a la 
Diputación Provincial.

El pasado 8 de agosto finalizó 
el plazo de presentación de re
clamaciones, tras haber transcu

. rrido una semana de exposición 
al público, tal y como señalaba 
el Boletín Oficial de la Provincia 
de fecha 21 de julio. En ese tiem
po no fue presentado ninguna 

i alegación. Las obras iban a con
sistir en la reforma de la capilla 
y la instalación de) sistema de 
calefacción. El presupuesto de 
las obras asciende a 38 millones 
de pesetas.

La capilla del antiguo Hospi-

PEÑALOSA

El edificio objeto de contratación ha acogido varias exposiciones.

tal de Viejos fue el objeto de la 
publicación del pliego de condi

ciones para la reforma de dicho 
edificio.
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JUAN MARTIN

Un total de 16 mozos de Zarzuela del Pinar se repartieron una quiniela de 109 millones de pesetas
PEÑALOSA

Juan San Bruno Pastor se llevó 120 millones del gordo navideño.

El año de la suerte
Los distintos juegos de azar dejaron en Segovia más de 900 millones

Este 1993 pasará sin duda a la historia de Segovia como el año 
en el que la suerte dejó de dar la espalda a esta provincia. Sólo 
en premios importantes, los distintos juegos de azar obsequiaron 
a Segovia con más de 900 millones de pesetas, 600 de los cuales 
correspondieron al “gordo” de Navidad. Cantalejo, Sangarcía y 
Zarzuela del Pinar, entre otras localidades, no olvidarán sin duda 
este 1993, que aún puede deparar alguna otra sorpresa.

_________ - JESUS MARTINEZ CALLE 

Aunque se diga que la espe
ranza es lo último que se pierde, 
muy pocos segovianos confia
ban en que el “gordo” de Navi
dad pudiera recaer este año en 
nuestra provincia. El que más o 
el que menos siguió el sorteo del 
22 de diciembre pensando en al
gún premio menor, pues la his
toria hasta ahora no había queri
do que el gordo navideño se 
acordara de Segovia.

Un número: el 31.466, dos bi
lletes del mismo, y una cifra 
aproximada: unos 600 millones 
de pesetas, acabarían en esa jor
nada con todas las estadísticas y 
pronósticos. La localidad de 
Cantalejo entraba en la historia 
de la lotería nacional como el 
primer pueblo segoviano agra
ciado con el premio más impor
tante del año.

“El Pollo”, Juan San Bruno, 
fue, al parecer, el vecino de Can
talejo más afortunado. Aunque 
nunca se conocerán los números 
exactos, este propietario de una 
nave ganadera de porcino pudo 
ganar alrededor de 120 millones 
de pesetas y repartir otros 180 
entre sus amigos y la “gente a la 
que quiere”. El otro billete del 
premio resultó muy repartido en 
diez décimos ganadores cada 
uno de ellos con 30 millones de 
pesetas.

La vida en la localidad no ha 
cambiado demasiado desde que 
tocó el gordo, manifestó el alcal
de de Cantalejo, José Antonio 
Sanz Martín. “Quizá haya varia
do en algo para las familias que

fueron agraciadas —comentó— 
y quizá haya servido para el que 
el pueblo sea ahora más conoci
do, aparte de que fuera citado ya 
por los trillos”.

Quien sí se ha visto también 
beneficiada con el “gordo" de 
Navidad ha sido la única admi
nistración que existe en Canta
lejo, responsable de su venta. 
Su titular, Angelines San Ino
cente, reconoce que la compra 
de billetes en su establecimien
to ha aumentado, sobre todo en 
este mes de agosto. “La gente 
que ha venido de vacaciones 
—explicó— ha comprado mu
cha lotería y todos se acuerdan 
perfectamente de que aquí di
mos el gordo”

Esta Redacción trató sin éxito 
de hablar con “El Pollo". Según el 
testimonio de algunos vecinos de 
Cantalejo, Juan San Bruno ha ad
quirido una finca en la provincia 
de Salamanca y comparte su resi
dencia entre la misma y su vivien
da en Cantalejo, lo que está claro, 
aseguran, es que “se le ve mucho 
menos por el pueblo".

En proporción, más

A pesar de que la proporción 
de millones que la lotería deja 
habitualmente en Segovia con 
relación a lo que se juega es muy 
superior a la media nacional, lo 
cierto es que faltaba el premio 
más importante, sobre todo des
pués de que a finales del año 
pasado el primer premio de un 
sorteo ordinario cayera en El Es
pinar, pero no se vendiera ningu
na participación porque se de-

La Administración número uno repartió el sábado 40 millones.

volvieron todas las series a Ha
cienda.

El “gordo" navideño pareció 
animar de nuevo la suerte. No 
hubo que esperar demasiado 
tiempo para ver cómo otros 20 
millones, esta vez correspon
dientes al segundo premio del 
sorteo ordinario de la Lotería 
Nacional llegaban a Segovia. La 
administración número cinco de 
la capital, conocida como la de 
San Martín, fue esta vez la en
cargada de repartirlos.

Este mes de agosto, en el que 
ahora nos encontramos, ha depa

rado una nueva alegría. El premio 
gordo, también de la Lotería Na
cional, dejó en la capital el pasado 
sábado 40 millones de pesetas 
más por medio del número 
11.078. La administración uno, si
tuada enfrente de la Casa de los 
Picos, vendió los billetes premia
dos, aunque ya el pasado 13 de 
febrero había distribuido otro pre
mio de 20 millones en el sorteo del 
Zodiaco. Su titular. Milagros 
Lago, se muestra segura de que 
antes de fin de año algún premio 
más, sea de la primitiva, ciegos o 
lotería, caerá en Segovia.

El fútbol en 
Zarzuela del 
Pinar y la 
primitiva en 
Sangarcía

_______________________ JM

El lunes 3 de mayo de 
este año, Zarzuela del Pi
nar no sólo celebró la fiesta 
de la Santa Cruz sino los 
109 millones de pesetas 
que 16 mozos del pueblo 
ganaron la tarde del día an
terior en la quiniela futbo
lística del domingo. Un 
boleto con 48 apuestas sir
vió para dar de pleno con 
los 15 aciertos y repartir 
seis millones y medio de 
pesetas a cada uno de los 
jóvenes.

No parece que esa canti
dad haya servido para cam
biar mucho la vida de estos 
mozos, simplemente para 
algunas compras y algunos 
arreglos, comenta Luis Mi
guel Tapia, quien a sus 23 
años es el abuelo de los 16 
miembros de la peña. Tapia, 
quien trabaja en una entidad 
bancaria, cumplirá junto a 
Diego Delgado, otro de los 
agraciados, su deseo de via
jar a Chile, donde se en
cuentra el anterior párroco 
del pueblo.

El bar de Zarzuela, pro
piedad de Mario Mateo, en 
el que se selló la quiniela 
ganadora notó también los 
efectos del premio, pues 
“todo el mundo se volcó a 
hacer quinielas”.

Dos meses después, to
davía no está totalmente 
clara la identidad del veci
no de San García que ganó 
más de 90 millones en la 
lotería primitiva, aunque 
todo apunta hacia un pro
fesional de la sanidad.
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CHAPUZON EN SECO (I)

Desbloqueado el tema de la piscina cubierta; se rescinde el contrato

La empresa VTS, al parecer, ha dejado cuentas 
sin pagar a varias empresas segovianas

La climatología está erosionando las estructuras de hierro ya construidas
La piscina cubierta, o el 

“cuento” de nunca acabar, 
está haciendo historia. No es 
que las obras vayan lentas, no, 
es que hace muchos meses 
—prácticamente desde el pa
sado marzo—, que no se traba
ja. Dado que las noticias sobre 
el tema tienen actualidad no 
estará de más volver, sin temor 
a mojarse, sobre su situación.

___________________ JOSE M* MARTIN
Eran los primeros días de ju

nio de 1990. El proyecto de la 
piscina cubierta de Segovia co
mienza a ejecutarse, “en término 
de un año la obra estará entrega
da”, comenta a EL ADELAN
TADO el arquitecto del proyec
to Daniel Gómez. Diferencias de 
criterios en cuanto a medidas del 
solar, “era imposible que en esos 
metros metiéramos todo lo que 
dice el proyecto”, en informa
ción facilitada por el aparejador 
de la empresa constructora, re
trasaron su finalización. El nue
vo plazo era diciembre del mis
mo año. Tampoco.

“Será en junio de 1992 cuan
do esté concluida", según fuen
tes de la Junta. No fue posible. 
El año 93 comienza con serias 
dificultades. La empresa cons
tructora, VTS, comienza un “tira 
y afloja” con el Servicio de Ins
talaciones Deportivas de la Junta 
y con el proyecto. “Nosotros 
consideramos que hay partes del 
proyecto, sobre todo la techum
bre, que no se puede llevar a 
efecto, salvo que exista un peli
gro latente para la obra”, afirman 
los técnicos de la citada empre
sa.

Mesa de negociaciones

El número de trabajadores en 
obra disminuye. Entre los meses 
de enero a marzo sólo trabajan 
dos soldadores y el encargado, 
que hace las veces de guarda de 
obra. La empresa se tambalea 
económicamente, la Junta pre
siona para la resolución del con
trato y el arquitecto no acepta, en 
manifestaciones de los técnicos 
de la empresa a este diario, que 
su proyecto sufra remodelación. 
En diciembre las obras quedan 
prácticamente paralizadas. El 
Ayuntamiento ha pedido que se 
retiren las vallas —que ya han 
superado el tiempo de permiso 
de obra—, y se arregle la calle 
Clavel.

La constructora, con muchas 
dificultades económicas, no 
consigue que empresas segovia
nas le sirvan materiales. Grúas 
Segovia, Hormigones Arévalo, 
Hierros Horcajo y Transportes 
Navarro, entre otras, —según 
nuestras noticias—se ven perju
dicadas por la situación econó
mica de VTS.

La Junta y la empresa comien
zan conversaciones para rescin
dir el contrato. Por aquellos días 
del mes de febrero, Juan José 
Lucas, curiosa coincidencia,

La piscina cubierta, o el "cuento" de nunca acabar. j u an mar t in

“La obra se 
inició en junio 
de 1990 con 
plazo de un 
año para su 
ejecución 

definitiva y 
funcionamiento 

práctico ”

“Desde el 
pasado mes 
de diciembre 

está 
paralizada la 

obra, en la 
que ha 

permanecido 
hasta ahora 

una sola
persona 

destinada a la 
guardería de 

lo construido ” 

manifiesta: “las obras que pro
yecta la administración debieran 
¡levarse a cabo por adjudicación 
directa". Las reuniones se suce
den. El jefe del Servicio de Ges
tión de Instalaciones, Isidoro 
Curicl, comenta a EL ADE
LANTADO: “estamos intentan

Entre enero y marzo sólo trabajan dos soldadores.

“La propia 
Junta anuncia

una 
actualización 
del proyecto; 
como pidió la 
empresa en 
los últimos 
meses de 
forma 

insistente ”

“La piscina 
cubierta de

Segovia lleva 
un retraso de 
ejecución de
26 meses y 
será casi 

imposible que 
se concluya en

1993"

do desbloquear la situación. 
Queremos que la obra se termine 
y se termine bien, con esta o con 
otra empresa, si es que las con
versaciones llegan a bucn puerto 
y el contrato se rescinde amiga
blemente”.

La empresa se limita, desde

diciembre, a las labores de guar
dería y vigilancia. El armazón de 
la obra, grandes estructuras de 
hierro, quedan al aire; el peligro 
de corrosión y de erosión de lo 
ya construido debido a la clima
tología es latente, mientras, las 
conversaciones continúan.

Preguntas de 
difícil contestación

_________________________J.M.M.
A lo largo de diferentes 

momentos parlamentarios 
de los años 92 (25 de junio) 
y 93 (15 de junio) entre otras, 
el procurador de las Cortes 
de Castilla y León por Sego
via, Angel García Cantalejo, 
formuló diversas preguntas 
parlamentarias sobre la pis
cina cubierta. Una de ellas a 
tenor de lo manifestado por 
el Director General de Ju
ventud y Deportes, en su 
comparecencia ante la Co
misión de Educación(3.2.93) 
:"si en tres o cuatro meses 
rescindimos con la empresa 
y se actualiza el proyecto, en 
ocho meses más está termi
nada la piscina de Segovia". 
Ya será imposible cumplir 
esos plazos, porque si bien la 
rescisión del contrato se lle
vó a efecto —ahora se discu
ten los flecos—, aún queda 
mucho camino por recorrer. 
Sobre todo el económico.

Una de las cuestiones que 
intentaba aclarar con sus pre
guntas García Cantalejo, eran 
las referentes al silencio man
tenido por la Junta en este 
tema. “La Junta, muda, no da 
ningún tipo de información 
sobre cómo están estas situa
ciones, y lo que es peor, termi
na calando en la gente la sen
sación de que la piscina cu
bierta de Segovia, es un obje
tivo de difícil alcance”.

Razonamientos 
puntuales

No le falta razón al procu
rador, por cuanto no se entien
den los silencios de la Junta 
ante esta situación. Este diario 
intentó en diferentes ocasio
nes información sobre el tema 
a través de preguntas realiza
das a la Junta en su sede de 
Valladolid. Sólo conseguimos 
unas breves palabras del ya 
citado Isidoro Curiel: “no se 
puede decir ahora más sobre el 
tema, pues hay pedida una 
comparecencia del Consejero 
en las Cortes y será él quien 
informe".

No es fácil de explicar el 
silencio de la Junta. Si efec
tivamente la obra de la pisci
na no se ha concluido por 
culpa de la empresa, a la Jun
ta le interesaba, incluso polí
ticamente, hablar sobre la 
verdad de la situación. Si 
efectivamente había negocia
ciones para rescindir el con
trato (y las hay aún), dígase 
públicamente; si la empresa 
que construye manifiesta que 
es un peligro construir la cu
bierta tal y como está en el 
proyecto, rectifiquen o acla
ren técnicamente la situación, 
y si es o no necesario someter 
a revisión el mismo.

Como describía García 
Cantalejo en su última pregun
ta a las Cortes, “al pasar por el 
lugar de las obras y ver el esta
do en que se encuentran, no se 
puede por menos de sufrir un 
estado de frustración al ver 
cómo pasan los meses y la obra 
no avanza porque se encuentra 
absolutamente parada".
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TENIS

Más de trescientas familias forman el Club de Tenis“Juan Bravo”

Raimundo Orejana: “Hemos sembrado y 
estamos recogiendo los frutos”

Han transcurrido die
ciocho años desde que 
aquel proyecto de “cuatro 
locos” fuera presentado 
en los salones del hotel 
Acueducto. Se proyecta
ba para Segovia un club 
privado de actividades so
ciales, pero donde prima
ba lo deportivo y entre 
ellas el tenis. Aquella idea, 
que pasó por mil y una 
vicisitudes, se llama Club 
de Tenis Juan Bravo.

___________________ JOSE M9 MARTIN
Han pasado dieciocho años 

desde que el hoy estable Club de 
Tenis “Juan Bravo”, iniciara su 
caminar por la vida social de Se
govia. Trescientas familias, alre
dedor de 1.200 personas, dan 
vida al club que tuvo en Raimun
do Orejana, además de uno de 
sus principales iniciadores, la di
fícil misión de presidir la prime
ra Junta del Club, junto con un 
extraordinario equipo de perso
nas a las que no asustó el duro 
trabajo que hubieron de realizar 
hasta llegar a la brillante reali
dad de hoy.

“Lo que hoy es el club no es 
más que la idea plasmada, hecha 
realidad, de lo que pensaron sus 
promotores”. En ese repaso so
mero a lo que se plasmó sobre 
una maqueta, Orejana recuerda 
“la mucha ilusión que había en 
ese grupo inicial de personas. El 
resultado de aquel trabajo es lo 
que ahora estamos viendo. Yo 
me encuentro aquí como en 
cualquier otro club de tenis de 
España, donde se vive un am
biente tenístico importante. Es la 
obra de todos, socios, jugadores, 
estamentos federativos, ayudas 
municipales y gubernativas, jun
to con EL ADELANTADO, que 
siempre creyó en la idea y la 
apoyó”.

El club pasó por momentos 
muy delicados. Los medios eco
nómicos eran limitados, los so
cios pocos y era necesario cami
nar. Hubo tiempos en los que dio 
la impresión de que se daba un 

paso adelante y dos atrás. “Ello 
va unido a la propia idiosincra- 
cia de esta ciudad. Llevo en Se
govia dieciocho años, y si bien 
no son muchos, creo conocer un 
poco la mentalidad segoviana, 
entre otras cosas porque mis 
abuelos eran de aquí, y es muy 
difícil entrar en el segoviano sin 
que conozca plenamente las co
sas”.

Como base al trabajo, 
la ilusión

Llegaba Raimundo de Ma
drid, donde había vivido muy 

directamente el ambiente del te
nis, “y pensé que en Segovia 
también se podía hacer, si bien 
este deporte se veía aquí como si 
fuera un deporte de ricos y nada 
popular. Superar esa situación 
fue de lo más difícil, y la cues
tión económica fue el mayor 
problema”.

En tomo al popular deporte de 
la raqueta se concibe el club se
goviano, que no sería el mismo, 

sin duda alguna, si se perdiera 
ese concepto, “creo que si se per
diera el tenis en el Juan Bravo se 
perdería el club. Pero existen ya 
unas raíces tan fuertes que es 
imposible que esto falle. Es cier
to que ha sufrido muchos vaive
nes, que por su directiva han pa
sado gentes con mentalidades 
distintas y a nadie se puede obli
gar a que tenga la misma idea, 
pero yo creo que la cosolidación 
es total y de año en año va calan
do más en la gente del club”.

Puestos a ser sinceros hay que 
dejar constancia de que si el tenis 

en Segovia tiene hoy una pro
yección, ello se debe al trabajo 
realizado desde el Juan Bravo, 
“es algo que podemos decir con 
orgullo, pero sin jactancia. He
mos sembrado en un campo y 
estamos recogiendo los frutos, 
que no es más que el reflejo de 
la ilusión que todos pusimos”.

Con los pies en el suelo

Hay que decir que no es nada 

fácil, por la entidad que adquirió 
el tenis en España, conseguir fi
guras. Miles de jugadores son 
los que comienzan y muy pocos 
los que consiguen entrar en el 
campo de la élite, “es un proceso 
de muy largos años. Recuerdo 
que en el club Chamartín, para 
que saliera gente buena tuvieron 
que transcurrir prácticamente 
veinte años; en el club de Campo 
no han salido grandes tenistas 
porque su tradición no es en ese 
campo, pero hay buenos tenis
tas; en las instalaciones del Real 
Madrid salieron pocos jugadores 

en los primeros años y luego ha 
conseguido un buen número de 
excelentes tenistas. Ese proceso 
es largo y por ello espero que el 
del Juan Bravo dé a la larga bue
nos resultados. Tarde o tempra
no de aquí habrá de salir un buen 
tenista”.

El futuro por delante

La base existe en el citado 
club segoviano. No sólo a nivel

Raimundo Orejana.

de jugadores, también de es
cuela y técnicos, “los profeso
res que tenemos son franca
mente buenos”. Esos iniciales 
pasos que ha dado el club, por 
más que hayan trascurrido 
unos años, han de ser la simien
te del futuro, “pensar en que 
podíamos llegar al nivel que 
ahora tiene el club, no era fácil 
de pensar. Las dificultades 
pueden aparecer en la falta de 
sponsor, porque el tenis, como 
sucede con otros deportes, ne
cesita grandemente de ellos. Es 
necesario seguir con el proceso 
de tranquilidad y paciencia que 
hubo hasta ahora. Los frutos 
llegarán”.

Los futuros caminos del club 
pasan por la idea de construir 
una pista central con grádenos, 
“donde puedan llegar las cáma
ras de televisión, donde exista 
una proyección nacional y a 
cuyo reclamo llegarán los 
sponsor, porque entonces ofre
ceremos rentabilidad a esa co
laboración. A través de ahí 
nuestro nivel de tenis será su
perior”.

Aquella aventura, nacida de 
“cuatro locos”, mereció la 
pena, “incluso en alguna oca
sión nos hemos preguntado el 
grupo que iniciamos el camino 
si volveríamos a hacerlo, y to
dos dijimos que sí. Ha sido una 
labor de todos. Hay personas 
aquí, que están en el anonima
to, que han trabajado mucho 
más que yo, por mucho que a 
mí me haya tocado dar la cara, 
porque alguno de nosotros te
níamos que hacerlo”.

El Club de Tenis Juan Bravo
Organizador del XV Open Nacional Masculino 

"RAIMUNDO OREJANA"

I Trofeo VOLVO 440
Quiere agradecer a

VOLVO AUTO-ESCAN, S.L 
el apoyo que presta al deporte segoviano 

a través de su patrocinio del Torneo

El Club de Tenis Juan Bravo
Como organizador del XV Open Nacional 
Masculino "RAIMUNDO OREJANA"

/ Trofeo VOLVO 440
Quiere agradecer su apoyo a las siguientes instituciones 

y firmas segovianas:
Caja Segovia, Telepizza, Auto-Escuela Velasco, Intermerca, 
Granja Carrascal, Foto Fadrique, Optica Conde, Deportes 
Everest, Serigrafía Seisdedos, Ada, Autocares Martín, Mave, 
Floristería El Edén, Electrodomésticos Eulalio Moreno, Hotel 
Puerta de Segovia.
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FUTBOL

El Valladolid ganó al Rayo en Vallecas enjos penalties

El brasileño Romario, máxima 
atracción en el trofeo Joan Gamper

El FC Barcelona pasará a 
partir de hoy el examen final 
de su participación en los tor
neos veraniegos en el trofeo 
Joan Gamper, competición 
que cumple su vigésima octa
va edición y que este año con
tará con la participación del 
Tenerife, el Girondins de 
Burdeos francés y el Hajduk 
Split croata.

Barcelona (Efe).— La máxi
ma atracción del torneo será la 
presentación en el Camp Nou 
del fichaje estrella de los barce- 
lonistas para esta temporada, el 
brasileño Romario Da Souza, 
que se ha convertido en uno de 
los jugadores más destacados 
en la pretemporada, puesto que 
ha conseguido siete tantos con 
su nuevo equipo.

Esta edición del “Joan Gam
per’’ es, tal vez, una de las más 
austeras de los últimos años en 
cuanto a la importancia y re
nombre internacional de los 
participantes. El bagaje del 
Barcelona en la pretemporada, 
pese a ser favorable —siete vic
torias por cinco derrotas—, no 
ha sido un paseo triunfal para 
el equipo que dirige Johan 
Cruyff, que ha visto cómo dos 
posibles rivales en la Copa de 
Europa, Milán (Italia) y Feye- 
noord (Holanda) le han derro
tado holgadamente. En cuan
do a sus compromisos ante 
conjuntos de la Liga española 
—Deportivo, Atlético de Ma
drid, Sevilla y Oviedo—, el 
Barcelona ha saldado con vic
torias sus partidos y no ha con
cedido la posibilidad de sorpre-

Hugo Sánchez debutó ayer en Vallecas como nuevo jugador del Rayo.

sa a sus rivales, además de man
tener un alto grado de eficacia, 
especialmente en el torneo de la 
Línea, disputado en Marbella, 
donde Sevilla y Atlético no su
pieron frenar al actual campeón 
de Liga.

El partido Tenerife-Giron- 
dins comenzará a las 20,00 h. y 
el Barcelona-Hajduk, a las 
22,00 (La 2).

El trofeo Joan Gamper se 
presenta en esta edición con la 
incógnita de la acogida que 
pueda tener entre los aficiona
dos azulgrana, quienes siempre 
han considerado que el Barce

lona pasaba su examen de pre
temporada en este torneo.

Debut de Hugo

El Valladolid se adjudicó el 
V trofeo Vallecas al vencer al 
Rayo en la tanda de panalties. 
El mexicano Hugo Sánchez se 
llevó ayer las mejores ovacio
nes en su debut como nuevo 
jugador del Rayo. Sin embargo, 
el delantero mexicano no pudo 
obsequiar a los aficionados con 
sus típicas volteretas. A Hugo 
Sánchez le faltan todavía parti
dos, pero en los minutos que 
estuvo sobre el terreno de juego

demostró que sigue teniendo 
fútbol en sus botas.

Por su parte, el Valencia se 
proclamó con todo mereci
miento campeón del XX torneo 
Ciudad de la Linea, al vencer al 
Sevilla por 1-0, gol conseguido 
por Mijatovic.

El Spórting de Gijón hizo lo 
propio ante el Oviedo en el VI 
trofeo Ciudad del Principado. 
Sabou logró el único tanto del 
equipo gijonés, que igualó el 
resultado obtenido por el Ovie
do en El Molinón. En los penal
ties, el Spórting ganó por 5-4 al 
Oviedo.

Cruyff:" De mis 
jugadores 
espero 
responsabilidad"

Barcelona (Efe).— El en
trenador del FC Barcelona, 
el holandés Johan Cruyff, 
dijo ayer que “espera respon
sabilidad" de sus jugadores, 
no sólo por lo que respecta al 
Trofeo Joan Gamper, que se 
iniciará hoy, sino por el 
Campeonato de Liga, que 
comenzará el primer domin
go de septiembre.

“La mayoría de mis juga
dores están muy bien, pero 
hay que mejorar más toda
vía. Ellos saben que lo que 
pido es que cada uno asuma 
su responsabilidad y obtener 
el máximo rendimiento aun
que estén cansados", argu
mentó.

El técnico holandés ha 
convocado para la próxima 
edición del Joan Gamper a 
los veintidós jugadores de la 
plantilla, que se concentra
rán hoy para poder preparar 
los encuentros.

Para el entrenador azul- 
grana “a priori no se puede 
decir que el Trofeo de este 
año sea más flojo que el de 
anteriores ediciones, ya que 
el Tenerife está muy bien, el 
Burdeos también y la única 
incógnita es el Hadjuk Split, 
por la situación que atraviesa 
el país".

Johan Cruyff comentó, 
respecto a la pretempora
da que está a punto de fi
nalizar, dijo: “las horas 
dedicadas a los entrena
mientos han sido inferio
res que las del pasado año, 
sin embargo, ha sido más 
fuerte en cuanto a exigen
cias y a los rivales que he
mos tenido".

ATLETISMO

La IAAF sanciona a la alemana Katrin 
Krabbe con dos años más de suspensión

Stuttgart (Alemania) (Efe).— 
El Consejo de la Federación In
ternacional de Atletismo (IAAF) 
ha decidido ampliar las sancio
nes impuestas por su homologa 
alemana (DLV) a las velocistas 
alemanas Katrin Krabbe, Grit 
Breuer y Manuela Derr, por “fal
ta a la ética deportiva”, de uno a 
tres años de suspensión.

De esta forma, Krabbe no po
drá regresar a las pistas hasta el 
23 de agosto de 1995, al igual 
que sus compañeras Grit Breuer 
y Manuela Derr, que también 
fueron sancionadas tras haber 
admitido el consumo de un fár
maco que contenía “clenbute- 
rol”.

En su comunicado, la IAAF 
informa de que respeta la inter
pretación de la Comisión Jurídi
ca de la DLV, que consideraba 
el consumo de “clenbuterol" 
como “falta a tira deportiva", 
pesi oue la partía, en un 
principio, de la bas de que la

.ón di n *'cia supo 

nía dopaje. Sin embargo, la 
IAAF encontró la fórmula para 
alejar a Krabbe de las pistas por 
un período tan largo que un re
greso de la bicampeona del mun
do en Tokio’9l a las pistas queda 
prácticamente descartado.

Para Krabbe, quien lleva ya 
un año y medio sin competir en 
carreras oficiales, dos años adi
cionales de inhabilitación supo
nen, según los expertos, el final 
de su carrera de atletismo en ac
tivo.

La portavoz de la IAAF, Jane 
Pierce, aseguró en Stuttgart que 
la decisión se basa en el artículo 
53, párrafo VIII del reglamento 
de la federación. Según éste, los 
deportistas pueden ser castiga
dos si desacreditan el atletismo 
mediante un comportamiento in
correcto o insultante.

Recurso alemán

Sin embargo, puede que el 
“culebrón" en torno a Katrin 
Krabbe y sus compañeras no

haya llegado a su fin. Antes de 
conocer la decisión final de la 
IAAF, el presidente de la DLV, 
Helmut Digel, ya había anuncia
do que su organismo recurriría la 
eventual ampliación de la san
ción ante la Comisión de Arbi
traje de la IAAF y se mostró 
convencido de que las atletas in
volucradas harán lo propio.

Por otro lado, el Consejo de la 
Federación Internacional de 
Atletismo (IAAF) confirmó ayer 
los cuatro años de sanción im
puestos a Ludmila Narozhilen- 
ko, ex campeona mundial de 1 (M) 
metros vallas, por dopaje. A su 
vez, la IAAF informó de que el 
caso del keniano John Ngugi, 
campeón olímpico de 5.000 me
tros en Seúl’88, será tratado ante 
la Comisión de Arbitraje de la 
IAAF. La federación keniana 
había suspendido a Ngugi por 
tres meses porque éste había re
chazado someterse a un control 
antidopaje por sorpresa en su lo
calidad natal. Nueva suspensión para la alemana Katrin Krabbe ar c h iv o
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AUTOMOVILISMO

Triunfo de
Vilariño en el
Campeonato 
de Europa de 
montaña

St. Ursane (Suiza) (Efe).— El 
piloto español Andrés Vilariño 
se impuso, con un tiempo de 
3:50.18 minutos, en la subida a 
St. Ursane, dentro del grupo 
“C3" de segunda división, pun- 
tuable para el Campeonato de 
Europa de Montaña.

Xavier Riera, que participó en 
la prueba con un BMW M3, fue 
segundo dentro del grupo “A” de 
primera división con un tiempo 
de4’31”67. Riera ocupa actual
mente el quinto lugar en la clasi
ficación provisional del cam
peonato europeo con 49 puntos.

Andrés Vilariño es tercero en 
su categoría, que lidera Francis
co Egozkue, cuarto en la prueba.

La clasificación en la subida a 
St. Ursane fue la siguiente:

En el Grupo “N” (Div 1) el 
triunfo fue para el piloto francés 
Francois Jakubowski, 4:38.13. 
En segundo lugar se clasificó 
Antonin Charouz (RCH) 
4:38.21, mientras que su compa
triota, Josef Kopecky (RCH) 
ocupó la tercera posición, con un 
tiempo de 4:40.11.

En el Grupo “A" (Div 1), pri
mero fue Francis Dosieres 
(FRA), con 4:29.39. La segunda 
plaza la ocupó el español Xavier 
Riera, que realizó un tiempo de 
4:31.67, mientras que el corre
dor de la República Checa Ota- 
kar Kramsky fue tercero, 
4:32.76.

El también español Luis Mar
tínez terminó en séptima posi
ción.

Respecto al Grupo “CN" 
(Div 2) las tres primeras posicio
nes fueron para pilotos suizos. El 
primero fue René Traversa 
(4:08.04), segundo Loris Kessel 
(4:10.81) y tercero Josef Binder 
(4:22.68).

El dominio español fue más 
claro en el Grupo “C3" (Div 2).

Andrés Vilariño se alzó con 
la victoria, después de hacer 
un tiempo de 3:50.18. Joan 
Vinyes (AND) fue segundo 
con 3:52.16 y Philippe Dar- 
bellay (SUI) tercero 3:52.17. 
La cuarta posición la ocupó el 
español Francisco Egozkue, 
que realizó un tiempo de 
3:53.84.

VELA

Un centenar de veleros participan desde hoy en la novena 
edición del trofeo Almirante Conde de Barcelona

Palma de Mallorca (Efe).— 
Un centenar de veleros partici
pará en el IX Trofeo Almirante 
Conde de Barcelona de Vela, 
“Encuentro Internacional de 
Barcos de Epoca”, que se dispu
tará a partir de hoy y hasta el día 
26 del presente mes de agosto en 
la bahía de Palma.

Tras dos años de ausencia, 
la prestigiosa prueba regresa 
al campo de regatas de Ma
llorca como un homenaje pós- 
tumo a la memoria del padre 
del Rey don Juan Carlos, se
gún confirmaron ayer a Efe

CICLISMO

El navarro podrá participar en el Campeonato del Mundo

Induráin se retiró lesionado 
del trofeo “Luis Ocaña”

Miguel Induráin, del Ba- 
nesto, se retiró del trofeo 
“Luis Ocaña” antes de cum
plirse la cuarta vuelta a un 
circuito de algo más de 33 
kilómetros de recorrido, de
bido a un problema en un 
tendón y en el gemelo de la 
pierna derecha, mientras 
que su compañero de equipo 
José Ramón Uriarte logró la 
victoria.

Cuenca (Efe).— Miguel In- 
duráin, que el domingo ganó 
la Clásica a los Puertos de 
Guadarrama, sufrió un tirón 
en su pierna derecha y fue so
metido a una ecografía mus
cular en el Instituto de Cien
cias de la Educación Física y 
el Deporte (ICEF) de Madrid, 
donde no se le apreció ningu
na rotura.

“Los tendones de Induráin 
están perfectos y no se le apre
ció ninguna rotura muscular 
ni fibrilar. Además, está total
mente descartado cualquier 
tipo de lesión tendenciosa”, 
añadió.

En cuanto a la posible re
percusión del tirón en la parti
cipación del corredor navarro 
en la próxima edición del 
Campeonato del Mundo, que 
se disputará en Oslo el día 29, 
puntualizó:

“El doctor Padilla, que 
atiende normalmente a Indu- 
ráin, a buen seguro que le 
indicará qué tipo de entrena
miento deberá realizar en los 
próximos días, pero en todo 
caso podrá competir el do
mingo con toda normali
dad”.

En esta carrera, el colom
biano Hernán Buenahora, del 
equipo Kelme, sufrió un gol
pe en la zona lumbar, pero tras 
ser examinado en un hospital 
de Cuenca se comprobó que la 
lesión no revestía gravedad al
guna, como parecía en un 
principio.

En la penúltima vuelta del 
trofeo un espectador rozó a 
Buenahora, que cayó al suelo 
y sufrió un golpe en la espal-

fuentes de la organización.
El vencedor de la pasada 

prueba, el “Ivanhoe”, botado en 
Suecia en 1938, intentará defen
der su título frente a rivales muy 
cualificados como el “Giriz H”, 
“Rosalind" y el “Lord Jim”.

La prueba comenzará hoy 
martes con la disputa de dos re
gatas costeras y podrán partici
par todos los barcos de madera o 
acero construidos antes de 1963 
y también aquellos de contruc- 
ción clásica en la categoría de 
barcos de estilo.

Por otro lado, el “Lanjarón” y

TELEFOTO EFE

Induráin atiende a los periodistas tras retirarse del trofeo.

da. Tras ser trasladado al hos
pital conquense “Virgen de la 
Luz”, con fuertes dolores, los 
exámenes médicos demostra
ron que el ciclista no padecía 
lesión alguna y fue dado de 
alta.

Triunfo de Uriarte

El compañero de equipo de 
Miguel Induráin, José Ramón 
Uriarte fue el vencedor de la 
prueba, disputada ayer con sa
lida y llegada en la plaza Ma
yor de Cuenca con un recorri
do de 231 kilómetros (siete 
vueltas a un circuito de 33 ki
lómetros).

En la tercera edición del 
trofeo Luis Ocaña partici
paron 106 ciclistas, de los 

el “Arway", en 1OR e IMS, se 
impusieron en la segunda prue
ba de la Semana Náutica Os- 
borne. Estas dos clases tuvie
ron que navegar 27 millas, 
mientras que en CHS sólo cu
brieron 20 millas.

La llegada tuvo lugar en el río 
Guadalate, en el mismo corazón 
de El Puerto de Santa María.

En la clase IMS el segundo 
clasificado fue “Argonauta", y 
el tercero “Cutty Sark”, que es 
quien lidera la clasificación ge
neral.

Por su parte, el barco coruñés

que sólo llegaron a la meta 
veinticuatro.

El segundo en llegar a la 
meta fue Femando Escartín, 
del Cías Cajastur, seguido de 
Miguel Zarrabeitia, de Segu
ros Amaya.

En las metas volantes se 
alzó con el triunfo el vencedor 
de la prueba, José Ramón 
Uriarte, y el Gran Premio de la 
Montaña fue para Carmelo 
Miranda, del Artiach.

El corredor segoviano Pe
dro Delgado fue uno de los 
destacados en esta prueba, 
en la que el equipo Banesto 
ejerció el control de la carre
ra. Al final terminó en quin
to lugar, a 2 segundos del 
ganador.

“TVG-F. Distribución", de José 
Ignacio Ferreiro, ha obtenido el 
triunfo absoluto en la primera 
edición de la Chrysler Jeep Cup- 
Gran Premio Xacobeo’93.

La última etapa fue gana
da por el “Sun Fast 52", del 
Real Club Náutico de La Co- 
ruña.

La falta de viento y de visi
bilidad, por la espesa niebla, 
provocó una debacle, ya que la 
flota vio pasar las horas sin 
apenas moverse. Sólo el “Santa 
Clara” logró rebasar la meta a 
tiempo.

HIPICA

“Cumbrales" 
respondió 
a nuestro 
pronóstico

ENRIQUE GARLA
Esperábamos lo mejor del 

representante de la cuadra Be
ring y del buen hacer de quien 10 
estaba preparando y del que ha
bría de montarlo, para ser gana
dor del Critérium Internacional, 
y verdad que tanto C. Carudel 
como José Luis Martínez se con
virtieron en protagonistas deci
sivos para hacer fácil el triunfo 
de “Cumbrales” y así adjudicar
se el premio de cinco millones de 
pesetas. Creemos que el plantea
miento de la carrera, para consu
marse el éxito, se cumplió, se 
cumplió en todo, y estamos se
guros que quienes presenciaron 
el ataque de “Cumbrales" en la 
recta final serán de la misma opi
nión.

En las otras cinco carreras del 
programa, los ganadores fueron: 
Diámetro (también conducido 
por J.L. Martínez), Woronoff, 
Daimio, Melba y Pato. Y para 
jockey y preparador, los doble
tes de la jomada.

El triunfo de “Cumbrales” 
proporcionó un 4 a 1 en las 
apuestas; y para Diámetro (Ha 
2) el mejor dividendo de la jor
nada. Décima reunión de la tem
porada de verano donostiarra 
que se celebró con tiempo bue
no, terreno en perfecto estado y 
con otra espléndida asistencia de 
público.

EN BREVE

TENIS: Sergio Bruguera es, 
en quinta posición y con 2.661 
puntos, el primer tenista español 
en la clasificación mundial de la 
Asociación de Tenistas Profe
sionales (ATP), que lidera el es
tadounidense Jim Courier. Bru
guera es también tercero, con 
1.254.654 dólares (unos 175 mi
llones de pesetas), el primer es
pañol en la lista de ganancias, 
que encabeza también el esta
dounidense Jim Courier con 
1.670.336 dólares (unos 214 mi
llones de pesetas).

GOLF: El español José Ma
ría Olazábal es décimo en la cla
sificación de la Copa Ryder, tras 
la disputa del Abierto de Ingla
terra, que terminó con la victoria 
del galés lan Woosnam, lo que 
le aúpa al cuarto puesto. El pri
mero es el inglés Nick Faldo 
(513022,50). En cuanto a otros 
españoles, Severiano Balleste
ros ocupa el puesto 40 
(96806,70) y Santiago Luna 
(92639,47) '

BALONCESTO: El FC Bar
celona y el Valvi Girona, los dos 
equipos de la Liga ACB que par
ticiparán el próximo sábado en 
Palma de Mallorca en un home
naje a Antonio Servera, que mu
rió en una cancha de baloncesto, 
donarán toda la recaudación del 
partido a los familiares del falle
cido deportista mallorquín. Los 
organizadores del encuentro 
confirmaron ayer que tanto el 
Barcelona como el Valvi Girona 
no cobrarán cantidad alguna por 
jugar en la capital balear.

M.C.D. 2022
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La Asociación Filium propone eliminar los deberes para casa y potenciar el juego

El fracaso escolar afecta al 50 por ciento de los 
alumnos de BUP y últimos cursos de EGB

El fracaso escolar afecta 
al 50 por ciento de los alum
nos de bachillerato y los últi
mos cursos de EGB, según 
la Asociación para la Pre
vención del Maltrato al Hijo 
(Filium).

Madrid (Efe).— Limitar la 
jomada de trabajo de los niños 
a su presencia en la escuela 
podría detener el abandono de 
los estudios, dijo hoy a Efe el 
presidente de esta asociación, 
Juan Pundik, quien se mostró a 
favor de erradicar los deberes 
y ejercicios encargados por los 
profesores para realizar en 
casa y potenciar el aprendizaje 
de los niños mediante el juego.

Más del 30 por ciento de los 
alumnos del último curso del 
periodo obligatorio de ense
ñanza no obtiene el título de 
graduado escolar, cifra que en 
Andalucía y Canarias se eleva 
hasta el 50 por ciento, según 
datos de Filium, asociación 
cuya presidencia de honor re
cae en la Reina Sofía.

El presidente de Filium, 
quien señaló que hay que esti
mular el aprendizaje con com
prensión y amor, aseguró que 
los niños son inundados de ta
rea escolar después de clase, 
fines de semana y vacaciones 
y abogó por “dejar jugar a los 
niños porque es una actividad 
básica para el desarrollo del 
ser humano".

Caldo de cultivo

El abandono escolar es el 
caldo de cultivo donde germi
nan los fracasos en la vida hu
mana que degeneran en vio
lencia, delincuencia, droga- 
dicción y alcoholismo, según 
Pundik.

Cuatro niños españoles en el 
Primer Campeonato Mundial 

de Capacidad Mental
Zaragoza (Efe).— La Asocia

ción Española de Niños Super- 
dotados seleccionará a cuatro jó
venes españoles, de entre 8 y 10 
años, para que participen en el 
“Primer Campeonato Mundial 
Júnior de Capacidad Mental”, 
que se celebrará en Tokio el pró
ximo mes de octubre, junto con 
representantes de 9 países.

El campeonato, que se desa
rrollará del 8 al 11 de octubre, 
está organizado por la cadena de 
televisión Japonesa NTV, y pre
tende poner a prueba la capaci
dad de estos niños en diferentes 
campos, .con pruebas de cálculo 
de memoria, talento musical, 
matemáticas y materia libre 
—capacidad de intuición y crea
tividad—, entre otras.

La Asociación, con sede en 
Zaragoza, será la encargada de 
seleccionar a la representación 
española y según su presidente, 
Ricardo Sanmartín, lo hará a 
partir de pruebas psicológicas 
que la institución tiene recogidas

de sus socios, y de un ejercicio 
que la cadena NTV envió como 
muestra, que deberán realizar los 
niños preseleccionados.

Premios
Los cuatro niños finalistas 

viajarán a Japón con la posibili
dad de ser galardonados con una 
medalla de oro, valorada en 
200.000 yenes, o con un segun
do y tercer premio, al participar 
en el programa “Especial del 
Jueves" de la citada cadena, en
frentándose a jóvenes de Japón, 
Corea, China, USA, Francia, 
Gran Bretaña, Alemania, Rusia 
y la India, con quienes también 
convivirán esos días. Sanmartín 
valoró este encuentro como 
“muy positivo, no sólo porque es 
la primera iniciativa mundial en 
la que estos chicos pueden parti
cipar; también podremos enta
blar contacto con colegios y en
tidades extranjeras al objeto a 
establecer intercambios, obtener 
información de becas, etc."

Muchos jóvenes abandonan la Escuela por la excesiva presión en la misma . A.S.

Aseguró que hay que desje
rarquizar el valor de las notas 
y potenciar un aprendizaje 
creativo y sin exámenes, ya 
que “las evaluaciones están 
demás como lo demuestra la 
experiencia de países avanza
dos como Dinamarca, donde 
los alumnos no son calificados 
durante el periodo de enseñan
za primaria”, dijo.

Añadió que “el suicidio de 
alumnos, las tentativas frustra
das de suicidio y la infinita 
patología que desencadena el 
sistema de exámenes y notas, 
son la punta del iceberg de una 
escuela fracasada".

Según el presidente de Fi
lium, asociación miembro del 
Comité de Organizaciones no

Gubernamentales de Naciones 
Unidas, la tasa de repetición y 
deserción escolar en España se 
ha mantenido estable en los 
últimos diez años. .

En este sentido, Pundik se
ñaló que “es necesario pregun
tamos si el índice de fracaso 
escolar no se ha transformado 
en un objetivo inconsciente y 
no en un déficit del sistema 
educacional".

Profesores
Por otra parte, la profesora 

de Psicología Social de la 
Universidad de Sevilla Ana 
Guil Bozal afirmó que la so
ciedad exige cada día más a 
los profesores y les ofrece 
menos compensaciones, por

Quintanilla: “Las Universidades 
privadas tienen que ser centros 

de alta calidad”
Santander (Efe).— El secre

tario general del Consejo de 
Universidades, Miguel Angel 
Quintanilla, dijo esta semana 
en Santander que las universi
dades privadas tienen un reto 
muy importante de ser centros 
de alta calidad ya que “no pue
den ser unos meros expedido
res de títulos".

Quintanilla participó en el se
minario “Filosofías de las Cien
cias Sociales (Problemas y pers
pectivas)" que se desarrolló en la 
Universidad Internacional Me- 
néndez Pelayo (UIMP).

El secretario general del Con
sejo de Universidades señaló a 
un grupo de periodistas que las 
prioridades de la Universidad 
española son culminar la refor
ma de los planes de estudio y 
abordar los estudios de tercer 
ciclo de doctorado y profesora
do, “que es algo que hay que 
impulsar en los próximos años". 
Consideró que el recorte no 
afectará a las prioridades presu

lo que el estrés generalizado y 
el malestar docente son algu
nas de las disfunciones a las 
que se ve sometida la tarea del 
maestro.

Guil Bozal, que participó 
en el seminario sobre “Rol 
docente y comunidad edu
cativa” de los cursos de ve
rano de la Universidad de 
Cantabria en Laredo, señaló 
que las altas expectativas 
que genera socialmente la 
figura del profesional de la 
enseñanza arroja un saldo 
de disfunciones graves 
cuando los resultados no se 
corresponden con lo que se 
esperaba de él. Añadió que 
estas disfunciones se tradu
cen en conflictos. 

puestarias, “que se centran en la 
formación profesional y la mejo
ra de la calidad del sistema y su 
problema no es de presupuesto 
sino de organización”.

Para Quintanilla, la calidad de 
las universidades españolas es 
equiparable al resto de las uni
versidades europeas, aunque la 
media de estudiantes en España 
es superior.

Respecto al conflicto interno 
del PSOE, consideró que no 
existe una pugna entre renova
dores y conservadores “sino que 
hay un debate abierto sobre el 
futuro del socialismo democráti
co en España y de la organiza
ción del PSOE".

Este es un debate, agregó el 
secretario general del Consejo 
de Universidades, que abrió el 
visecretario general del PSOE, 
Alfonso Guerra, hacia varios 1 
años cuando puso en marcha el 
Programa 2000 “y que ahora se 
ha recuperado desde otras pers
pectivas".

La Lengua 
Española se 
impartirá 
4 horas a la 
semana en COU

Madrid (Efe).— La asignatu
ra de Lengua Española en el 
Curso de Orientación Universi
taria (COU) se impartirá cuatro 
horas a la semana a partir del 
próximo curso lectivo, para aco
modar el programa a las pruebas 
de acceso a la Universidad, que 
atribuyen un mayor valor a esta 
asignatura.

Según una resolución de las 
direcciones generales de Reno
vación Pedagógica y de Ense
ñanza Superior, la modificación 
de las pruebas de acceso otorga 
un mayor valor al ejercicio de 
lengua española, así como al co
mentario de texto, lo que aumen
ta el “peso relativo" de esta ma
teria.

Esta decisión, publicada esta 
semana en el Boletín Oficial del 
Estado (BOE) establece que, a 
partir de 1993-94 en los centros 
de ámbito de gestión del Minis
terio de Educación y Ciencia 
(MEC), el horario destinado a 
Lengua Española será de cuatro 
horas.

Añade que dentro del horario 
asignado a Lengua Española, los 
profesores de esta materia se ha
rán cargo de la preparación del 
ejercicio de comentario de texto, 
tarea en la que hasta ahora cola
boraban profesores de otras ma
terias.

Becas de 
investigación 
para españoles 
en el extranjero

Madrid (Efe).— Los becarios 
de investigación en el extranje
ro verán aumentada la dotación 
de su becas para adaptarlas a 
“las recientes variaciones en la 
cotización de la peseta", según 
una resolución del MEC que pu
blica esta semana el Boletín 
Oficial del Estado (BOE).

La nueva cuantía de las ayu
das fluctúa entre las 130.000 pe
setas de una beca en México del 
Subprograma de Formación de 
Posgrado en el Extranjero, a las 
240.000 de una en los Estados 
Unidos dentro del de Perfeccio
namiento para Doctores y Tec- 
nólogos.

La resolución especifica que 
la Dirección General de Investi
gación Científica y Técnica “ha 
resuelto revisar las dotaciones 
de los becarios de FPI en el ex
tranjero "debido a las recientes 
variaciones de la cotización de 
la peseta que han incidido, en 
algunos casos con excesiva du
reza, en el poder adquisitivo de 
los beneficiarios de estas becas".

EL BOE publica asimismo 
una resolución de la DGICTpor 
la que se adjudican las becas en 
el extranjero correspondientes a 
la última convocatoria de los 
programas “Nacional de Forma
ción de Personal Investigador" 
y “Sectorial de Formación de 
Profesorado y Personal Investi
gador”.
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Un susto enorme nos han 
pegado en Nicaragua durante

ron a 33 miembros del parti
do en el gobierno (entre 

u ellos el Vicepre-
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Nicaragua: bajo 
la sombra de la guerra

24 de agosto de 1993

los últimos días, 
cuando la "contra" 
secuestró a 37 per
sonas (entre ellas 3 
parlamentarios san- 
dinistas) y, como 
respuesta, los san- 
dinistas secuestra-

je-

Siguen los radicales en el País Vasco
Esta semana le 

ha tocado el 
turno a Bilbao, 
donde, como 
cada año, ha 
estallado la "gue
rra de las bande
ras", que consiste 
en serios inciden-

Los cascos azules españoles 
entran en Mostar

Tras once meses sin que en esta ciudad empieza a ser 
nadie pudiera entrar, un comboy dramática, corriendo grave peli-
de Cascos Azules 
españoles logró 
llevar medica
mentos a un hos
pital musulmán 
de Mostar.

La situación 

sidente del Gobier
no).

Afortunadamente 
todo parece solu
cionarse de forma 
pacífica.

Página 5

tes provocados 
por grupos inde- 
pendentistas 
cuando se iza en 
el balcón del 
Ayuntamiento la 
bandera de Espa
ña.

Página 3

gro de muerte 
muchos de sus 
habitantes, que 
se encuentran 
sin alimentos ni 
medicinas.

Página 6

€sta semana 
hemos recibido varios 

cortos de 
nuestros lectores, 
los reproducimos 

en lo

Página 2

Se convocan elecciones 
en Galicia.

Todo hace pensar que 
el Partido Popular 
volverá a conseguir 
mayoría absoluto

Visito de los cacos, 
elaboramos un reporta
je con los símbolos que 
han utilizado este año

Página 8
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Éstamos esperando tus cartas.
Habíanos de lo que más te interese: de las noticias de actualidad, del verano...

Gscríbenos a:
EL MONOPATIN

Apartado de Correos 2024 
37080 SfíÑfíMfíNCfí

• Vemos ¡Vaya, hom
bre! que los incendio 
forestales nos visitaron 
al final, y con fuerza. 
Con menos que otros 
años, pero...

Si es que no apren
demos. A este caso nos 
cargaremos el planeta 
entero.

Sobre lo sección de ecología Basta de guerras
Hola a todos los 

lectores de EL MONO
PATIN.

Me gustaría pediros 
que en la sección que 
dedicáis a ecología 
pusieseis algo de los 
animales que están 
en peligro de desapa
recer para que sepa
mos cuáles son y que 
hablaseis alguna vez 
de las plantas, porque 
ellas también son 
naturaleza y ecología.

Nada más y 
muchas gracias por 
hacer EL MONOPATIN

Los incendios forestales La guerra de los lazos
Me gustaría decir a 

todos los que hacen 
incendios forestales 
que tienen que cuidar 
la naturaleza, prque 
es de todos y porque 
no hay derecho a que 
por unos pocos nos 
quedemos sin bos
ques todos.

Además me gusta
ría que cuando hay un 
incendio todo el 
mundo fuera a apa
garlo y no sólo los 
bomberos, porque de 
esa forma se apagarí
an antes y habría

David Juárez 
Segovia

menos daños para el 
bosque y para los ani
males.

También con los 
incendios se contami
na el agua por culpa 
de las cenizas y 
puede ser peligroso 
para los que la beba
mos luego.

Ya lo sabéis, si veis 
un incendio avisad 
para que lo apaguen o 
poneos a trabajar.

Andrés Cortés Sánchez 
12 años

Cuéllar (Segovia)

Hola, amigos de EL 
MONOPATIN.

He leídoque tal vez 
se acabe la guerra de 
Bosnia y quiero deci
ros que me alegro 
mucho, porque ya 
está bien de que se 
mate la gente entre sí.

También me gusta
ría decir que me ale
gro mucho de que 
otros países se lelven 
a los niños que están 
heridos para curarlos, 
porque si no se mori
rían y no tienen la 
culpa de nada, aun

Me gustaría felicitar 
a todos los vascos que 
han tenido el valor de 
salir a la callle con su 
lazo azul y que no han 
tenido miedo de los 
terroristas ni de los de 
Herri Batasuna.

Si todos los días 
salieran todos los vas
cos (y los ciudadanos 
de toda España) con los 
lazos azules, los terro
ristas se darían cuenta 
de que se están que
dando solos y de que 
nadie les apoya y no 
tendrían más remedio 

que también habría 
que llevarse a todos 
los heridos y si no hay 
hospitales suficientes 
que los hagan porque 
es más importante 
salvar a la gente que 
otras cosas.

Nada más, felicida
des por vuestro perió
dico, que me gusta 
mucho y lo leo todas 
las semanas

José Alfredo 
Sánchez del Canto 

11 años 
Segovia

que dejarlo y dejar que 
la gente viva tranquila.

Elisa Martínez Val 
14 años 
Segovia

• También vemos 
(¡Qué poco nos gusta 
ver cosas así!) que 
Castilla y León lleva un 
triste récord de acci
dentes de tráfico estas 
vacaciones.

Un poquito más de 
prudencia no nos ven
dría nada mal ¿Verdad?

• Pero como tam
bién nos gusta ver cosas 
agradables, vemos que 
os habéis animado a 
escribirnos y la prueba 
está en esta página.

Pío s alegramos mu
cho, porque con eso de 
las vacaciones algunos 
parecían haberse olvi
dado de nosotros.

• Vemos (¡¡¡Buaaa!!!), 
que se nos terminan las 
vacaciones. Hemos teni
do que volver al trabajo 
¡Y no sabéis lo mal que 
sienta! Claro, como a 
vosotros os queda toda
vía mucho...

• Y vemos ¡Fenome
nal! que el pueblo 
vasco está diciendo, 
por fin, BASTA. 
Posiblemente esta sea 
la mejor noticia que 
podamos contar en 
muchos años, porque, 
al paso que vamos, a 
los terroristas no les 
queda nada.

M.C.D. 2022



No hay contactos 
entre €TA y la 
familia de Julio 
Iglesias Zamora

Hásde 50 días que fue 
secuestrado el empresa
rio vasco Julio Iglesias

El portavoz de la 
familia asegura que 
no hay ningún con
tacto debido a que la 
policía está cercando 
cada vez más a los 
terroristas, por lo 
que no se arriesgan 
a salir a negociar.

Según el portavoz 
de la familia la única 
noticia que tuvieron, 
por parte de los 
secuestradores, fuer 
una fotografía que 
enviaron hace bas
tante, y en la que se 
podía ver que el 
industrial se encuen
tra en buen estado.

La familia agrade
ce las muestras de 
solidaridad que han 
dedo todos los ciu
dadanos españoles.

Zamora y la familia ase
gura que no hay contac
tos entre ellos y la banda

lo mujer herido en el atentado 
de Barcelona pierde a su hijo

El pasado viernes perdía a su hijo la 
mujer embarazada que resultó herida en el 
atentado de Barcelona.

Gracia Gómez, que tiene 30 años, había 
sido dado de alta ya del hospital, porque ella 
se encontraba bien. Sin embargo las lesio
nes que sufrió el niño hicieron que abortara 
la semana pasada.

Se da la circunstancia de que ya había 
perdido otro hijo cuando estaba embaraza
da de seis meses.

Recordemos que Gracia estaba en el lava
bo de una pizzería al lado del restaurante 
donde explosionó la bomba.

terrorista ETA, al contra
rio de lo que han dicho 
algunos periódicos.

De momento lo 
único que se puede 
hacer es esperar.

Si es cierto que la 
policía está cercando 
a los etarras, no se 
puede descartar que 
se consiga la libera
ción del empresario.

En cualquier caso 
hay que tener en 
cuenta que la familia 
se ha mostrado de 
acuerdo con pagar 
en algunas ocasio
nes, así que no pode
mos descartar que el 
desenlace se produz
ca por ese lado.

De momento todo 
hace descartar un 
final infeliz, porque 
no parece que haya 
un enfrentamiento 
entre ETA y la familia.

♦
*

• -----------------------------------
; Buena participación
* española en los
’ Mundiales
• de atletismo
» Un buen montón de 
e medallas han consegui

do nuestros atletas por 
® tierras alemanas, don

de se celebran los 
« mundiales de atletis

mo.
e

¡ Palma de Mallorca 
í homenajea a los
• Beyes

Sus Majestades vera-
• nean, cada año, en la 
® isla.

• Una mujer paralítica
• asalta una sucursal 
; de la Caixa

Iba en compañía de 
e un hombre y ambos 
« fueron detenidos, por 

la policía, cuando
• huían y su coche se 
® estrelló contra una 
• valla, incendiándose a 
• continuación. •

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Colabora con este número a la promoción 
de la campaña Prensa-Escuela

EL MONOPATIN se entrega gratis con el número normal
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Nuevos detenidos
en lo Guerra
de las banderas

Divorciada de sus 
padres "legales"

En 
se ha 
caso:

Estados Unidos 
dado un extraño

Le toca el turno 
ahora a Bilbao, que 
celebra sus fiestas 
patronales.

En esta ciudad hay 
siempre conflictos 
cuando se hizan en el 
Ayuntamiento las ban
deras de España, del 
País Vasco, de la

Comunidad Europea y 
la de la ciudad..

Todos los años gru
pos radicales protago
nizan serios incidentes 
al tratar de evitar que 
se coloque la bandera 
española. Por lo gene
ral estos incidentes ter
minan convirtiéndose

en enfrentamientos 
entre los manifestantes 
y la policía.

En esta ocasión fue
ron detenidas 16 per
sonas (una de ellas de 
14 años), de las que 
pasaron a disposición 
judicial (es decir, serán 
juzgadas) 13.

Cinco de ellos tie
nen ya antecedentes 
penales por delitos 
comunes, mientras que 
uno de ellos llevaba un 
tirachinas muy grande, 
y otro llevaba una 
capucha para taparse 
la cara.

En 1978 nacieron, 
en un hospital, dos 
niñas, una de las cua
les murió al poco tiem
po. Por un error de 
identificación se cam
bió a las niñas, entre
gándole a los padres de 
la niña muerta a la viva 
y comunicándole a los 
otros padres que su 
hija había fallecido. 
Varios años después se 
descubrió el error y los 
padres biológicos (sus 
padres de nacimiento) 
reclamaron que Kim- 
berly (que ahora tiene 
14 años) volviera con 
ellos. Pero la niña se 
había acostumbrado a 
vivir con sus otros 
padres, con los que 
había estado siempre, 
con lo que organizó 
una polémica terrible.

Ahora un juez ha 
declarado que la niña 
tiene derecho a quedar
se con sus padres 
actuales, que es a quie
nes quiere y con los 
que siempre ha vivido. 
Kimberly se ha sentido 
muy feliz por esta deci
sión, y asegura que lo 
ha pasado muy mal.

Red de tráfico 
de niños en Brasil

Los principales impli
cados son importantes- 
ciudadanos israelíes.

Más de 2.000 niños 
eran secuestrados al 
año por esta banda per
fectamente organizada.

• Miguel Roca asegura
que el gobierno 

tiene muchos 
incongruencias

El Secretario General de Conver
» gencia Democrática de Cataluña (uno 

de los dos partidos que componen 
* Convergencia y Unión -CiU), ha asegu- 
e rado que el Gobierno tiene muchas 
; incongruencias, lo que dificulta su 
• trabajo.

Para Roca esta 
situación está motiva
da porque ahora 
mismo no hay un 
líder claro en el 
Partido Socialista, lo 
que se demuestra si

tenemos en cuenta 
los enfrentamientos 
entre felipistas y gue- 
rristas.

Roca ha asegurado 
que no está dispues
to a apoyar una políti
ca económica socia
lista en estas circuns
tancias, porque lo 
único que han hecho 
ha sido subir los 
impuestos y no tomar 
otra serie de medidas 
más necesarias.

Alecciones 
autonómicas 

en Galicia
Hoy martes se aprobará en Galicia 

un decreto según el cual se disuelven 
las Cortes y se convocan elecciones 
que se celebrarán el 17 de octubre.

Todo hace supo
ner que las eleccio
nes se adelantan 
por razones climato
lógicas. Como en 
Galicia la gente vive 
en poblados muy 
pequeños, tiene que 
desplazarse para 
votar, por lo que, de 
hacerse en invierno, 
la abstención sería 
muy alta. De ahí que 
se haya escogido el 
otoño, en el que el 
clima es un poco 
más suave.

En estos momen
tos, en Galicia, 
gobierna el Partido 
Popular, que consi
guió la mayoría 
absoluta.

El Presidente es 
Manuel Fraga.

Todo hace pen
sar que en esta 
ocasión volverá a 
triunfar el Partido 
Popular, quien, 
según las encues
tas, mejorará sus 
resultados y volve
rá a triunfar.

M.C.D. 2022
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CUELLAR
SEPULVEDA

El paseo de San Fracisco acogió la muestra artesana. s .g u u ar r o

Un total de 19 artistas 
mostraron sus obras en la 

Feria de Artesanía

Darán comienzo el viernes y finalizarán el día 31

La localidad se prepara para 
vivir sus bulliciosas fiestas

__________________CRISTINA CUESTA
Los días 21 y 22 de agosto se 

celebró la Feria de Artesanía “Vi
lla de Cuellar” como se viene ha
ciendo todos los años. Se espera
ban 19 expositores pero uno de 
ellos no acudió. En la feria podía 
observarse una gran variedad de 
productos desde flores secas hasta 
juguetes de madera, pasando por 
cerámica, ropa, piezas en plata, 
mantas, y un sin fin de productos 
artesanales.

El pasado 21 de agosto se 
inauguró la feria de artesanía 
“Villa de Cuéllar” en los paseos 
de San Francisco a las 12,00 ho
ras del mediodía. Dicha feria es
taba compuesta por 18 puestos 
en los que diversos expositores 
mostraron al público sus piezas 
artesanales. La sección de flores 
secas contaba con dos artesanos, 
uno Isabel García que lleva dos 
años dedicada a este trabajo, jun
to con Cristina Fernández y su 
hemano Luis Angel. Los tres 
suelen vender su artesanía en un 
local de León, aunque llevan sus 
productos a ferias. Y el otro era 
"El proyecto lavanda" que nació 
con un cursillo de un año y me
dio de duración que finaliza en 
diciembre. En este momento 
acuden a él unas 30 personas de 
todas las edades. Sus monitores 
que son de la Escuela INEA de 
Valladolid enseñan desde la téc
nica de composición de flores 
secas hasta contabilidad, “para 
saber llevar las cuentas".

Entre los expositores de cerá
mica se encontraban Jesús Polo 
Senovilla, el taller “Ziincco", 
María Carmen Fraile Cuéllar, 
los hermanos Cienos García, Al- 
mudena Arias Pareda, la familia 
Gómez Candela e Isidro Rodero 
Matos.

Jesús Polo Senovilla expuso 
unas piezas que eran el trabajo 
de dos meses aproximadamente 
y que constituían una colección, 
“de huchas, pero mucho más ba
rrocas".

El taller “Ziincco” expuso una 
cerámica muy utilitaria que por 
lo general suele vender a restau

rantes, bares y tiendas.
María del Carmen Fraile, que 

empezó a trabajar el barro hace 
dos años, expuso piezas esmalta
das, las cuales solo se ponen a la 
venta en esta feria de artesanía.

Los hermanos Cienos García, 
Manuel y Luciano, expusieron 
piezas de dos técnicas diferen
tes, una es la del barro refracta
rio, que utilizan para hacer figu
ras de temas populares y la otra 
la de la cerámica fina en negra. 
Los dos se consideran autodi
dactas aunque reconocen que se 
basan en la alfarería popular .

Isidro Rodero Matos, que se 
dedica a esto desde hace 10 años 
aproximadamente, expuso pie
zas de barro cocido, en globos 
coloreados.

La familia Gómez Candela 
expuso unas piezas con la técni
ca de gress salino, (sal que se 
descompone a altas temperatu
ras dando un brillo muy especial 
al barro).

Almudena Arias Pareda expu
so arcilla refractaria.

Los alfareros que mostraron 
sus trabajos fueron Felipe Pastor 
Martínez ( Valladolid) y Olega- 
ria Merino Martín (Zamora).

También en la feria de artesa- 
nia “Villa de Cuéllar" había un 
artesano de piezas de metal, Fer
nando Bermejo González, y otro 
de técnica del abanico, Javier 
García.

Otra sección era la de tejidos 
en la que se encontraba Ana Pa
nlagua Prieto que expuso piezas 
de tela con adornos pintados a 
mano. Y cerrando la feria, los 
tejedores: José Corbalán Mateo 
(acompañado de su amigo Pepe- 
nua) que expuso entre flautas de 
pan y traverseras unas mantas 
llamadas “arapas”, que se hacen 
a mano en Lorca, un pueblo de 
Murcia, mediante el reciclaje de 
tejido de confección; y la Aso
ciación los Molinos que mostró 
unas puntillas de bolillos elabo
radas este último año en un cur
sillo dirigido por Natividad Vi- 
lloldo y su ayudante Cecilia 
González.

Sepúlveda se prepara 
para vivir un año más sus 
alegres y bulliciosas fiestas, 
que darán comienzo el pró
ximo viernes día 27 a las 
12,00 horas y durarán hasta 
el martes 31. Desde el balcón 
del castillo, se proclamará a 
la reina de las fiertas y sus 
damas de honor, anuncian
do con el tradicional chupi- 
nazo el comienzo de los fes
tejos.

_____________________________ J.E.
Seguidamente, Juan Mu

ñoz, diputado por Segovia, 
será el encargado de dar el 
pregón, a continuación se hará 
el recorrido por las peñas, de
gustando la limonada que los 
jóvenes preparan para todos 
los visitantes.

A las 22,00 horas tendrá lu
gar la salve popular en el san
tuario de Na Sra. de la Virgen 
de la Peña. Una hora más tar
de, como cada día de las fies
tas, dará comienzo la gran ver
bena en la Plaza de España, 
hasta altas horas de la madru
gada.

Pero sin duda, uno de los 
mayores atractivos de estas 
fiestas lo constituyen sus afa
mados y tradicionales encie
rros que se celebran el sabado, 
domingo, lunes y martes, a las 
9,30 horas, por las calles de la 
villa. Los toros que serán li
diados en la corrida de cada 
dia, harán un recorrido de 875 
metros acompañados de los 
cabestros y los numerosos co
rredores locales y visitantes 
que acuden cada año. Parten 
de la carretera de Boceguillas 
pasando por la Barbacana, 
Plaza de España, calle del 
Hospital y Pozo de la Nieve, 
hasta llegar a la plaza de toros. 
El recorrido por las estRechas 
calles de la villa es de una gran 
belleza y lleno de emoción en 
cada uno de los puntos del tra
yecto.

No se conoce la antigüedad 
de los encierros pero probable
mente sean de los más antiguos 
de España. Hasta 1971 los no
villos eran conducidos por ca
ballos desde la Dehesa. Todas 
las personas que lo han vivido 
guardan gratos reecuerdos de 
unos encierros que han queda
do inmortalizados, pues los pin
celes de los mejores pintores los 
han plasmado en sus cuadros 
para la eternidad.

En la actualidad, las reses se 
cierran en un corral preparado 
para tal fin, en la carretera de 
Boceguillas, desde donde inician 
su recorrido por las calles, una 
vez que el cohete indica la aper
tura de las puertas. Cuando los 
toros estén cerrados en los corra
les de la plaza, se sueltan unas 
vaquillas para los aficionados.

Tradición taurina

Sepúlveda siempre ha teni
do una gran tradición taurina,

Volverán los encierros por las estrechas calles. j  e .

como demuestra la reciente
mente creada peña taurina 
“Victoriano de la Sema” a la 
que se han inscrito un gran 
número de socios.

Esta peña premiará al to
rero más sobresaliente de 
los festejos taurinos para lo 
cual han nombrado un jura
do calificador. En dichos 
festejos intervendrán: el sá
bado dia 28, Joau Moura y 
César de la Fuente, que li
diarán a caballo novillos- 
toros de la ganadería de 
Fernando Guzmán, de Ca- 
bañillas (Madrid). El do
mingo 29, Pepín Rubio, 
Cristina Sánchez y Paco 
Ortega, lidiarán seis novi
llos-toros con picadores, de 
la ganadería de Ia propie
dad de María de Palma, pro
cedencia de Benítez Cube
ro, de Sevilla.

Actuaciones

El lunes, José Ignacio de la 
Serna, (nieto del genial torero 
sepulvedano), Emilio de Fru
tos y David Mora, que lidiarán 
seis novillos de Manuel Pica
do, de Valencia de Alcántara, 
Cáceres.

Por último, el martes lo ha
rán los aficionados de las pe
ñas, José Manuel Ortiz de 
Diego, Aurora Cristóbal Mar
tin y Juan Carlos Sanz de la 
Horra, con sus correspondien
tes cuadrillas.

Las fiestas del presente año

AS

Juan Muñoz, pregonero.

contarán con dos actuaciones 
subvencionadas por la Red de 
Teatros de la Junta. La prime
ra el sábado, el grupo “Visi- 
tants" poniendo en escena 
“Fam de foc”, (Hambre de 
fuego), un espectáculo de fue
gos artificiales y música. La 
segunda, es la actuación del 
grupo “La troupe de la mer
ced". Las peñas con sus visto
sos uniformes podrán colori
do y alegría a las fiestas, ani
mados por las charangas loca
les. Repartirán limonada a to
dos los que se acerquen a sus 
peñas ubicadas en pintorescas 
cuevas naturales decoradas 
por los mozos.

M.C.D. 2022



Cordial saludo del alcalde
Con la celeridad y precisión propias del tiempo, Ucean 

nuestras Fiestas Patronales, que año tras año esperamos y 
celebramos, felizmente, como merecido tributo a nuestras 
creencias, como descanso a nuestros afanes y como fiel 
reflejo de nuestra tradición, donde tratamos de conjugar el 
valor educativo que nos proporciona la historia, con la 
exigencia de progreso que requiere nuestro tiempo moderno.

Pero no esperes más... ¡Muévete! y libera toda tu persona 
de los agobios cotidianos. Relájate y disfruta de estos días de 
Jiesta, con tus amigos, con tus compañeros y compañeras, 
con las personas que forman parte de tu entorno... Dejemos 
a un lado los prejuicios que nos cohíben y nos restan 
capacidad de libertad, sin que perdamos las buenas formas, 
los^ buenos modales, siendo comedidos y respetuosos con

Uno quisiera ser original y práctico al mismo tiempo, a la 
horade expresaros el deseo sincero de que os sintáis en estos 
diasjesti vos con la alegría franca y veraz del disfrute colec
tivo, satisfechos del discurrir de los pequeños acontecimien
tos y de las diferentes opciones que se os presentan para 
vuestro disfrute.

Valga, de todas formas, un saludo afectuoso que sirva de 
conexión y entendimiento entre la Institución que represento 
el pueblo de Cantimpalos y las personas que nos honran con 
su visita.

Pedro Matarranz Garrido
ALCALDE

Isabel Otero nos ofrece su plato especial: Creppes sweseps El ciclo

Variado programa de festejos

Fervor, verbenas y toros
Viernes, día 27: 24,00 h., 

orquesta musical “Horizonte”.

Sábado, día 28: 22,00 h., 
inauguración de las fiestas 
1993, y presentación de la reina 
y sus damas de honor. A conti
nuación, solemne vigilia con 
ofrendas de flores y canto de la 
Salve a la Virgen; 23,00, desfile 
de peñas con reparto de premios 
a las cuatro mejores clasifica
das; 0,30, gran verbena en la 
Plaza Mayor a cargo de la or
questa “Denis Band”.

Domingo, día 29: A las 8,30, 
encierro de novillos; 10,30 h., 
dianas y pasacalles; 12,00, misa 
solemne y seguidamente proce
sión con la Inmaculada Concep
ción, que recorrerá el itinerario 
de costumbre, bailando la jota 
popular cuantos deseen; 18,30, 
festejo de rejones con cuatro 
novillos de la ganadería de 
Manuel Escolar para los rejo
neadores Javier Mayoral y 
Manuel Jorge de Oliveira; 20,00

h., suelta de vaquillas; 24,00, 
bailes públicos en la plaza 
Mayor amenizados por la or
questa “Costa Blanca”.

Lunes, día 30: 9.30 h., encie
rros; 10,30, misa por los difun
tos de la parroquia; a las 18,30, 
acontecimiento taurino, gran 
novillada, con seis novillos de la 
ganadería de Peñajara, para 
Oscar González, Roberto Con
treras y Rodolfo Núñez; 20,00, 
suelta de vaquillas; a las 24,00 
h., bailes públicos en la Plaza 
Mayor amenizados por la or
questa “Denis Band”.

Martes, día 31: 10,00 h., en
cierros; 18,30, becerrada popu
lar con cuatro novillos de la 
ganadería de Luis García Mar
tín, de Villacastín (Segovia), 
para Parrita de Guijuelo y Emi
lio de Frutos; 20,00 h., suelta de 
vaquillas; a las 24,00, gran ver
bena en la Plaza Mayor a cargo 
de la orquesta “Leyenda”.

David Postigo e Hijos, S.A

i Soy seguidora del torero cantimalense Oscar González
Tiene un cuerpo serrano 

que “no se puede aguan
tar”, Morenaza de ojos 
grandes y marrones, que 
miran con arrebato a... su 
novio. Un tipazo de mujer 
¡faltaría más!,que sedispo- 
nea una coronación simbó
lica como reina de las fies
tas de Cantimpalos 1993. 
Nació en Madrid y desde 
hace cinco años reside en 
Cantimpalos junto a su 
familia.

PABLO PASTOR

— Por afecto y convencimien
to propio, de manera espontá
nea, declaro mi condición de 
cantimpalense. Nadie me puede 
negar ese privilegio que lo he 
ganado por nexos de amistad y 
cariño hacia las gentes de este 
encantador lugar. Estudio Hos
telería y luego comenzaré Tu
rismo.
- ¿La juventud de Ca ^pa

los es poco seria, es den»' Tado 
“cachonda”?

-- Qué va. Es seria en las cosas 
serias, pero cuando hay que 
divertirse, allí estamos los pri
meros. Entonces sí, nos des
preocupamos de todo.
- Mucho pregonar las-cuali

dades del chorizo de Cantimpa
los, y a lo mejor vosotras ni lo 
catáis.

-- ¿Que no lo catamos? Va
mos ya; no vamos a mostrar 
nuestras partes anatómicas, 
pero fíjate en nuestros rostros y 
observarás qué aspecto tan sano 
tienen. Eso se debe a que somos 
habituales consumidoras de 
productos cantimpalenscs.

-- ¿Por qué los “quintos” 
optaron por tu candidatura para 
proclamarte reina de las fiestas?

Las peñas
El Colmillo CVS 
La Muerte 
El Trébol 
La Mafia 
El Oasis 
La Tiesa
El Yugo 
La Vaca 
Los Cabestros 
No Tengas Prisa 
Los Penachos 
Sociedad Anónima 
El Molino
El Safari

El Bolsillo
Los Vampiros
Ancla
Elite
El Congo
Winsurf
Piojo Eléctrico
Los Pupas
El Quinto Infierno
Alpargatas para cuando llueve 
Albarda Tuya 
M.O.B.
El Tete
Bcicebú

- No lo sé; habría que dirigir 
les la pregunta a ellos. Les haW 
caído bien, por simpática o a’; 
semejante, aunque conside.' 
que en ese aspecto todassoir-' 
parecidas.

-- ¿Da mucha categoría1 
prestigio eso de ser la reina í 

■ las fiestas?
— Creo que no. La categoría! 

prestigio lo otorga la persona^ 
dad de cada cual. Es un orgu^ 
pero bien entendido, sin alare6 
ni aspavientos, de manerasenc‘ 
lia y natural.

- ¿Quién se va a dar con - 
canto en los dientes?

— Me llevo bien con todo 
mundo. En cuanto a que 
guien determinado” se ,pu^ 
dar con un canto en los dicn^ 
no tiene porqué, ya que esp^ 
que se sienta satisfecho p°rr 
nombramiento.

echado mis raíces, tengo a mi 
familia, mis amigos y mi novio, 
mi ambiente y mi vida cotidia
na.
- ¿Cómo vives las fiestas 

populares de este pueblo de 
adopción?
- A tope. Participo en todo lo 

que puedo, y en lo que no puedo 
lo intento.

- Selecciona algo, mujer.
- Puestos a elegir, selecciono 

las verbenas y los toros. Acom
paño a mi padre a presenciar 
algunos festejos taurinos, sobre 
todo aquello es en que actúa el 
torero paisano Oscar González. 
De los matadores de toros, me 
gustan Enrique Ponce y “Jesu- 
línde Ubrique”.

-- Además de las verbenas y 
los toros, ¿existen otras fuentes 
de diversión donde tú bebas fre
cuentemente?

-- Bebo en la fuente de la 
plaza, que tiene un agua muy 
saludable. En cuanto a la fuente 
de la diversión, me gusta andar 
de bares con mis amigos, y so
bre todo disfrutar del ambiente 
de las peñas.

- Cocínanos un plato espe
cial.

-- Creppes sweseps. Consiste 
en pasta de creppes, zumo de 
naranja y limón, licor de cereza, 
azúcar y mantequilla. Se Bam
bea con brandy y se rellena con 
mermelada de fresas o frambue
sas.

-- ¿Un monumento de Can
timpalos?

- Nosotras, las chicas que 
aquí ves. La iglesia, los jardines 
y la fuente que es historia de este 
pueblo.

— ¿Eres estrictamente forma- 
lita o algo fresca?

— Término medio digamos. 
Ni demasiado formalita, pero 
menos aún fresca.

— ¿Bikini, bañador o “top 
less”?

— Hombre bikini, aunque yo 
utilizo bañador.

-- ¿Cómo te inspiras a la hora 
de componer un verso?

— Me inspiro en el motivo 
central del propio poema.

— ¿Cine, televisión, o pasas 
de esas cosas?

— Cine.
— ¿Deportes?
— Baloncesto, que practico.
- ¿Lectura, música?
— Música pop.

Narciso Postigo e Hijos, S.L

Embutidos Postigo, S.A

Bernardino Postigo e Hijos, S.A

Joaquín López Herranz

Mendoza Serrano Hermanos

Tomás Mendoza Serrano

Las damas

Esther Martín Palomo.

taurino

-- Siendo “gata”. ¿te 
ficas con la capital del Rc1^

— Yo me siento
mente cantimpalense. Rematav mate de Oscar González.

Mariola Arribas Pascual.

FABRICANTES1E EMBUTIDOS, 
j amo n es  y u g u l as  d e

CANTEALOS
Felic^iestas!

M. Carmen Gómez Garrido.

Marta Palomo Arribas.

Carta de presentación
Se definen como muy parti

darias de unas fiestas que se ave
cinan como “las más divertidas 
de siempre”. Coinciden en 
apreciaciones muy similares, 
puesto que las cuatro tienen 
idéntica edad, dieciocho años, 
son cantimpalenscs, amigas de 
sus amigos y apuntan alto en eso 
de “darle marcha al cuerpo”, 
con fines puramente ilusionis
tas. Se lo van a pasar “guay” y 
hacen invitación sincera y cor
dial a cuantos jóvenes deseen 
participar de días tan venturo
sos.

Marta Palomo Arribas, Ma
riola Arribas Pascual, Mari Car
men Gómez Garrido y Esther 
Martín Palomo, manifiestan 
abierta y lealmente:

— Estamos contentas y felices 
por acompañar a Isa durante 
días tan especiales. Las fiestas 
populares las pensamos vivir in
tensamente. sin decaer en nues
tro espíritu de cantimpalenscs. 
Esperamos a mucha gente de 
fuera, para que junto a la juven
tud que aquí formamos un grupo 
am istoso, lo pasemos en grande.

Tres espectáculos tauri
nos, encierros y suelta de 
vaquillas, configuran por 
todo lo alto un ciclo con fir
mes condicionantes, e inte
rés capital para los cantim- 
palenses con la presencia 
de dos toreros segovianos. 
Una corrida del arte del re
joneo, una novillada con pi
cadores y otra sin los del 
castoreño, es la oferta que 
desde la población de Can
timpalos se hace a los afi
cionados a las fiestas de 
toros.

P.P.

El domingo 29, con reses de 
José Escolar, procedencia Alba- 
serrada-Saltillo, actúan los ca
balleros en plaza Javier Mayo
ral y el lusitano Manuel Jorge de 
Oliveira.

El lunes día 30, novillos utre
ros de Peñajara, procedencia 
Baltasar Ibán, para la tema for
mada por Rodolfo Nuñez, Ro
berto Contreras y el torero local 
Oscar González.

El martes día 31, novillos 
erales de Hermanos García, de 
Villacastín, encaste Santa Colo
ma, para “Parrita de Guijuelo” 
y el diestro de Navalmanzano 
Emilio de Frutos.

No me digan que no ofrecen 
interés estos festejos taurinos, si 
además, van provistos de ilu
sión por presenciar las evolucio
nes toreras de importantes intér
pretes del torero a la jineta y del 
toreo de a pie, todos ellos con 
credencial y pasaporte para la 
fama. Después de la respectiva 
corrida, sabrosa merienda en 
cualquier establecimiento de la 
localidad, donde tendrán oca
sión de saborear el mejor embu
tido del mundo, que pasa sin 
sentir nada más que sensaciones 
especiales, y que acompañado 
de un vinillo de la región, crea 
momentos inolvidables.

Andrés Pinela Roda
Pablo Pinela Roda

Jesús Palomo Pascual
Jesvifer

Embutidos Gamar
Rogemar J. G.

Los Joaquines, S.L.
Industrias Martín Martín, S.L
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EL ESPINAR

Recientemente la agrupación presentó al público su primer disco

La Banda Municipal de Música 
recordada “para siempre”

El Ayuntamiento de El Es
pinar ha visto realizado uno 
de sus grandes deseos, conse
guir que la Banda Municipal 
de El Espinar grabara un dis
co. Su primer disco. Recien
temente ha sido presentado 
al público y puesto a conti
nuación a la venta para que 
sea adquirido por todos los 
amantes de la música de ban
da, también por el carácter 
nostálgico y de hacer patria 
con nuestra banda munici
pal.

________________ PEDRO L. MERINO
Su título “Para Siempre", es 

a la vez un homenaje hacia la 
propia banda y hacia todos los 
que por ella han pasado a lo lar
go de sus más de cincuenta años 
de existencia ininterrumpida 
de animación en El Espinar.

En total, en su primera edi
ción, se han editado 2000 ejem
plares, en los tres soportes mu
sicales más populares, disco de 
larga duración, musicassette y 
disco compacto.

El comenzar a ejecutar la 
idea de la grabación no ha sido 
sin esfuerzo, los primeros pa
sos fueron económicos, necesi
tándose de una partida, presu
puestada en 1992 en millón y 
medio, que se ejecutó en el pre
sente año. Salvados los proble
mas económicos de la publica
ción, entró en funcionamiento 
la música.

Grabación en directo

El disco fue grabado en di
recto, en cuatro sesiones, en el 
Centro del Sonido e Imagen de 
Madrid, algo inusual para una 
banda que nunca había visitado 
un estudio de grabación y no 
conocía la tecnología que se uti
lizaba en estos estudios.

La mayor parte de las cancio
nes se grabó sin mayores pro
blemas, una vez adecuados a la 
exigencias de sonido de estos 
estudios. A la hora de grabar no 
podía haber ningún ruido, para 
lo que exigieron que se entrara

PEDRO L. MERINO

Miembros de la Banda de El Espinar en una de sus actuaciones por las calles del lugar.

sin los relojes que emiten piti
dos cada cierto tiempo, este es 
el extremo al que se llegaba con 
la calidad y limpieza del sonido 
necesario para ser llevado al 
soporte musical.

Pero, previamente a estas cua
tro sesiones, los ensayos hicie

El diseñador Alfredo Alcelay “Fredy" ha sido el 
encargado artístico de la presentación final la obra

ron que se consiguiera ese buen 
sonido y armonía que se puede 
apreciar al escucharlo, en cual
quiera de los temas interpreta
dos, seleccionados en su mayor 
parte por el director de la banda, 
don Josué. Una parte consta de

pasodobles muy tradicionales 
y la otra es dedicada a música 
de concierto, como son el Ciclo 
de los Ríos o Balada Gallega, 
entre muchas otras. ■

La importancia de esta obra 
musical también radica en ser 
músicos aficionados, pero con 

una calidad absolutamente pro
fesional. Si para una banda de 
música profesional es costoso y 
difícil la grabación de un disco 
en directo, mayor lo fue para la 
Banda de El Espinar, aunque 
salvado por el trabajo y empeño

para sacar adelante su obra.
También han colaborado di

ferentes casas comerciales en 
su publicación, hecho que ha 
ayudado a conseguir además 
precios populares para su venta, 
que se realizará en diferentes 
comercios espinariegos.

El diseñador Alfredo Alce- 
lay “Fredy” ha sido el encarga
do artístico de la presentación 
final la obra, con un montaje, en 
la portada, del kiosco de la mú
sica de la Plaza de la Corredera 
de El Espinar, que tantas veces 
ha servido como escenario a la 
banda, con unas manos sujetan
do una batuta sobre unas parti
turas en las que se puede leer 
1940-1990, cincuenta años de 
banda, con el mencionado título 
de Para Siempre.

Una 
agrupación 
con más de 
50 años de 
antigüedad
______________ PEDRO L MERINO

Antes de su presentación 
el 30 de abril de 1940, cuan
do sonaron las primeras no
tas en público el día festivo 
del patrón de El Espinar, San 
Eutropio, la banda encarga
da de amenizar las fiestas y 
corridas de toros de la locali
dad, era la banda segoviana 
conocida como “La Popu
lar”.

Tras su paso por El Espi
nar, comenzó su andadura la 
actual Banda Municipal de 
El Espinar, nutrida por inte
grantes de la misma pobla
ción, con su primer director 
don Quintín Somolinos, 
siendo una época difícil tam
bién para la banda, al existir 
diferentes criterios sobre su 
funcionamiento, siendo sal
vado el problema con la de
cisión de hacerla municipal, 
anteriormente regida por un 
patronato. Al concurso para 
proveerla de director, se pre
sentó uno de los directores 
más queridos y carismáticos, 
don José Ruyra Ruescas, 
siendo director durante 33 
años consecutivos. Con él la 
banda ha vivido sus épocas 
más bonitas y de mayor ex- 
plendor.

Cambios significativos

Su actual director es don 
Josué Fernández Martínez, 
etapa en la que se han produ
cido significativos cambios 
en las actuaciones de la ban
da, con gran hincapié en la 
celebración de conciertos de 
música clásica, también con 
arreglos de temas musicales 
de cine, realizados por el 
propio director, alcanzando 
así un nivel y reconocimien
to que les ha llevado a actuar 
fuera de nuestra provincia, 
solicitados por diferentes po
blaciones que se han hecho 
eco de la actual calidad mu
sical de nuestra Banda Muni
cipal de El Espinar.

El viernes finaliza el plazo de presentación de 
trabajos al concurso de carteles de la romería

___________________________ AS.
El próximo viernes día 27 de 

agosto finalizará el plazo de pre
sentación de trabajos al VII con
curso nacional de carteles “Ro
mería Simo. Cristo del Caloco, 
1993".

El concurso es de ámbito na
cional, siendo el tema libre, así 
como las técnicas y tendencias 
estéticas.

El cartel premiado quedará en 
propiedad del Ayuntamiento de 
El Espinar.

El premio, único será de 
75.000 pesetas y no podrá ser 
dividido ni declarado desierto.

Las obras se presentarán mon

tadas en bastidor o soporte sóli
do, irán firmadas y acompañadas 
de los datos del concursante y 
título de la obra.

El tamaño de la obra no será 
menor de 60 x 50, ni superior a 
1,20 x 1,00.

Inscripción

En el cartel deberá figurar la 
presente inscripción “Romería 
del Simo. Cristo del Caloco", 
además de aparecer el escudo 
del Ayuntamiento de la locali
dad de El Espinar.

El plazo de recepción de las 
obras finaliza el día 27 y deberán 
ser presentadas en las oficinas 

municipales de El Espinar, Esta
ción de El Espinar o en las ofici
nas de San Rafael.

Los carteles que se presenten 
al concurso nacional de carteles 
“Romería Simo. Cristo del Calo
co. 1993" quedarán expuestos en 
el centro cultural de El Espinar 
durante los días 31 de agosto al 
3 de septiembre.

Clausurada la muestra, las 
obras serán retiradas, en el plazo 
de 10 días, vencido el cual, el 
Ayuntamiento no se hace res
ponsable de las obras no retira
das.

El fallo del jurado se emitirá 
el día 31 de agosto.

Excmo. Ayuntamiento de Segovia
NOTA DE LA ALCALDIA

Con motivo de las obras de reparación consistentes 
en la sustitución de viga de apoyo de la Capilla situada 
en el Arco de San Andrés de acceso y salida a la Plaza del 
Socorro de nuestra ciudad, en la madrugada del día 25 del 
presente mes de agosto de 1993, se practicará un corte al 
tráfico rodado desde las 2 horas de la citada madrugada 
hasta la finalización de los trabajos.

Todo lo cual se hace público para general conoci
miento, rogando disculpen las molestias que pudiera 
derivarse de la realización de los citados trabajos y a las 
horas que se especifica.

Segovia, 23 de agosto de 1993.
EL ALCALDE

M.C.D. 2022



€n Nicaragua
Los sandinistas secuestran al vicepresidente 
y a 32 líderes de derechas

e 

♦ 

e

Un comando sandinista 
tomó como rehenes al 
Vicepresidente del país y 
a otros 32 políticos 
miembros de la Unión 
Nacional Opositora (UNO), 
que se encontraban en la

sede del partido. La 
intención de los secues
tradores es la de cambiar
los por otras 37 personas 
que habían sido secues
tradas anteriormente por 
los llamados "recontras",

otro grupo guerrillero de 
esta tierra.

Si no se negocia pron- » 
to una salida hay serias 
posibilidades de que se e 
vuelva a los combates e 

entre guerrillas. ®
♦

conocido como de ofrecer a los "recon- Presidencia, Antonio

El jueves pasado, 
los rebeldes "recontras" 
habían secuestrado a 
57 funcionarios y dipu
tados nicaragüenses. 
Los recontras están 
liderados por José 
Angel Talavera, más

Chacal se niega a 
canjear a los rehernes 
porque piensa que su 
secuestro no tiene 
nada que ver con el de 
los sandinistas y no 
está dispuesto a libe
rarlos. Los sandinistas 
dieron un plazo de 24 
horas a los contras 
para que liberaran a 
los rehenes, y en un 

Nicaragua
Extensión: 129.500 km^

Capital: Managua 
española hasta el 15 de septiembre de 1821 
ha vivido ocho años de entrentamientos entre
listos y contras, la paz llegó en 1990.

"Chacal". Entre los 
secuestrados había 
militares, funcionarios, 
dos viceministros y tres 
diputados sandinistas.

El viernes, los san
dinistas secuestraron a 
32 políticos del parti- 
do mayoritario en el Ministro la los rehenes si los con
gobierno, inclu
yendo al 
Vicepresidente, 
Virgilio Godoy.

La idea de los 
sandinistas es la 

gesto de buena 
voluntad han libe
rado a 14 de las 
33 personas que 
tenían retenidas.

La Presidenta 
de nicaragua, 
Violeta Chamorro, 
ha exigido la libe
ración inmediata e 
incondicional de todos 
los rehenes, da igual 
quién los haya secues
trado.

Ha enviado como 
mediador para hablar 
con los recontras al 
cardenal Obando y 
Bravo.

Del mismo modo, la 

tras" la liberación de 
sus 33 rehenes a cam
bio de la liberación de 
sus 37 secuestrados.

Los contras ponen 
como condición para 
liberar a sus rehenes 
que destituyan al 

de

Presidenta y los líderes 
políticos sandinistas y 
de la Unión nacional 
Opositora han redacta
do un documento en 
el que piden el fin de 
los secuestros. 
Aseguran que firmarán 
un acuerdo nacional 
para eliminar todo

Lacayo, y del jefe del 
Ejército, Humberto 
Ortega. Curiosamente, 
UHO también ha pedido 
la destitución del militar.

El cabecilla sandinis
ta, Domingo Mendoza, 
amenazó con matar a

*

e

tras no aceptan 
el cambio o si 
el ejército se 
acerca al edifi
cio donde están 
atrincherados.

e

• 
e
e

e

aquello que 
impida el 
desarrollo 
social y eco
nómico de 
nicaragua, e 
intentar olvi
dar el odio 
que aún 
queda entre 

* 

♦

*

e

sandinistas y contras 
después de ocho años 
de guerra civil.

También solicitaron 
a la OEA (Organización 
de Estados Americanos) 
que interviniera para 
conseguir la liberación 
de todos los secuestra
dos al mismo tiempo.

€1 ejército angoleño 
mata a 1.500 
guerrilleros

Desde el día 2 de 
julio, el ejércto de 
Angola ha matado a 
1.500 guerrilleros del 
grupo UMITA

Masacre de indios 
amazónicos

No se sabe cuántos 
han sido asesinados en 
Brasil por los buscado
res de oro que viven en 
sus tierras, pero se 
cree que cerca de 70.

Otra matanza
en Sudáfrica

Un hombre mató a 
10 personas e hirió a 
otras 21 al parecer sim
patizantes del partido 
Inkata (enemigo del 
Congreso nacional 
Africano de Mándela).

lo madre Teresa 
de Calcuta tiene 
malaria

La madre Teresa, 
premio Hobel de la paz 
en 1978 se encuentra 
bastante grave, ya que 
tiene malaria. Además, 
está muy delicada por
que lleva un marcapa- 
sos en el corazón.

Heridos seis 
soldados americanos 
en Somalia

Estalló una mina al 
paso del camión en el 
que viajaban

M.C.D. 2022
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Nuevo Presidente 
para Argelia

Los cascos azules españoles 
logran llevar medicinas a Mostar

Belaid Abdeslam ha 
sido destituido del 
cargo de Presidente por 
el Alto Consejo de 
Estado de Argelia.

Se rumoreaba desde 
hace tiempo que iba a 
ser sustituido ya que 
era muy criticado por 
todos los sectores 
sociales, la patronal, 
los sindicatos e incluso 
el ejército.

El nuevo Presidente se 
llama Reda Malek y era el 
Ministro de Asuntos 

Exteriores desde febrero 
de este año. Es un diplo
mático con gran prestigio 
internacional. Es miem
bro del Fin (Frente de 
Liberación nacional), par
tido único entre 1962 y 
1989.

Por otra parte, el ex 
primer ministro Kasdi 
Merbah ha sido asesina
do en un atentado junto 
con su hermano, su 
hijo y un guardaespal
das. Este atentado aleja 
la paz para Argelia.

Por fin los cascos 
azules españoles logra
ron entrar en la parte 
musulmana de la locali
dad de Mostar. Tuvieron 
que estar dos horas 
negociando con los cro
atas que sitian la ciudad 
y al final siete blindados 
españoles llevaron 
medicinas al hospital 
musulmán de Mostar.

El hospital se encon
traba casi sin medicinas 
ni material para poder 
operar a los heridos.

‘ Es la primera vez en

1 1 semanas que al
guien llega a esta zona 
absolutamente aislada 
por los croatas.

Según los cascos 
azules la ciudad está 
completamente destrui
da y la situación se 
parece a la que vivió 
Vukovar (una ciudad 
croata asediada por los 
serbios).

La población salió a 
la calle a recibir a los 
españoles con gritos y 
aplausos. La alegría no 
fue tan grande para los 

musulmanes como 
ellos esperaban ya que 
en esta ocasión sólo 
transportaban medici
nas, no comida.

Al ver lo desesperada 
que estaba la gente, 
algunos legionarios les 
dieron sus raciones de 
comida, porque seguro 
que a ellos les hacían 
más falta.

Mientras tanto las 
negociaciones de 
Ginebra siguen lentas y 
difíciles.

Los planes de paz- 
que propone naciones 
Unidas siempre son 
rechazados por una de 
las partes. Todos se 
niega a ceder territo
rios. aunque hayan sido 
conquistados durante la 
guerra.

La ciudad de Sarajevo 
quedará dos años bajo 
el control de las 
naciones Unidas para 
evitar nuevos combates.

€g¡pto:

Condenados a muerte cuatro integristas
Muevos atentados 
de Sendero Luminoso

En El 
Cairo, capital 
de Egipto, un 
tribunal mili
tar ha conde
nado a 
muerte a 
cuatro perso
nas, a las 
que acusan 
de haber 
asesinado a 
tres cristia
nos y a un 
policía.

años de pri
sión y la 
cadena per
petua.

Esta es la 
cuarta oca
sión en la 
que la justi
cia egipcia 
condena a 
muerte a 
integristas 
islámicos, 
desde que 
comenzaran

Los terroristas 
peruanos de Sen
dero Luminoso (un 
grupo muy violen
to de ideología 
comunista maois- 
ta) protagonizó un 
asesinato múltiple 
de nativos perua
nos, en el que per
dieron la vida 59 
personas, entre 
hombres, mujeres 
y niños. De igual 
manera, las autori

Estas cuatro perso
nas forman parte de un 
comando terrorista de 
una banda llamada "Al 
Shauquein". de ideolo
gía musulmana integris- 
ta (religiosos muy radi
cales).

Otras ocho personas 
a las que se juzgaba al 
mismo tiempo fueron 
absueltas por falta de 
pruebas y los 20 proce
sados restantes resulta
ron condenados a 
penas entre los dos

los juicios contra ellos 
en diciembre del año 
pasado.

Recordemos que los 
integristas han comen
zado una campaña de 
atentados contra intere
ses turísticos egipcios.

dades han denunciado que hay un importante 
número de desaparecidos, por cuya vida tam
bién se teme.

Los hechos se produjeron cuando unos 200 
terroristas atacaron varios poblados distintos.

Varias personas tuvieron que ser trasladadas a 
la capital, Lima, para ser atendidas en los hospi
tales.

M.C.D. 2022



Bienvenida, foca monje :
Quizá alguno de vos- 

tros se acuerde de 
Peluso, una foca monje 
a la que los militares 
españoles salvaron la 
vida. Peluso se había 
quedado enganchado 

en un círculo 
d e

pero 
p o c 

Como 
mos

vamos 
tener

una profundidad de 40 
metros, aunque el 
máximo que podrían 
soportar son los 75. 
Pueden estar tranquila
mente debajo del agua 
entre 6 y 10 minutos.

Pió se sabe cuántas 
focas monje quedan 

aún por el mundo,
muy 
a s . 
siga- 

así
a 

que

Blanco (en la frontera 
entre el antiguo Sahara 
español y Mauritania, 
en el norte de Africa) 
se ha encontrado una 
colonia bastante grande 
de focas de esta espe
cie. Esto podría devol
ver un poquito de espe
ranza a estos animales 
a los que si no presta
mos atención desapare
cerán. Gracias a este 
hallazgo parece que las
autoridades de

¿Pero qué 
te ha

alambre, 
y no podía soltarse. 
Por algo los soldados le 
llamaron Peluso.

Pues Peluso es la 
última foca monje que 
vive en nuestras aguas.

Es un macho, de 2,80 
metros de largo y 500 
kilos de

decir adios a 
estos simpáti- 

l eos "bichejos".
Los más opti-

mistas 
aún quedan 
focas por
mundo, 
mistas 
que

creen que 
unas 500 
todo el 

más pesi-

Mauritania han decidido 
hacerles más caso.

Se ha pensado hacer 
un hospital en la ciudad 
de Cansado especialmen
te dedicado a las focas 
monje enfermas y a su 
reproduc-

Los
creen

peso.
Su casa son las Islas
Chafan ñas, pero el pobre 
Peluso vive siempre solo, 
no tiene una compañera 
con la que nadar.

Su nombre técnico 
es el de Honachus 
monachus.

Una foca monje 
puede llegar a pesar 
hasta más de 500 kilos 
y medir 5 metros y 
medio.

Se alimentan de pul
pos y congrios preferen
temente.

Se pueden hundir a

sólo quedan 
500 (aún no están 
fichadas).

Sólo quedan focas 
monje en tres lugares 
de la tierra: El norte de 
Africa, en las aguas de 
Marruecos y Argelia; el 
Mar Egeo y el Jónico, 
en las aguas de Grecia 
y Turquía; y por último 
en el Océano Atlántico, 
en las aguas del Sáhara 
Occidental y de las Islas 
Madeira.

De todas formas, hay 
una buena noticia para 
los amantes de los ani
males. En las costas de 
la Península de Cabo

ción en 
cautividad.

Para conservar la 
vida de las focas hay 
que controlar si su 
población aumenta o 
disminuye, y evitar 
aquello que les pueda 
causar la muerte (verti
dos de petróleo o de 
otras sustancias conta
minantes, suciedad del 
mar, etc).

Deberían crearse 
reservas naturales 
donde las focas puedan 
vivir tranquilamente, 
donde puedan comer lo 
que les guste y tener 
"foquitas" naturalmente.

Por cierto, tampoco 
estaría mal traerle una 
novia a Peluso ¿no?.

pasado?

Nada, que tomo no conse
guí ponerme moreno

Decidí 
hacerlo por 

medios 
"artificia

les". 
Cogí el 

cánfort y...

Le puse per
dida la 

alfombra a

Y en lugar 
de moreno, 

me puso 
"morado"
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Las vacaciones son 
fechas de descanso 
para la gran mayoría de 
la gente, pero hay otros 
que precisamente en 
verano es cuando más 
trabajo tienen: LOS 
LADRONES.

Aprovechan cual
quier oportunidad para 
desvalijarnos la casa, 
así que en verano no 
pueden resistir la tenta

ción de entrar en nues
tra casa, sólita, triste y 
abandonada... y con un 
televisor, un vídeo, un 
radiocassette, el aspira
dor, las joyas de mamá 
y algunas otras cosas de 
valor que tengamos allí.

Pero los ladrones son 
gente organizada, no 
entran en una casa así 
como así, sino que pri
mero estudian bien las 

características de la 
vivienda y qué es lo 
interesante de cada 
una.

Primero, mandan a 
alguien a echar un vista
zo. Suelen ser delin
cuentes, mendigos, ven
dedores ambulantes o 
gente que no es muy de 
fiar. Sus horas favoritas 
de visita están entre las 
13,30 horas y las 16,30 
horas. Es el mejor 
momento porque la 
gente está comiendo o 
durmiendo la siesta y 
porque además, hace 
demasiado calor para 
andar paseando por la 
calle.

Estos delincuentes 
pintan unos signos, ya 
sea con tiza, con lápiz o 
incluso los marcan con

un punzón. Las marcas 
las dejan en cualquier 
sitio, el timbre de la 
entrada, la pared, el 
suelo o incluso debajo 
del felpudo o de la 
alfombrilla de la puerta.

Estos signos son muy 
interesantes, y definen 
claramente el tipo de 
casa y de los habitantes 
que se desea robar.

Te vamos a dar unos 
consejos prácticos para

que 
si los ladrones

quieren pasar por tu 
casa no tengan ninguna 
facilidad. No pienses 
que nunca te puede 
tocar a tí, eso le puede 
pasar a cualquiera y tú 
no estás excluido.

Antes de abrir la 
puerta de tu casa asegú
rate de quién es.

Si encuentras alguna 
señal como las del cua
dro intenta borrarla 
dejando la menor hue
lla posible.

Esperemos que los 
ladrones no se atrevan a 
acercarse a tu casa. 
Ahora sabes descubrirles.
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PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL/M2

Valladolid............ 26,6 14,2
León...................... 25,4 12,6
Zamora................. 28,6 14,6
Salamanca............ 27,2 11,8
Falencia................ 26,4 13,6
Burgos................... 28,0 12,3
Soria...................... 30,8 14,0
Segovia................ 28,8 13,8
Avila..................... 28,0 9,6

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Miércoles 25 de agosto de 1993.
Van 237 días, faltan 128.
Sol: De 7,31 a 20,59.
> SANTORAL
Santos: San Luis Rey, José de Cala- 
sanz, Aurea.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: López Duque, Cronista Lecea. 6. 
(Junto a la Plaza Mayor).
Cuéllar: Alcaraz. Hasta el domingo.
> CINE
MULTICINES MIRO: Sala talas 8 y 
a las 11: “Daniel el Travieso". Sala 2, a 
las 8 y a las 11: “Stalingrado". Sala 3, 
a las 8,9,30 "Bambi". A las 11 “Robo- 
cop III"
CINE DE VERANO “LOS ZULOAGA". 
A las 10,45: “El guardaespaldas."

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, nuboso en el tercio norte con alguna precipitación 
débil en las cercanías de la cordillera Cantábrica; nuboso en 
la mitad occidental con algún chubasco tormentoso; interva
los nubosos en el resto; temperaturas en ligero descenso, con 
máximasentre26y21 grados y mínimas entre Wy 15grados; 
vientos del noreste flojos.

Mañana, nuboso con chubascos ocasionalmente tormento
sos; temperaturas en ligero a moderado descenso; vientos del 
noreste, moderados.

Bono^Loto

7 11 37 42
44 Com. 39

Rein. 9 45

Viernes, 20

8 15 21 23 34 35 Com. 16
Rein. 3

Miércoles, 18
7 12 18 24 32 40 Cóm. 39

Rein. 8

Martes, 17

19 21 26 38 41 49 Com. 15
Rein. 9

Sábado, 21

10 11 15 21 39 46 Com. 5
Rein. 3

Jueves, 19

3 5 10 9 36 48 Com.11 
Rein.O i

Lunes, 23

15.606
Viernes, 20OI Tío Jueves, 19 i*!12 10.868 

loo

Miércoles, 18 Martes, 17

46.142 02.825

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

LA CASA DEL SIGLO XV

— Obra gráfica. Joaquín 
Capa. Hasta el día 28.

PARADOR DE TURISMO

—Dibujos. Fernando Gar
cía “Nano”. Hasta el 29 de 
agosto.

CENTRO SOCIAL 
CAJA SEGOVIA

— Dibujos. Pablo Luis Rizzo 
y Víctor Velasco Rodado. Hasta 
el 30 de agosto.

SAN ILDEFONSO

SALA CANONIGOS

—Pinturas y dibujos. Zacarías 
Robledo. Hasta el 31 de agosto 

— Pinturas y dibujos. Helga 
Dietrich. Hasta el 31 de agosto.

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Bohemia Cristal. Centro 
Nacional del Vidrio. Hasta el 26 
de septiembre.

— Fundación Centro Nacio
nal del Vidrio. Exposiciones 
permanentes: Vidrio de La 
Granja, Vidrio Europeo, Ex
posición Tecnológica. Hora
rio: miércoles a domingo, de 
11,00 19,00 horas, sin interrup
ción.

ENTRADA AL MUSEO

Con motivo de la celebración 
de las fiestas de San Ildefonso, la 
Fundación Centro Nacional del 
Vidrio comunica que durante 
mañana miércoles, 25 de agosto, 
se hará una reducción especial 
en la entrada del Museo, 150 
pesetas por persona, y los niños

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL ■■■■■■■
hasta los 16 años y jubilados po
drán entrar gratis.

CENEAN 
DE VALSAIN

■ — “El águila imperial ibéri
ca”. Entorno. Hasta el 29 de 
agosto.

EL ESPINAR

SALA INNISFREE. 
SAN RAFAEL

—Paisajes. Luis Martín. Todo 
agosto.

CENTRO CULTURAL 
“EL ARCANGEL” 

SAN RAFAEL

— Pintura. Francisco Sáez 
García. Hasta el próximo 29 de 
agosto.

CUELLAR

CASA CONSISTORIAL

— Carteles encierros 1993. 
Patio del Ayuntamiento. Hasta 
el 26 de agosto.

CASLA

ASOCIACION CULTURAL 
“LA COLODRA”.

— II muestra de fotografía an
tigua. Todo agosto.

RIAZA

FONTANAR. 
GALERIA DE ARTE.

— Acuarelas. Julián Mateo 
García. Todo agosto.

MONTEJODE LA VEGA

CENTRO FAMILIAR

— “Aves migradoras”. So
ciedad Ornitológica/BirdLife.

Hasta el 26 de agosto.

NA VARES DE ENMEDIO

ASOCIACION “NUESTRA 
CASA LA GRANDE”

— Muestra de labores realiza
das por los miembros de la aso
ciación. Hasta el TI de agosto.

CURSOS

ESCUELA DE TURISMO

Del 1 al 10 de septiembre se 
abre el segundo plazo de inscrip
ción en la Escuela Regional de 
Turismo de Castilla y León.

En dicho centro se imparte, 
además de los estudios de “téc
nico de Empresas y Actividades 
Turísticas”, el título propio de la 
Universidad de Salamanca “Di
ploma Universitario en Técnica 
Turísticas”.

Para realizar la preinscripción 
o solicitar más información diri
girse a:

— Escuela Regional de Turis
mo de Castilla y León

c/ Los Canteros, s/n°
05005- Avila.
Teléfono: 920-25 60 42.
Fax: 918- 25 60 42
— Fundación cultural “Santa 

Teresa”
Paseo Dos de Mayo, 8.
05001 - Avila.
Teléfono: 920-35 71 76/9.

■ TEATRO

SEPULVEDA

El próximo día 28 de agosto la 
compañía de teatro catalana “Els 
visitants” presentará el espectá
culo “Fam de Foc” (Hambre de 
fuego). Subvencionado por la 
Junta de Castilla y León dará 
comienzo a las 12,00 horas en la 
Plaza Mayor. En el espectáculo 
se combinan los fuegos artificia
les y la música de manera increí
ble. La representación ha sido 
programada con motivo de las 
fiestas patronales.

■ ADEMAS ■

HERMANDAD DE 
DONANTES DE 

SANGRE DE SEGOVIA

La Hermandad de Do
nantes de Sangre de Sego
via comunica a todos los 
vecinos de Cuéllar y su co
marca, que en la tarde de 
hoy, día 24 de agosto, en 
horario de 17,30 horas a 
21,30 horas, se efecturarán 
extracciones de sangre en 
los locales del Centro de 
Salud de Cuéllar, a cargo 
del Equipo de Extraccio
nes de la referida Herman
dad, que se desplazará al 
citado centro a tal fin, es
perando esta Hermandad 
la colaboración más entu
siasta.

La Hermandad de Do
nantes de Sangre de Sego
via agradece de antemano, 
por este medio, la colabora
ción que va a existir.

ZONAS 
CONTAMINADAS , 
NO APTAS PARA EL 

BAÑO

El Servicio Territorial 
de Sanidad y Bienestar 
Social de la Junta de 
Castilla y León en Sego
via informa de las zonas 
de baño, que hasta la fe
cha no son aptas para el 
baño, al encontrarse con 
importantes niveles de 
contaminación sus 
aguas:

— Navafría: El Chorro y 
Las Piscinas.

— Cuéllar: La Pesquera 
y Puente Segovia.

— Validado: Puente 
Viejo.

— Coca: Las Hontani- 
llas.

— Fuentidueña: La Pre
silla y El Puente.

— Laguna de Contreras: 
El Soto.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE9A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO Representa
♦ COMERCIALES 

c) INMOBILIARIAS
en Madrid

ACCION IP

PERDIDAS ▼
PERDIDO reloj de pulsera seño
ra, esfera cuadrada. Fernández 
Ladreda, Gobernador Fernández 
Jiménez, Calle Real. Gratificarán. 
Teléfono 429109.

ALQUILERES ▼
ALQUILO piso en Santa Catalina, 
4 habitaciones, 2 cuartos de 
baño, muy soleado. Teléfono 
441013.

ALQUILO piso en Madrid. Teléfo
no 194252.

SE ALQUILA piso amueblado, 
dos habitaciones, Ezequiel Gon
zález, 37 (conserjería).

ALQUILO piso sin amueblar. 
Avda. Fernández Ladreda. Telé
fono 427521.

LOCAL comercial u oficina. Zona 
Plaza Mayor. Teléfonos 434232 ó 
434218.

ALQUILO piso amueblado. Sar
gento Provisional, 6, 16 derecha.

ALQUILO temporada escolar 
piso. Teléfono 437384 (tardes), 
abstenerse agencias.

TRABAJO ▼

SE NECESITA empleada de ho
gar fija. Teléfono 431230.

SE NECESITA cocinero con 
experiencia. Teléfono 434807.

SE NECESITAN limpiadoras. 
Mesón de Cándido. Teléfono 
428103.

SE NECESITA asistenta maña
nas, para matrimonio. Informes, 
de 17 a 19 horas. Paseo Ezequiel 
González, 3 - 49 A.

NECESITO ayudante y extra fines 
de semana. San Remo. C/ Escu
deros, 17.

EMPRESA para Segovia necesita 
auxiliar administrativo. Servicio 
militar cumplido. Edad máxima 
30 años. Sueldo 175.000 pesetas. 
Posibilidad de mejorar. Escriba 
muy bien a máquina y tenga letra 
buena. Apartado correos 220 - 
Segovia.

NECESITO señora o señorita, 
empleada hogar. Teléfono 
431956 (mañanas).

TRABAJO relacionado con co
pias de direcciones, etc. Desde 
su domicilio, pagamos 50 pías, 
unidad, no venta. Envía sobre 
sellado para respuesta Apartado 
15561 - MALAGA.

SE NECESITA señora o señorita 
para limpieza, de 9 a 4. Teléfono
440340.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/
357611 -354887.

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas. Ra
pidez. Eficacia. España. Extran
jero. Tels.: 5939600, 5939660.

INMOBILIARIAS ▼

MOJCL TOM/1RMIGU€L T0M4R 

IIIMi
AGFNTF (T€ LA PAOPIfDAD iNMOBUlAAtA

TOVAR. Vende piso 1-2 dormito
rios. San Lorenzo. Desde 
6.900.000.

TOVAR. Vende piso, San Loren
zo, 2 dormitorios, calefacción in
dividual. Facilidades.

TOVAR. Vende piso, zona Santa 
Eulalia, 4dorm ¡torios. Aestrenar.

TOVAR. Vende piso, Villalpando, 
3 dormitorios, garaje, gastos 
centrales, segundo.

43 59 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

PISOS VENTA
SE NECESITA señora para aten
der a persona mayor. Teléfono 
434988.

AMBITO. Alquila pisos con y sin 
muebles. En distintas zonas de 
Segovia. Económicos.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlo
sado Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: CALLE ROMERO. 70 
mz. 2 dormitorios. Gran terraza. 
Mejoras. 9.500.000.

HABITAT: MARQUES DEL 
ARCO. 60 m2.1 dormitorio. Semi
nuevo. Cocina amueblada. Oca
sión. 11.000.000.

HABITAT: CALLE MADRONA. 67 
m2. 1 dormitorio. Cocina amue
blada. Garaje. Gastos individua
les.

HABITAT: SAN MILLAN. 102 m!. 2 
dormitorios. Cocina-Offis amue
blada. Seminuevo. Buen precio.

HABITAT: SAN LORENZO. 75 m2. 
2 dormitorios. Seminuevo. Gara
je, trastero. Buen precio. Facilida
des.

LAS MEJORES OFERTAS VENTAS ▼

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, Í3 B 44 30 33

AMBITO. Alquila local en Fdez. 
Ladreda. 35 m2.

AMBITO. Alquila local sin traspa
so. 200 m2. Totalmente instalado. 
Ideal bancos, compañías de se
guros...

AMBITO. Vende nave 600 m2 y 
1.500 m2 de terreno, fachada Ctra. 
nacional.

AMBITO: Traspasa pub en Plaza 
Mayor. Buen funcionamiento. 
Condiciones excelentes.

AMBITO. Vende chalets en Re
venga. 3 dormitorios, cocina 
amueblada, garaje, trastero, jar
dín, piscina. Facilidades de pago.

VEHICULOS ▼

VENDO BMV, modelo 325, 4x4, 
buen estado. Teléfono 420671 
(oficina).

HABITAT: Sepa encontrar sü 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos sis
temas en gestión inmobiliaria. 
Teléfono 433010.

NISSAN PATROL
—SEMINUEVO —

Totalmente revisado, 3 años.
Garantía total 3 meses. Verlo:
AGROMESA, Guadarrama, 6
(Rol. Industrial), Segovia.

VIVIENDA 145 metros a estrenar. 
Zona residencial. Piscina, tenis. 
Grandes facilidades de pago. 
442523 (horas oficina).

SE VENDE piso céntrico, buen 
precio. Teléfono 433356.

PLAZA de garaje Ezequiel Gon
zález (Mahonías). Teléfonos 
444647-445455 (horas oficina).

VENDO casa en Carbonero de 
Ahusín. Teléfono 423393.

VENDO cargadoras de ruedas 
John Deere, poco usadas. Telé
fono (975) 300538.

VENDO plazas de garaje, mejor 
sitio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.
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tMBl
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16,20.-YEDRA
17,10.-TURNO DE OFICIO
18,00.- CURRO JIMENEZ
19,00.- EVA Y ADAN,

AGENCIA MATRIMONIAL
19,30.-LA HORA DE BILL COSBY
20,30.- V
20,55.- COLORIN COLORADO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,30.- LUCKY LUKE
22,30.- CINE PARA TODOS

“Babycakes"
00,05.-TELEDIARIO 3
00,20.- CINE DE MEDIANOCHE

“Los ángeles del diablo”
01,42.-TESTIMONIO
01,47.- DIGA 33

Mañana _________________
07,30 - CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA Y PRESENTACION
08,00.- PINNIC
11,35.- SIN VERGÜENZA
12,00.- NOTICIAS
12,05.- NO ME CORTES
13,00.- CHARLIE BROWN
13,30.-PASO A PASO
13,55- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA
16,20.- YEDRA
17,10.- CURRO JIMENEZ
18,00.- FUTBOL Nacional de Montevideo -

Real Madrid
20,00.- RUTA QUETZAL
20,30.- V
21,25.- COLORIN COLORADO
21,30.-TELEDIARIO 2
21,57.- EL TIEMPO
22,00.- LA NOCHE DEL WESTERN

“El último pistolero"
23,45.- ESPECIAL MUSICAL
01,00.-TELEDIARIO 3
01,15.- CINE DE MEDIANOCHE

“El gran poli"
02,50.- DIGA 33
03,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS JUNIOR
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.-ASTURIAS
17,00.- AL FILO DE LO IMPOSIBLE
17,30.- RUTA QUETZAL
18,00.- SESION DE VERANO

“Escuela de señoritas"
19,30.- EL INFORME DEL DIA
20,45.- FUTBOL. TROFEO GAMPER

Intervienen los equipos: Tenerife, FC 
Barcelona, Hadjuk Split, Girondins 
En directo desde el Nou Camp de 
Barcelona

23,50.-ALUCINE “Celia"
01,30.- CINE CLUB

“El ángel de la guarda"
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA
10,30.- UNIVERSIDAD DE VERANO
11.30.-EURONEWS
11,50.-POBRE DIABLA
12,45.- LA PRIMERA RESPUESTA
13,30.- EL INFORMATIVO DEL MEDIODIA
14,00.- EL VIEJO POLICIA
15,00.- CIFRAS Y LETRAS JUNIOR
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.-ASTURIAS
17,00.- AL FILO DE LO IMPOSIBLE
17,30.- JUGUEMOS AL TRIVIAL
18,00.- SESION DE VERANO

“La guerra de la bestia gigante"
19,30.- EL SUPERAGENTE 86
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,30.- FUTBOL. TROFEO GAMPER 

En directo desde el Nou Camp de 
Barcelona

00,30.- PLANETA ROCK
01,00.-EURONEWS
01,15.-CINE CLUB. CINE CHINO

“Tierra amarilla"
02,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE

“Matar es fácil"
17,30.- COSAS DE CASA
18,00.-LA MERIENDA
18,40.- NUEVOS POLICIAS
19,35.- EL EQUIPO A
20,30.- NOTICIAS
21,00.- LOS VIGILANTES DE LA PLAYA
22,00.- AL FILO DE LA LEY
23,30.- EN LOS LIMITES DE LA REALIDAD
01,00.- NOTICIAS
01,30.- BALONCESTO. TROFEO TERESA

HERRERA. 3.® y 4.® puestos
04,00.- CIERRE DE EMISION

Mañana _________________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,00.- LA MUJER SHERIFF
07,30.-MI BELLA GENIO
08,00.- VACACIONES ANIMADAS
11,15.- CINE MATINAL
13,00.- PIPI CALZASLARGAS
13,30.- SALVADOS POR LA CAMPANA
14,00.- EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30.- COSAS DE CASA
18,00.-LA MERIENDA
18,30.- NUEVOS POLICIAS
19,30.- EL EQUIPO A
20,30.- FUTBOL: TROFEO CIUDAD

DE ZARAGOZA
Real Zaragoza - Vasco de Gama

22,15.- CINE
00,00.- CINE
01,30.- NOTICIAS
02,00.- FUTBOL: CLASIFICACION

MUNDIAL USA 94
Austria - Finlandia

03,30.- CIERRE DE EMISION

15,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA
15,30.- PRIMER AMOR
16,20.- CINE ESPAÑOL:

“Marisol rumbo a Río"
18,15.- APARTAMENTO PARA TRES
18,40.-LA QUINTA DE HIERRO
19,45.-PAPA COMANDANTE
20,10.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,45.- TELECUPON
21,05.- MELROSE PLACE
22,00.- CINE:

“Fin de semana al desnudo"
23,45.- CINE:

“Enfermera para todo"
01,30.- FESTIVAL DE BENIDORM

(Resumen)
02,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA

02,30.- CINE:
“El comandante"

04,25.- CINE:
“Cuentos del Decamerón"

06,05.-TAXI.

Mañana __ _______________
06,30.- AVANCE DE PROGRAMACION Y

ESPACIOS PROMOCIONALES 
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
10,00.- SKIPPY EL CANGURO
10,30.-LA BOLA DE DAN
10,55.- CINE VACACIONES

■ “El guerrero de hierro"
12,35.- VEN A CANTAR
13,05.- UNA DE CINE

“Cortocircuito H" 
15,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA

15,30.- PRIMER AMOR
16,20.- CINE ESPAÑOL

“París bien vale una moza"
18,10.- APARTAMENTO PARA TRES
18,35.-LA QUINTA DE HIERRO 
19,45.-PAPA COMANDANTE
20,10.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,45.- TELECUPON
21,05.-MELROSE PLACE
22,00.- CINE

"Cocodrilo Dundee 2*
23,10.- GRAN FESTIVAL DE LA CANCION 

DE BENIDORM
02,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,30.- CAMINO DEL INFIERNO
03,20.- CINE

"El vendedor de la muerte”
04,55.- CINE: “La picara, el truhán y otras

cosas que contar"

PEQUEÑA PANTALLA w-

CONCURSO

15,00.- DOCUMENTAL: A PASO LENTO
15,27.- “PESADILLA FINAL:

LA MUERTE DE FREDDY"
16,53.- CINE: “UN BUEN POLICÍA"
18,33.-DOCUMENTAL
19,24.- PIEZAS
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: TINTIN
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: ALF
21,00.- PADRES FORZOSOS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- “ESTE CHICO ES UN DEMONIO II”
23,28.- “NO ME MIENTAS QUE TE CREO"
01,00.- MUSICA NOCHE
02,46.- CINE: “EL PLACER DE MATAR"
04,16.- CINE: “LA CARNE"
05,43.- CIERRE

Mañana _________________
08,00.-ABC WORLD NEWS
08,30.- SHARKY Y GEORGE
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-“LA VIDA DE BRIAN"
11,32.- “UNA MUJER EN LA GUERRA"
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14.05.- LOS CHICOS DE BEVERLY HILLS
14,30.- TELESERIE: AQUI MANDO YO 
15,00.- “EL PEQUEÑO TATE"
16,37.- “ESPOSA, MADRE Y ASESINA"
18,07.- GOLF: RESUMEN P.G.A.
19,35.-TINTIN
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: ALF
21,00.- PADRES FORZOSOS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- LA NOCHE DE BOGDANOVICH 
23,05-“LA ÚLTIMA SESIÓN" '
00,03 -“TEXASVILLE”
02,04.- DOCUMENTAL
02,56.-24 HORAS
03,49.-“JINETES DE LEYENDA"
05,39.- CIERRE

V
TELEMADRID

15,00.- MIS DOS PADRES
15,30.- CINE DE TARDE I 

“Algo tan perfecto"
17,15.-OLE TUS VIDEOS II
18,15.- CINE DE TARDE II “Sylvester"
20,05.- ROSEANNE
20,30.- TELENOTICIAS
21,00.- FUTBOL Osasuna-Valencia
22,50.- CINE: UNA DE RISA “Black Jack"
00.40.- TELENOTICIAS
00,55.- FUTBOL

Dep. La Coruña-Dinamo de Kiev
02,30.- MAGNUM
03,20.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _________________
07,50.-LA LINEA ONEDIN
08.40.- HANK KATTS Y RINTY
09,00.- A SABER
09,30.- LOS CASOS DEL PADRE DOWLING
10,25.- ESPANTAPAJAROS Y LA SEÑORA 

KING
11,20.- LOS MONSTERS
11,45.- BUMBU
11,55.- FUERZA G
12,20.- LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
12,45.-LAS TORTUGAS NINJA
13,10.- FOOFUR
13,35.-LA BOLA DEL DRAGON Z
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.-MIS DOS PADRES
15,30.- CINE: PROGRAMA DOBLE
19,00.- ULYSSES 31
19,30.- EL INSPECTOR GADGET 
20,00.- TELENOTICIAS
20,20.- EL TIEMPO
20,25.- EN ACCION
21,00.- FUTBOL Ath. Bilbao-Flamingo
22,50.- CINE: UNA DE RISA “Black jack"
00,10.-BRIGADA ESPECIAL
01,00.-TELENOTICIAS
01,15.- CINE: “A mí no me mire usted"
02,35 - MAGNUM
03,25.- INFORMACION CULTURAL

“LA RUTA QUETZAL” 
(LA 2. 17,30).— Un total 
de 450 jóvenes de 34 países, 
escogidos por sus buenas 
notas y su habilidad, se reu
nirán hoy en Madrid para co
menzar la “Expedición Ruta 
Quetzal”, hasta ahora un pro
grama de TVE, que ha pues
to a prueba desde el pasado 
mes de julio a los cientos de 
estudiantes que participarán 
en el viaje de “descubrimien
to del ayer y de potenciación 
del mañana”. Con la Ruta se 
quiere revivir el viaje que 
realizó Hernán Cortés, en 
1524, a través de las selvas 
tropicales de Honduras, 
Guatemala y México y estu
diar una civilización preco
lombina tan importante

COMEDIA

ESTE CHICO ES UN 
DEMONIO II ★ (CANAL+ 
22,00 ).— Ben y su hijo, el 
temible Júnior, han cambia
do de ciudad. Con sorpresa, 
Ben descubre que ahora es el 
centro de atención, porque el

ACCION

LOS ANGELES DEL 
DIABLO ★★★ (TVE-T. 
00,20).— Un numeroso gru
po de motoristas con una par
ticular cultura que sólo res
ponde a las leyes propias, em
prenden un viaje tras un acci

★★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

14,30.- REDACCION 21. 
INFORMACION
EN DIRECTO

15,00.-SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

22,00.- DE ARIES A PISCIS 
23,00.- REDACCION 21.

INFORMATIVO
EN DIRECTO

23,30.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

CARTELERA
MULTICINES MIRO \

como la Maya. Los jóvenes, 
entre 16 y 17 años, se reuni
rán hoy en Madrid para per
manecer ocho días en territo
rio español, donde visitarán 
Salamanca y Santiago de 
Compostela en su Año San
to, en una expedición patro
cinada por el Gobierno espa
ñol dentro del programa 
Quinto Centenario y declara
da de “interés universal” por 
la UNESCO. Los adolescen
tes zarparán el 2 de septiem
bre, junto a Miguel de la 
Quadra-Salcedo, del puerto 
de La Coruña y pasarán por 
Isla Guadalupe, Puerto Rico, 
República Dominicana, 
Honduras, Guatemala y Mé
xico, en un viaje que finali
zará el 10 de octubre.

lugar se encuentra lleno de 
mujeres solteras. Por su par
te, Júnior conoce a una com
pañera de colegio llamada 
Trixie, que resulta ser el te
rror del vecindario. Juntos 
harán de las suyas.

dente en el que un ciudadano 
ha sido atropellado por uno 
de ellos. En un pequeño pue
blo tienen un incidente con 
las autoridades, al ser acusa
dos de una violación que en 
realidad no han cometido.

Mañana _______________ 2
08,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
13,00.-ROCK 21

Musical
13,30.- FIESTA BRAVA
14,00.- DE ARIES A PISCIS
14,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO
EN DIRECTO

15,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

22,00.- FIESTA BRAVA
22,30.- REPORTAJE
23,00.- REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO 
23,30.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL

a . 
0
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ROBAN UNA 
ESCULTURA PARA

DEMOSTRAR LA 
INSEGURIDAD 
DE UN MUSEO

Dos jóvenes, de 21 y 22 
años, robaron una escul
tura del Museo Munici
pal Mateo González de 
Béjar con la intención de 
enviársela al alcalde de 
la localidad y “demos
trar que éste no es segu
ro”, señalaron ayer 
fuentes policiales.

Los dos jóvenes, resi
dentes en Béjar y estu
diantes de Bellas Artes en 
Salamanca, fueron dete
nidos por la Polida tras 
sustraer del citado museo 
una de las obras del escul
tor bejarano Mateo Gon
zález, denominada “Ca
bra de Córcega”, tallada 
en negro y de reducidas 
dimensiones.

Los jóvenes, según la 
encargada del museo, 
Sara García, entraron 
de visita con una bolsa 
de deportes en la que se 
llevaron la escultura. 
Al cierre del museo la 
encargada revisó las 
obras echando en falta 
la escultura, de “incal
culable valor”, y de
nunció los hechos en la 
comisaría, al haber co
nocido a los presuntos 
ladrones.

La Policía encontró la 
obra, debidamente em
balada, en el domicilio 
de uno de los jóvenes, ya 
que pensaban remitírse
la al alcalde de Béjar 
para demostrarle que el 
museo no estaba debida
mente asegurado, aun
que sí tiene alarma que 
funciona cuando está ce
rrado.

A pesar del convenio internacional “Dolphin Save”

Más de 18.000 cetáceos mueren cada
año en las redes de los barcos atuneros

Entre 18.000 y 20.000 delfi
nes mueren cada año en las 
redes de los buques atuneros 
a pesar del convenio “Dol
phin save”, según ha denun
ciado la organización ecolo
gista Greenpeace, que consi
dera este acuerdo “un lavado 
de cara” de las empresas con
serveras para presentar sus 
productos como no dañinos.

Madrid, (Efe).— El coordina
dor de las campañas de ecología 
marina de esta asociación ecolo
gista, Ricardo Aguilar, explicó en 
conferencia de prensa que 
Greenpeace “no apoya el ecoeti- 
quetado que lucen muchas latas de 
conservas”, por entender que el 
“Dolphin Save” no garantiza el 
respeto al medio ambiente y es 
utilizado para evitar perder ventas.

Sin embargo para el responsa
ble de las campañas marinas de 
ADEN A-Fondo mundial para la 
protección de la naturaleza 
(WWF), Ezequiel Navio —pro
motores del convenio en Espa
ña—, aunque el sistema de control 
es mejorable, funciona y siete em
presas españolas ya han perdido la 
certificación “Dolphin save”.

La campaña “Dolphin save" 
pretende impedir la matanza de 
delfines por la utilización de 
ciertos tipos de artes usadas en 
la pesca del atún “Yelowfm” en 
el Pacífico Oriental Tropical, en 
el que suelen nadar estos mamí
feros marinos. Entre los siste
mas proscritos detacan ciertos 
tipos de captura con red, como 
deriva, agalla o cerco, culpables 
de la muerte de un delfínido 
cada cinco minutos.

AS.
Desde los años cincuenta han muerto casi siete millones de delfines

Su entrada en vigor, según 
Greenpeace, ha reducido la mor
tandad de los delfines (casi siete 
millones de ejemplares desde la 
década de los cincuenta) pero ha 
trasladado el “sacrificio” a otras 
especies, como las tortugas mari
nas, ballenas y tiburones-ballena.

Otra de las deficiencias que 
denuncia esta asociación es que 
no contempla las capturas reali
zadas en otras partes del planeta 

como el Atlántico, donde se pes
ca el “bonito del norte”. Además 
las aves también se han visto 
afectadas y casi 44.000 albatros 
mueren cada año en los anzuelos 
de los palangreros.

La puesta en marcha en Espa
ña del “Dolphin save” obligó, 
hace un año, a la totalidad de la 
industria atunera española a sus
cribir este acuerdo, después de 
una campaña de ADEN A.

BURBUJAS

• Un tiburón de nueve 
metros de largo fue “pes
cado” por un barco arras
trero al quedar atrapado 
en sus redes cuando nave
gaba frente a la Bahía de 
Mossel, en la costa sudo
rienta! de la provincia su
dafricana de El Cabo. Los 
tripulantes del pesquero 
declararon que al princi
pio creyeron que se trata
ba de una ballena, por lo 
que pidieron la ayuda de 
otro barco para izarlo con 
una grúa.

• La Torre Eiffel, el mo
numento más visitado de 
Francia, alcanzará en po
cos días la cifra de 150 mi
llones de visitantes desde 
su inauguración, informa
ron fuentes de la sociedad 
encargada de su explota
ción. La empresa calcula 
que se alcanzará este nú
mero entre el 28 de agosto 
y el 2 de septiembre y ha 
previsto regalar un auto
móvil al turista cuya entra
da coincida con esa cifra. 
La Torre Eiffel registra ac
tualmente una media diaria 
que oscila entre los 5.000 y 
los 8.000 visitantes, aun
que en algunos días despe
jados alcanza hasta los 
30.000.

• La crisis que sufre el dia
rio “YA” y su editora, “Edi- 
ca”, no es responsabilidad 
ni de Antena 3TV ni de nin
guno de sus accionistas, 
sino que ha venido dada por 
causas ajenas a la entidad 
televisiva “y después de más 
de ocho meses de gestión 
por parte de la nueva propie
dad”, según este canal. An
tena 3TV señaló ayer en una 
nota que “carecen de todo 
fundamento” las especula
ciones llevadas a cabo por 
miembros del comité de 
empresa de “Edica”.

■ HOY NO ES FIESTA =

El cambio climático reducirá 
las lluvias en el sur de España

■ VISTO Y NO VISTO------- --^=

San Lorenzo de El Esco
rial (Madrid), (Efe).— Los 
efectos del cambio climático 
global en la Europa meridio
nal afectarán sobre todo al 
Sur de la Península Ibérica, 
donde las lluvias descende
rán entre un 5 a un 15 por 
ciento la próxima década, 
dijo ayer el subdirector del 
Instituto Nacional de Meteo
rología, Antonio Labajo.

El descenso de las precipi
taciones se sentirá en parti
cular en los meses de verano 
debido, entre otras causas, a 
un aumento en las tempera
turas medias anuales y pro
vocará más incendios fores
tales y una disminución en 
los recursos hídricos, por lo 
que “el diseño de planes hi
drológicos debe tomar en 
cuenta estos datos”, insistió 
este meteorólogo.

Estas son las conclusiones 

del último experimento so
bre efpcto invernadero del 
Instituto Británico de Meteo
rología, uno de los tres más 
importantes del mundo, y ex
puestas por Labajo dentro 
del curso de la Complutense 
“Agua y medio ambiente”.

El experimento trató de pre
cisar las tendencias del clima 
en Europa Occidental para los 
próximos setenta y cinco años, 
en el caso de que aumentara un 
uno por ciento la concentra
ción anual de dióxido de car
bono (CO2), “algo más que 
probable al ritmo actual", pre
cisó Labajo.

Según este trabajo británico, 
todo el planeta no responderá de 
igual modo a la subida de CO2 
y las reacciones más rápidas se 
producirán en el hemisferio 
norte, con un aumento de las 
temperaturas medias entre dos 
y cuatro grados centígrados.

NATURALEZA CONTRA LA SEGURIDAD VIAL.— No todos los espacios sin asfaltar de la 
ciudad tienen la suerte de estar bien cuidados como algunos jardines. En este caso, en la confluencia de 
la bajada del Pozo de la Nieve con el paseo de San Juan de la Cruz, los árboles han extendido sus 
ramificaciones hasta el punto de ocultar (más de lo que muestra la imagen) la señal de prohibición y que 
también reviste un importante peligro — (Foto: Peñalosa).
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Emo n t ej o  d e
LA VEGA CASLA

Centro familiar de Montejo. a  s

Continúa 
expuesta 
la muestra 
“Aves 
migradoras”
________________________________AS;

Hasta el próximo día 26 de 
agosto permancerá expuesta en 
el Centro Familiar de Caja Sego- 
via de Montejo de la Vega de la 
Serrezuela la muestra “Aves mi
gradoras” que está recorriendo 
la provincia.

La alcaldesa de la localidad, 
Ana Isabel Encinas, fue la encar
gada de inaugurar esta muestra 
que ha organizado la 
SEO/BirdLife y Caja Segovia en 
colaboración con la Asociación 
Cultural de Montejo de la Vega.

La inauguración fue acompa
ñada con una charla que ofreció 
Rosa Izquierdo, responsable de 
Educación Ambiental en la coo
perativa “Hoces de Riaza”, que 
desarrolla sus actuaciones en el 
Refugio de Montejo de la Vega 
de la Serrezuela.

La charla, que en un principio 
versó sobre la importancia de las 
aves migradoras en la Península 
Ibérica acabó repasando las es
pecies migradoras más impor
tantes del refugio de rapaces y 
del embalse de Linares del Arro
yo, que por su situación geográ
fica y estado de conservación es 
una de las zonas más importan
tes en cuanto a la diversidad de 
aves.

La zona ha sido declarada una 
de las siete primeras zonas 
ZEPA, zona de especial protec
ción para la aves, de Castilla y 
León.

La asistencia de público fue 
numerosa mostrando gran inte
rés los participantes que entabla
ron un divertido coloquio.

ARRENDAMIENTO VIVIENDA MUNICIPAL 
EN TORRE VAL DE SAN PEDRO (Segovia)

DURACION: 3 años.
LICITACION: 350.000 ptas./año de salida.
FIANZA PROVISIONAL: 7.000 ptas.
PROPOSICIONES: En el plazo de diez días hábiles 

siguientes a la publicación de la subasta en el BOLETIN 
OFICIAL DE LA PROVINCIA. Teléfono 50 61 50.

Degustación de caldereta, teatro infantil y sevillanas dedicadas a la patrona de la localidad

Unas 500 personas participaron en el “Día 
del socio” de la asociación “La Colodra”

Unas quinientas personas han participado en el “Día del 
Socio”, una alegre y ya tradicional fiesta popular, que se ha 
celebrado en Casia, organizada por la Asociación Cultural 
Provincial “La Colodra” y la Asociación Juvenil del mismo 
nombre, ambas con sede en dicha localidad de la sierra 
segoviana. .

__________ ANGEL ESTEBAN CALLE
Al igual que en años ante

riores, la fiesta comenzó con la 
degustación de una sabrosa 
caldereta, para cuya elabora
ción se utilizaron cerca de tres
cientos kilos de carne y que 
estuvo aderezada por los 
maestros caldereteros Vicente 
Gutiérrez Alonso, Emilio Gar
cía Cristóbal, Juan García 
Cristóbal y Juan Andrés Gar
cía Cristóbal. Esta sana diver
sión, en la que tomaron parte y 
confraternizaron prácticamen
te todos los socios acompaña
dos de sus familiares, se pro
longó hasta el inicio de la no
che. En ese momento, Mariano 
Cárdenas, iluminador profe
sional de cine y televisión, 
ofreció unos magníficos efec
tos visuales, que hicieron las 
delicias de quienes estaban 
allí.

La jomada se completó con 
la representación de la obra de 
teatro infantil “Sálvese quien 
pueda”, una pieza ingeniosa y 
desenfadada escrita por Ma 
Isabel González Muñoz, que 
fue muy aplaudida. La inter
pretación estuvo a cargo de los 
socios juveniles de “La Colo
dra”, los cuales derrocharon 
entusiasmo y dedicación en 
cada uno de los papeles que le 
correspondieron. Coordinó al
gunos aspectos relacionados 
con esta representación el vi

SAN ILDEFONSO AGRICULTURA

La falta de aparcamientos, 
en el pregón de Marrero

Los fabricantes de alimentos para 
animales, contra el maíz francés

_______________________________ A^
En el pregón de fiestas ofre

cido el pasado sábado por Juan 
Antonio Marrero Cabrera en el 
Real Sitio destacó la falta de 
espacios en el lugar para los 
vehículos que se desplazan 
hasta La Granja.

“Hay que reconocer que en 
esto de mejorar los accesos y 
fabricar plazas de aparcamiento, 
la actual Corporación municipal 
está haciendo todo lo que puede, 
aunque en los grandes días como 
hoy, las previsiones se desbor

cepresidente de la mencionada 
Asociación Cultural, Gonzalo 
Sosa.

Por su parte, Juan José Ica
za, presidente de la Junta Di
rectiva de “La Colodra”, pro
nunció unas palabras para 
agradecer y poner de relieve la 
colaboración de los socios con 
su asistencia, sus ideas y su 
trabajo, lo cual había hecho 
posible el éxito de la velada 
que se acababa de desarrollar 
y que tuvo su broche final en 
unas sevillanas dedicadas a la 
Virgen de la Estrella, patrona 
de Casia, que fueron cantadas 
con brío y arte por Genma y 
José Luis, con acompañamien
to de guitarra.

Exposición de 
fotografías antiguas

También organizada por 
“La Colodra”, durante este 
mes de agosto se encuentra 
abierta al público en la sede de 
esta Asociación Cultural, la se
gunda exposición de fotogra
fías antiguas presentada con el 
título de “Otros tiempos”, que 
ha sido montada por José Luis 
Municio García, quien ha rea
lizado la reproducción de. los 
originales de manera que las 
copias tuvieran un formato 
uniforme.

La muestra, que tiene peri
odicidad bienal, recoge en esta 
ocasión una variada gama de 

dan y todo resulta insuficiente”, 
dijo el pregonero. En un emotivo 
y breve discurso, Marrero Ca
brera recordó todas y cada una 
de las fuentes del municipio. No 
sólo las palaciegas y monumen
tales, sino también las naturales 
que brotan —o brotaban— en 
diferentes puntos del témino 
municipal. Abogó por la recupe
ración de algunas, como la de la 
Huerta del Venado, del Cuerno 
o la de la Rendija y propuso a 
autoridades y vecinos la conser
vación de todas ellas.

Mañana, día grande de las 
fiestas, la Banda de Música de El 
Espinar ofrecerá un concierto a 
las 12,30 horas en el “Corro de 
la Chata”. También en los Jardi
nes del Palacio, pero a las 17,30 
horas tendrán lugar juegos de 
agua de las monumentales fuen
tes. En la plaza de toros a las 19 
horas habrá un festival taurino a 
cargo de Oscar González, Emi
lio de Frutos y Juan Bautista 
Martín.

Edificio sede de la asociación cultural “La Colodra". as

fotografías costumbristas y de 
retratos, la mayoría de ellos 
con más de cincuenta años de 
antigüedad. En dicha exposi
ción, cuyo cierre está previsto 
para el próximo domingo, día 
29, se pueden contemplar des
de las figuras de hombres, mu
jeres y niños, ataviados con los 
trajes propios de la época, has
ta escenas de las labores del 
campo, como la trilla, pasando 
por las fiestas populares, por

_______________________________ICAL
La Confederación Española 

de Fabricantes de Alimentos 
para Animales (CESFAC) ha 
acusado a la Comisión Europea 
de discriminar gravemente a los 
consumidores de cereales, en es
pecial de maíz, al permitir que 
una licitación permanente para 
la reventa de maíz francés, en 
poder de su organismo de inter
vención se pueda realizar a un 
precio más barato que el de hace 
unos meses.

Según CESFAC esta medida 
“quiere decir que la CE se debe 
de haber dado cuenta ahora, con 
cierto retraso, de que el precio 
del mercado de maíz es muy 
alto, al contrario de que se ven
dieron por parte del SENPA par
tidas de cereales, incluido maíz, 
tomando como base el precio de 
intervención, como así se esti
pulaba reglamentariamente”.

En la apertura de esta licita
ción permanente, por la que se 
permite liberar 250.000 tonela

ejemplo las tradicionales co
rridas de toros en la plaza del 
pueblo cercada por carros.

Viendo todas estas imáge
nes del pasado, cedidas por 
quienes entonces habitaban en 
Casia o por sus familiares, sur
ge en el espectador, espontá
neamente, la evocación de una 
vida rural sencilla, a veces 
dura y a veces hermosa, que 
hoy día, en su mayor parte, se 
ha perdido o se está perdiendo. 

das de maíz italiano y 300.000 
de maíz francés, cuando la co
misión permite, según el re
glamente del 4 de agosto, para 
el caso francés que las ofertas 
seleccionadas no puedan te
ner en ningún caso un valor 
inferior a 164,18 ecus por to
nelada.

Los fabricantes españoles de
nuncian que “esa cifra corres
ponde exactamente al precio de 
compra por la intervención, que 
suponía, antes de aplicar la re
forma de la PAC, el 94 por cien
to de compra, y que fue sustitui
do reglamentariamente desde fi
nales de abril por el precio de 
venta".

Según el director de CES
FAC, Manuel González, ahora a 
Francia se le aplica a su licita
ción el precio de compra por la 
intervención, cuando ya no exis
te y después de que aquí se haya 
aplicado plenamente el precio de 
intervención en las licitaciones 
de cereales.
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Altradime 
denuncia que 
existen 30.000 
camiones 
“piratas”

León (Efe).— Rafael Solo
mo, presidente de la Asociación 
Leonesa de Empresas del Trans
porte (Altradime), denunció 
ayer en León la existencia de 
entre 25.000 y 30.000 camiones 
“piratas” en toda España, como 
la principal traba para superar la 
crisis que sufre el sector.

Altradime representa en León 
y en su provincia a cerca del 65 
por ciento de los trabajadores del 
sector, con 600 asociados y 
1.300 vehículos, y está a su vez 
integrada en Conetrans, una de 
las dos asociaciones nacionales 
del transporte.

Según anunció Rafael Solo
mo, Altradime no participará, 
en principio, en la huelga convo
cada entre los días 30 de agosto 
y 5 de septiembre, que sí secun
dará Fenadismer, la otra asocia
ción nacional del transporte. 
Sin embargo, Rafael Solomo 
apuntó que si el día dos de sep
tiembre no se logra ningún 
acuerdo para poner en marcha 
las medidas aprobadas para evi
tar el transporte pirata, Altradi
me secundará la huelga prevista 
para el día siguiente.

“La subvención del gasóleo, 
previa presentación de los docu
mentos que acrediten la situa
ción legal del transportista, sería 
una de la fórmulas para acabar 
con la ilegalidad”, destacó Ra
fael Sotomo.

La patronal del transporte de 
León considera imprescindible 
que el Gobierno ponga en mar
cha diversas medidas aproba
das meses atrás para acabar con 
la ilegalidad existente en el 
sector para lo que han convoca
do una serie de movilizaciones 
en los meses de agosto y sep
tiembre.

Un alcalde zamorano denuncia 
que unas voladuras del MORI 

causan daños en viviendas

Cinco personas muertas en 
accidentes de tráfico 
ocurridos en la región

Zamora. (leal).— El alcalde 
de la localidad zamorana de 
Muelas del Pan, Francisco Añez, 
denunció el grave peligro que 
supone para los vecinos las 
obras de construcción del puente 
que unirá esta localidad con la de 
Ricobayo.

Las voladuras realizadas ayer 
por la empresa Ferrovial provo
caron desperfectos en viviendas 
y automóviles, e incluso, según 
testigos presenciales, importan
tes daños en tejados.

Francisco Añez ha solicitado 
a los representantes de la empre
sa constructora la inmediata pa
ralización de los trabajos, que se 
iniciaron hace aproximadamen
te un mes y que han sido califi
cados además como “un atenta
do contra la cultura", ya que es
tán poniendo en peligro dos cas- 
tros prerromanos de gran valor 
arqueológico.

A primeras horas de la larde 
los vecinos de Ricobayo se vie
ron sorprendidos por unas fuer

LasCortesrecibirán próximamente e[ proyecto Ley de Comercio

Merino, satisfecho ante las negociaciones 
para reformar el Decreto Boyer

El consejero de Fomento, 
Jesús Merino, ha valorado 
de forma positiva las nego
ciaciones iniciadas por el mi
nistro de Comercio, Javier 
Gómez Navarro, para 
abordar el Decreto Boyer. 
También ha anunciado, 
que en septiembre será 
tramitado a las Cortes el 
proyecto de Ley de Co
mercio elaborado por la 
Junta de Castilla y León

Valladolid. (leal).—El pro
yecto de Ley de Comercio In
terior elaborado por la Junta 
de Castilla y León será apro
bado por el Consejo de Go
bierno del Ejecutivo regional 
y entrará en las Cortes para su 
tramitación parlamentaria an
tes de finalizar el próximo 
mes de septiembre, cumplien
do así los compromisos adqui
ridos, según manifestó el con
sejero de Fomento, Jesús Me
rino.

El consejero ha valorado de 
forma positiva las negociacio
nes iniciadas por el ministro 
de Comercio, Javier Gómez 
Navarro, para abordar la re
forma del Decreto Boyer, que 
perjudica a los pequeños co
merciantes al permitir la liber
tad de horarios y la apertura 
en domingos y festivos.

Jesús Merino ha manifesta
do su satisfacción, “ya que por 
fin la Administración central 
se ha dado cuenta de los pro
blemas de los pequeños co
merciantes y ha accedido a ne
gociar la regularización de los 
horarios”.

El consejero de Fomento ha 
manifestado que tanto la sen
tencia del Tribunal Constitu
cional —que prohíbe a las co
munidades autónomas sin 

tes explosiones que llevaron a 
pensar que pudiera tratarse de 
algún atentado, dados los efec
tos de la onda expansiva.

El alcalde manifestó su in
dignación “porque este hecho 
puede provocar alguna desgra
cia entre los habitantes de la 
zona, y lo más grave es que las 
obras se están haciendo sin li
cencia municipal y sobre dos 
castros del 1.500 y 1.700 antes 
de Cristo en los que se estaban 
efectuando excavaciones ar
queológicas”.

La queja por las voladuras 
va acompañada por las defi
ciencias que para la seguridad 
de los conductores y ganaderos 
—pasos— se han derivado del 
acondicionamiento de la N-22.

Esta situación fue puesta en 
conocimiento del Gobierno Ci
vil de Zamora y del MOPT el 
pasado 28 de mayo, sin que 
hasta la fecha hayan aportado 
soluciones, según denuncia el 
edil.

Jesús Merino, consejero de Fomento. ar c h iv o

competencias regular los ho
rarios comerciales— como la 
posible reforma del Decreto 
Boyer, no afectará a la trami
tación parlamentaria del pro
yecto de Ley de Comercio In
terior de Castilla y León.

Tanto los responsables de 
la patronal como de los sindi
catos se han manifestado tam
bién a favor de que el proyecto 
de ley siga adelante según el 
calendario previsto.

Sin embargo, mientras la 
Consejería de Fomento ha de
cidido adaptar el articulado de 
su proyecto a la sentencia del 
Tribunal Constitucional, los 
sindicatos defienden a toda 
costa la inclusión de normas 
que regulen los horarios de 
apertura y cierre de comer

Valladolid. (leal).— Cinco 
personas muertas, cuatro heridas 
graves y una leve es el balance 
de los cuatro accidentes de tráfi
co ocurridos durante las últimas 
horas en las carreteras de la re
gión. El camionero Cesáreo Fei- 
to Otero, de 26 años, falleció 
arrollado por su propio vehículo 
en el término municipal de Me
dina del Campo (Valladolid) 
cuando se encontraba cambian
do una rueda.

Según han informado fuentes 
de Tráfico un camión conducido 
por Carlos Escalonilla Cruz, de 
30 años, colisionó con la parte 
posterior del vehículo conduci
do por Feito que se encontraba 
estacionado en el arcén.

El accidente se produjo a las 
cero horas en el kilómetro 
153,700 de la N-VI.

El segundo de los siniestros 
ocurrió en el término leonés de 
Onzonilla, en el kilómetro 2,600 
de la autopista A-66. Antonio 
García Pequeño, de 47 años, re

cios. No se descarta que las 
negociaciones abiertas por 
Gómez Navarro permitan lle
gar a una ley de comercio na
cional que podría estar apro
bada en diciembre, hecho que 
modificaría algunas de las 
consecuencias derivadas de 
la reciente sentencia del Tri
bunal Constitucional, que ha 
dejado sin valor el consenso 
alcanzado por patronal, sindi
catos y Junta sobre una Ley de 
Comercio Interior para la Co
munidad.

Por otra parte, el proyecto 
de Ley de Comercio, fue en
tregado al Consejo Económi
co Social de Castilla y León, 
como órgano consultivo, para 
su valoración a finales del pa
sado mes de julio. 

sultó muerto al colisionar el 
vehículo que conducía con un 
camión.

Otras dos personas murieron 
en un accidente registrado en la 
localidad palentina de San Sal
vador de Cantamuda. Se trata de 
Paloma Gutiérrez Ruiz, de 19 
años, e Inés Martín Ruiz, de 26 
años, ocupantes de un turismo 
que se salió por la izquierda de 
la vía y se despeñó por un desni
vel. El conductor del vehículo, 
Javier Nargánez Vega, de 27 
años, resultó herido grave; así 
como el ocupante Elculerio Har
to Francés.

El accidente tuvo lugar en la 
C-627 a las 17,45 horas. En la 
provincia de Avila se registró 
otro siniestro en la N-l 10 a su 
paso por Aldeavieja. El turismo 
conducido por José Manuel Do
mínguez Aguilar. de 22 años, se 
salió de la vía y cayó por un 
desnivel. Falleció la ocupante 
María del Carmen García Alon
so. de 48 años.

Fraga y Posada 
coinciden en 
que las 
regiones deben 
influir en el PDI

Santiago de Compostela (leal/ 
AGN).— El presidente de la 
Xunta de Galicia, Manuel Fraga, 
y el ex titular del Ejecutivo cas
tellano-leonés, Jesús Posada, 
coincidieron ayer en la ciudad 
gallega de Santiago de Compos
tela en que comunidades autóno
mas con el peso por ejemplo de 
Galicia deben influir “decisiva
mente” en el desarrollo del Plan 
Director de Infraestructuras di
señado por el MOPT.

Posada, que llegó a Santiago 
con su familia para ganar el ju
bileo del Año Santo Composte- 
lano, recalcó tras el encuentro 
con Fraga que no se pueden ha
cer carreteras ni obras públicas 
importantes de espaldas a la rea
lidad de las comunidades autó
nomas, “y por tanto —señaló— 
lo que diga el Gobierno gallego 
es fundamental para lo que se 
decida en España”.

En este sentido anunció, en su 
calidad de portavoz del PP en el 
Congreso en materia de infraes
tructura, una próxima reunión 
con el consellerio de Ordenación 
do Territorio de la Xunta, Xosé 
Cuiña. Manuel Fraga dijo por su 
parte que era prioritario conectar 
Galicia con otras comunidades, 
como Cantabria, Asturias, País 
Vasco y Castilla y León, por las 
que pasan las comunicaciones 
del Valle del Ebro.

Los embalses se 
encuentran al 42 
por ciento de su 
capacidad

Valladolid. (leal).— Los em
balses de la cuenca del Duero 
han descendido hasta el 42,5 por 
ciento de su capacidad total con 
1.140.5 hectómetros cúbicos al
macenados. según los datos de la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero.

En los últimos siete días el 
descenso se cifra en 93,7 hectó
metros, cantidad muy similar a 
la de semanas anteriores. Las 
pérdidas de mayor cuantía co
rresponden a las presas leonesas 
de Barrios de Luna y Riaño, y a 
la salmantina de Santa Teresa. 
Barrios de Luna se encuentra al 
34,57 por ciento de su capacidad 
con 106.5 hectómetros cúbicos 
embalsados tras el descenso se
manal de 18.2 hectómetros. Ria
ño alcanza el 61.7 por ciento de 
ocupación con 402.1 hectóme- 
tros cúbicos. La presa del Forma 
cuenta con 134.4 hectómetros 
cúbicos. El embalse de Santa Te
resa marca uno de los límites 
más bajos de la región con el 
31.8 por ciento; la de Aguilar. en 
el sistema del Pisuerga. ha des
cendido hasta los 77,6 hectóme
tros cúbicos. Requejada alcanza 
el 41 por ciento con 26.7 hectó
metros embalsados. El pantano 
de Linares del Arroyo, en Sego- 
via, desciende hasta el 28.7 por 
ciento de su capacidad, con 16,7 
hectómetros almacenados.
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ENTRE DOS AGUAS

La Junta inspecciona y controla las zonas de baño naturales y artificiales

Castilla y León ofrece un amplio mapa 
fluvial para aliviar el calor veraniego

El baño está permitido en más de noventa puntos de la región

Los parajes naturales de 
baño en Castilla y León mues
tran un panorama muy varia
do a lo largo del presente estío. 
Desde las impolutas y transpa
rentes aguas de recónditas zo
nas serranas hasta la sórdida 
sensación que origina ver y 
oler desechos de todo tipo que, 
llevados por la corriente, con
vierten a los ríos en cloacas, los 
bañistas disfrutan de un vasto 
mapa fluvial para aliviarse de 
“la” calor.

__________________IGNACIO MIRANDA
Quienes no puedan despla

zarse a la costa y quieran alejarse 
del cloro de las piscinas, dispo
nen de un centenar de zonas en 
las riberas de los ríos para darse 
un remojón y practicar activida
des acuáticas. Todas ellas cuen
tan con la supervisión periódica 
de los técnicos de la Consejería 
de Sanidad.

Los análisis, realizados sobre 
las tomas de agua que recogen 
los farmaceúticos de las respec
tivas localidades, se dan a cono
cer cada quince días durante los 
meses de verano. Tales muestras 
pertenecen a lugares frecuenta
dos por un cierto número de per
sonas.

Los Ayuntamientos donde se 
encuentran los puntos de baño 
solicitan a la Administración re
gional el control sanitario del 
caudal, a fin de prevenir el con
tagio de enfermedades y las mo
lestias físicas —infecciones, 
irritaciones, indigestiones—que 
produce el contacto de nuestro 
cuerpo con aguas muy sucias.

La Consejería de Sanidad 
efectúa dichos exámenes en las 
casi doscientas zonas de baño 
que tiene censadas. El parámetro 
fundamental que evalúan los 
técnicos es la contaminación fe
cal, medida a través de unos mi
croorganismos denominados 
“coliformes”. También se obser
va la presencia de espumas y 
manchas aparentemente tóxicas.

Por desgracia, la ausencia ge
neralizada de aguas depuradas 
en Castilla y León reduce cada 
temporada el número de zonas 
naturales de baño, a la espera de 
que las distintas administracio
nes acometan más planes de sa
neamiento.

Avila pulcra

Avila ofrece un saldo sorpren
dente: de sus 25 zonas de baño 
examinadas, tan sólo dos —la 
piscina natural de Arenas de San 
Pedro y las “Playas Blancas” de 
Mombeltrán— se encuentran en 
un estado que desaconseja la in
mersión.

Por todas las demás, distribui
das por comarcas del sur de la 
provincia cercanas al macizo de 
Credos, corren aguas bastante 
limpias en comparación con el 
pestilente caudal de muchos ríos 
de la región.

Muchas de las zonas consideradas tradicionalmente de baño se han convertido en cloacas. peñ al o s a

La pureza de los torrentes y 
manantiales que bajan de la 
montaña hacen de Avila una ex
cepción en lo referente a lugares 
naturales de baño.

El estado de contaminación 
de las zonas burgalesas desacon
seja su uso público en más de la 
mitad de ellas. El baño está per
mitido en la presa del río Gerea; 
en el paraje denominado La Isla 
(Medina de Pomar); en El Soto 
y La Campa del río Nela entre 
otros lugares.

En León, la mayoría de las 
zonas tradicionales gozan de la 
calificación de aptas. Los embal
ses leoneses de Forma y Villa- 
meca, así como el pantano de 
Bárcena, son tres atractivos y 
tranquilos lugares para poder 
descansar, en los que también 
cabe la posibilidad de remojarse. 
Tres enclaves de la provincia de 
Falencia han dado resultados ne

Las piscinas de la Comunidad pueden llegar a pasar 
hasta cuatro inspecciones sanitarias diarias

______  ICAL

Las piscinas de Castilla y 
León pueden pasar hasta cua
tro inspecciones sanitarias al 
día según ha podido saber leal 
de fuentes institucionales.

La Consejería de Sanidad de 
la Junta de Castilla y León a 
través de sus respectivos Ser
vicios Territoriales de Sanidad 
realiza como mínimo una a la 
semana aunque tiene compe
tencia para hacerlo siempre 
que lo considere oportuno, se
gún el decreto de octubre del 
pasado año por el que se regula 
la normativa higiénico—sani
taria de estas instalaciones.

El citado decreto establece 
además la facultad de otras 
consejerías, organismos o cor
poraciones locales para llevar 
a cabo otras inspecciones com
plementarias. Además, los 

gativos en los últimos análisis 
efectuados por la el servicio de 
Sanidad y Bienestar Social. Los 
ríos charros de los que se han 
obtenido tomas del estado del 
caudal han mostrado una cali
dad más que aceptable, por lo 
que Salamanca posee diez para
jes que carecen de contraindica
ciones para introducirse en las 
aguas que por ellos discurren.

Imagen putrefacta

La lamentable imagen de pu
trefacción e inmundicia de los 
principales ríos de la provincia 
de Valladolid queda patente en 
que sólo tres áreas fluviales 
cuentan con la correspondiente 
autorización oficial para remo
jarse en ellas.

La playa del embalse de San 
José (Castronuño), en el Duero, 
la de Viana de Cega en este río y 
la de Las Moreras en la capital 

propietarios de cada una de 
ellas tienen obligación de plas
mar en un libro de registro los 
resultados de los análisis efec
tuados tanto en la apertura de 
la piscina como en el momento 
de máxima concurrencia de 
clientes.

Este libro de registros, don
de aparecerán la cantidad de 
cloro. Ph. y turbidez del agua, 
están a disposición de los far
maceúticos de las delegacio
nes territoriales que, mediante 
sus visitas periódicas, certifi
can las óptimas condiciones de 
la piscina o sancionan con su 
cierre cautelar hasta que cum
pla las exigencias de salubri
dad determinadas por la legis
lación.

En dicho libro de registro 
deben constar también las lec
turas de los contadores con el 

son aquellas donde el contacto 
con las aguas no provoca —a 
priori— trastornos en la salud de 
los nadadores.

Sin embargo, la polémica sus
citada en la ciudad por la califi
cación positiva otorgada a la pla
ya de Las Moreras prosigue año 
tras año.

La proximidad de un colector 
que recoge parte de los residuos 
urbanos de la margen derecha 
del Pisuerga y los expele direc
tamente a las aguas ha puesto en 
tela de juicio la fiabilidad de los 
análisis. Algunos expertos esti
man que esa catalogación atien
de a una toma extraída de la mis
ma orilla, pues el grado de con
taminación aguas adentro au
mentaría.

La playa de Bretocino en el 
Esla es el único núcleo en el que 
se desaconseja la inmersión de 
los diez analizados en Zamora. 

detalle de los metros cúbicos 
de agua depurada y renovada, 
la cantidad y tipo de desinfec
tantes y todas las incidencias u 
observaciones de interés sani
tario que se estimen oportunas.

Retraso administrativo

En cuanto a los datos estadís
ticos de la Consejería, el técnico 
de la Sección de Sanidad Am
biental de la Consejería de Sani
dad Javier Pradera ha revelado 
que la recopilación de datos so
bre este tema en el conjunto de 
la Comunidad sufre un retraso 
de tres años si se tiene en cuenta 
que tampcx'o se posee informa
ción centralizada sobre los con
troles semanales de esta tempo
rada. La Consejería, por tanto, 
sólo dispone de las cifras co
rrespondientes al año 90 que de 
las 594 existentes en la región,

Segovia: 
once-tres

_______________________________ ICAL
La Consejería de Sanidad ad

vierte de la existencia de once 
espacios de recreo veraniego en 
Segovia donde los técnicos han 
constatado en las aguas impor
tantes niveles de residuos peli
grosos para la salud humana y 
sólo tres de estas zonas de recreo 
han pasado los controles sanita
rios pertinentes para que la Junta 
los declare actos.

Entre los no actos se encuen
tran, la localidad de San Ildefon
so suma tres zonas en tales con
diciones: los parajes de Boca del 
Asno, Los Asientos y El Chato, 
mientras que el municipio de 
Fuentidueña posee otro dos, co
nocidos popularmente como La 
Presilla y El Puente.

Asimismo, las zonas de El 
Soto (Laguna de Contreras), 
La Hontanilla (Coca) y las 
piscinas de El Chorro (Nava- 
fría), la lista de zonas no aptas 
para el baño en la provinicia 
de Segovia, según el último 
informe del Servicio Territo
rial de Sanidad y Bienestar 
Social de la Junta de Castilla 
y León, la completan la La 
Pesquera y el Puente de Sego
via de Cuéllar, y el Puente 
-Viejo de la localidad de Va
lidado.

Dentro de los enclaves sego- 
vianos donde está autorizado el 
chapuzón, sobresale el embalse 
de Linares, La Dehesa en Cerezo 
de Arriba, Fuente Salud en Se- 
púlveda.

Los estudios efectuados en 
una docena de parajes soria- 
nos han determinado que las 
aguas de esos lugares perma
necen los suficientemente 
limpias como para que la in
mersión resulte inofensiva a 
los usuarios.

Las zonas son las dos de 
Sotillo del Rincón en el río 
Razón; la famosa Laguna Ne
gra, en Vinuesa; la de Saldue- 
ro en el río Duero y las dos 
ubicadas en el municipio de 
Garray. 

arroja un saldo de 24 sancio
nadas y 3 clausuradas entre las
536 que pasaron inspección.

Estas atribuciones tiene su 
fundamento legislativo en el 
Estatuto de Autonomía de 
Castilla y León que atribuye a 
la Comunidad Autónoma la 
capacidad de desarrollo legis
lativo y de ejecución de la le
gislación básica del Estado en 
materia de Sanidad Interior.

En cuanto a las incidencias 
más frecuentes que se suelen 
producir en la mayoría de las 
piscinas, el farmacéutico de la 
Delegación de Burgos Jesús Si
cilia. apunta la deficiente regu
lación de la cantidad de cloro y 
la elevada cantidad de grasas y 
aceites disuclta en el agua pro
vocada por los usuarios al no 
practicar el baño reglamentario 
antes de entrar a la piscina.
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El Banco de España 
mantiene en el 10,5 el tipo 

de interés oficial
Madrid (Efe).— El Banco de 

España decidió mantener hoy en 
el 10,5 por ciento el tipo de inte
rés oficial, al resolver la subasta 
decenal de certificados, en la que 
adjudicó 1,75 billones de pesetas 
de los 2,78 billones solicitados 
por las entidades financieras, in
formó el instituto emisor.

En la subasta hoy resuelta, 
emisión 25 de agosto y venci
miento el 6 de septiembre, los 
bancos y cajas de ahorros que 
solicitaron préstamos del Banco 
de España a doce días para la 
cobertura del coeficiente legal 
de caja hicieron sus peticiones a 
un tipo medio ponderado del 
10,5 por ciento, el mismo que el 
que se dio en la resolución dece
nal del pasado 13 de agosto. El 
Banco de España, que bajó en

Laborda: “En el PSOE se echa en 
falta una corriente más a la izquierda”

Santander (Efe).— El presi
dente del Senado, Juan José La- 
borda, considera que en el PSOE 
“se echa en falta una corriente de 
opinión a la izquierda de la ma
yoría” y que en esta formación 
política “cabe la mitad” de Iz
quierda Unida.

Laborda, en un entrevista que 
publica hoy “El Diario Monta
ñés”, señala que “con todo el 
respeto que me merecen los 
compañeros de Izquierda Socia
lista, nunca han tenido un pensa
miento económico alternativo al 
de la mayoría, al que luego apli
ca el Gobierno".

“Si hubieran existido más al
ternativas, las relaciones con la 
UGT se habrían podido mante
ner en mejores términos”, añade 
el presidente del Senado, que ve
ranea en la localidad cántabra de 
Santoña.

medio punto, hasta el 10,5 por 
ciento, el precio oficial del dine
ro el pasado 3 de agosto, ha de
cidido mantener este precio ofi
cial del dinero en las otras dos 
resoluciones de subasta de este 
mes, el 13 y el 24 de agosto.

En el mercado interbancario, 
el precio del dinero antes de la 
resolución de la subasta decenal 
estaba en tomo al 10,60 por cien
to, y la peseta se cotizaba a 80,83 
y 136,35 unidades por marco y 
dólar, respectivamente.

Por otra parte, el desempleo 
europeo crecerá hasta un 11,9 
por ciento el próximo año y el 
número de personas sin trabajo 
totalizará 22,9 millones, según 
Georg Busch, experto en Inves
tigaciones Económicas de Vie- 
na. (Wifo).

Juan José Laborda, quien opi
na que la crisis que atraviesa el 
PSOE “la tendrán que pasar to
dos los partidos”, se muestra 
partidario de una reforma antes 
que de una renovación, y destaca 
que en su formación política “no 
sobra nadie”.

“Lo que no quiero es que se 
produzca un debate que conduz
ca a que la gente, para estar en el 
grupo que va a ganar, tenga que 
cambiar de ideas”, subraya el 
presidente del Senado, quien 
agrega que “debemos intentar 
que no haya grupos, sino hacer 
una mayoría reformista, no cam
biar unos por otros, que sería la 
renovación”.

Respecto al Senado, conside
ra que “no hay que pedirle que 
sea Cámara Territorial porque 
no lo es, porque no le define así 
la Constitución”.

Martiarena muestra el vídeo que recoge la agresión sufrida por un ertzaina. t el ef o t o  ef e

Martiarena solicita una mayor firmeza por parte de los jueces 

“Las agresiones a la Ertzaintza deben 
castigarse con penas ejemplares”

El viceconsejero de Interior del Gobierno Vasco, José 
Manuel Martiarena, pidió ayer a los jueces que impongan 
penas “más ejemplarizantes” a los autores de las agresiones 
que, procedentes de sectores del entorno de HB y KAS, 
vienen sufriendo los agentes de la Ertzaintza.

Bilbao (Efe).— Martiarena 
puso de manifiesto en rueda 
de prensa el “malestar” exis
tente en la Policía Autónoma 
Vasca y en el departamento 
vasco de Interior “por la falta 
de firmeza que se da en las 
penas contra este tipo de agre
siones, que constantemente 
quedan en la impunidad por
que se les da el tratamiento de 
falta y no de delito, y a lo sumo 
se resuelven con multas de 
20.000 pesetas”.

El viceconsejero de Seguri
dad del Departamento de Inte
rior del Gobierno Vasco hizo 
estas manifestaciones tras 
mostrar a los periodistas la 

grabación de un vídeo que re
coge una agresión sufrida el 
pasado viernes en Bilbao por 
un ertzaina de paisano, al que 
golpearon 26 personas y una 
de las cuales ha sido detenida.

Explicó que el policía, que 
se encontraba fuera de servi
cio, participaba con un grupo 
de amigos en un concurso gas
tronómico celebrado con mo
tivo de las fiestas de Bilbao, 
cuando fue reconocido “por 
alguno de KAS, Jarrai o HB” 
y fue objeto de una “brutal” 
agresión.

La agresión fue captada 
“casualmente”, precisó Mar
tiarena, por una de las cámaras

dispuestas por la Ertzaintza en 
la zona para controlar los inci
dentes registrados ese día en 
la llamaba “guerra de las ban
deras”, aunque matizó que el 
ataque al policía se produjo 
“al margen" de dichos inci
dentes.

Las imágenes recogen 
cómo un grupo de personas -la 
Ertzaintza trata de identificar 
a los 26 que participaron en la 
agresión- persigue al ertzaina 
en la zona del Arenal bilbaíno 
y, tras darle alcance, le propi
nan múltiples patadas y puñe
tazos en todas las partes del 
cuerpo, hasta que el policía es 
ayudado por un joven a entrar 
en una cafetería. Ayer tarde 
fue detenido Juan Luis Cama
rero López, de 23 años, “el 
que estaba haciendo de cabe
cilla” en la agresión al ertzai
na .

La Bolsa de Madrid El PSC critica a Pujol y le acusa de 
“recuperar la cultura de la queja”ESTABILIDAD

El índice general de la Bolsa de Madrid bajó al mediodía 
de hoy 0,02 puntos y quedó establecido 291,08 puntos.

Por su parte, el Ibex-35 igualmente reflejaba a las 12:00 
horas una tendencia estable, y se establecía en los 3.218,45 
puntos, -1,33 puntos (-0,04%).

La estabilidad será la nota predominante durante toda la 
jomada de hoy, según los expertos consultados, ya que tanto 
los inversores como la autoridad monetaria española mantie
nen sus esperanzas en las resoluciones que tome el Bundes
bank en su reunión del próximo jueves, día 26.

Por otra parte, el mantenimiento en el 10,50 por ciento en 
el tipo de los Cebes en la subasta celebrada hoy no ha 
inmutado a los inversores de la Bolsa madrileña, que ya 
esperaban este resultado, afirman las mismas fuentes.

Por sectores destaca el ascenso de Inversión, que hasta ese 
momento lo hacía en un 0,95 por ciento y los descensos de 
Petróleo y Químicas en un 0,24 por ciento y Bancos y Finan
cieras en un 0,20 por ciento.

El volumen de negocio en el mercado continuo ascendía a 
esta misma hora a los 3.847 millones de pesetas, algo inferior 
al registrado al mediodía de ayer, cuando alcanzaba los 4.000 
millones de pesetas.

Los índices sectoriales quedaron fijados a las 12,(X) horas 
de la siguiente forma:

Bancos y Financieras -0,20. Eléctricas, 0,12. Alimenta
ción, -0,01. Construcción, -0,10. Inversión, 0,95.

Metal-mecánica, 0,00. Petróleo-químicas, -0,24.
Comunicación, 0,03.
Otras Industrias, 0,38.

Barcelona (Efe).— El Partit 
del Socialistes de Catalunya 
(PSC) criticó ayer las declara
ciones del presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, reclamando 
un cambio urgente de la política 
del Gobierno y le acusó de “re
cuperar la cultura de la queja" y 
de dificultar el diálogo.

En una entrevista publicada el 
domingo por La Vanguardia, 
Pujol reclamó al Gobierno un 
cambio inmediato a su actual po
lítica en el ámbito económico y 
autonómico y advirtió al presi
dente del Ejecutivo, Felipe Gon
zález, que sólo le quedan unas 
semanas para “dar un golpe de 
timón".

El portavoz del PSC, Jaume 
Sobrequés, calificó de “muy 
preocupantes” las opiniones del 
presidente catalán dado que “su
ponen una amenaza de romper el 
diálogo en un momento de crisis 
en que es necesario el entendi
miento y el consenso”.

A juicio de los socialistas ca
talanes, que ayer celebraron la 
primera reunión de su ejecutiva 

tras las vacaciones estivales, las 
advertencias lanzadas por Pujol 
significan un retomo “a las ex
presiones que utilizaba hace 
unos años, vuelve a la queja y la 
denuncia y los ultimátums cuan
do tendría que haber una bús
queda del diálogo y el consen
so”. “Nos preocupa —afirmó 
Sobrequés— que mientras los 
socialistas estamos por una cul
tura política de diálogo y de 
apertura de la acción de gobier
no, única actitud posible en una 
época de crisis, el presidente Pu
jol responda con una actitud de 
crítica muy dura, de no fomentar 
el diálogo".

Satisfacción en el PP

Por su parte, el vicesecretario 
general del Partido Popular, Ja
vier Arenas, manifestó ayer a 
Efe que Convergencia i Unió 
(CiU) “ha sido corresponsable 
de decisiones equivocadas" del 
presidente del Gobierno, Felipe 
González. El PP, aseguró su vi
cesecretario, está satisfecho “de 
que el señor Pujol coincida con 

nosotros en el diagnóstico del 
comportamiento del Gobierno, 
en el análisis de la situación eco
nómica y de las políticas que son 
necesarias para salir de la crisis”.

El dirigente del PP se felicitó 
por las declaraciones de Pujol y 
agregó que “más vale tarde que 
nunca para descubrir que el 
asentimiento permanente y el 
entusiasmo con que CiU ha apo
yado a González no ha sido bue
no para el país en estos momen
tos de crisis”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, declaró 
ayer que para el presidente del 
Gobierno, Felipe González, es 
más importante el bienestar de 
los españoles que la tranquilidad 
política de Jordi Pujol. En decla
raciones a Radio Nacional Bono 
dijo: “El señor Pujol es muy libre 
de hacer las declaraciones que 
considere oportunas y el presi
dente del Gobierno de lo que 
estoy absolutamente persuadido 
es de que va a dirigir la política 
del Gobierno de España pensan
do en los españoles”.
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Sindicatos y patronal estudianjas propuestas del Gobierno de cara a la negociación

CC.OO. denuncia que no se concreten los sacrificios 
de los empresarios en el pacto social

Interceptado un 
pesquero con 
19 inmigrantes 
ilegales

La Ejecutiva Confederal de CC.OO., reunida ayer criticó el 
hecho de que el Gobierno haya basado todas sus proyecciones 
macroeconómicas para 1994 en “la misma política fracasada” y 
denunció el hecho de que no se concreten los sacrificios que se 
pedirán a los empresarios en el pacto social.

Madrid (Efe).— Esta es la pri
mera reacción de los agentes so
ciales al documento que el secre
tario de Estado de Economía, 
Alfredo Pastor, les entregó el pa
sado 13 de agosto, en el que se 
incluían los tres escenarios ma- 
croeconómicos que baraja el 
Ejecutivo para el próximo año.

A la hora de ahorrar

• Remuneración desde la 1a peseta • Sin saldos mínimos 
ni comisiones • Domiciliación de nóminas y recibos
• Operatividad en toda nuestra Red de Sucursales
• Reintegros en toda la Red 6000 • Informatización 
de vanguardia • Tarjeta CAJAMADRID.

j TRAMOS DE REMUNERACION

Saldo Nominal T.A.E.
Hasta 499.999 pts. 6,5% 6,61%
De 500.000 a 4.999.999 pts. 8,5% 8,68%
Superior a 5.000.000 pts. 9,5% 9,73%

Producto disponible en la Comunidad Autónoma donde se edita este periódico. Consulte en cualquier oficina de Caja de Madrid.

Si abre una Libreta 1 Plus, recibirá un regalo seguro**. Además, en Caja de Madrid, tenemos 
premios como una casa: 15 fantásticos apartamentos que sortearemos 

el próximo 30 de septiembre entre nuestros clientes.

Con un saldo mínimo de 25.000 pesetas.

A la hora de ahorrar, venga a hablar con especialistas. Venga a Caja de Madrid.

CAJA DE /V\ADRID

LA CAJA QUE AYUDA

También esta semana habrá 
una reunión de dirigentes de la 
patronal CEOE con su.secreta
rio general, Juan Jiménez 
Aguilar, para ultimar el análi
sis de los datos facilitados por 
Pastor y preparar el encuentro 
con sindicatos y Gobierno del 
próximo 2 de septiembre, in

formaron fuentes de la CEOE.
CC.OO., que señala que el 

citado documento tiene “res
tricciones que condicionan el 
análisis de los escenarios pre
sentados”, destaca en un comu
nicado la urgencia en negociar 
el temario acordado con el Go
bierno (protección social, polí
tica de rentas, mercado de tra
bajo y medidas de apoyo al sis
tema productivo) y no entrar en 
discusiones sobre variables 
macroeconómicas. El sindicato 
reitera un llamamiento “serio y 

riguroso” a la negociación, con 
el empleo y la reactivación como 
objetivos centrales de la política 
económica.

Previsiones

Esta central echa en falta en 
el texto del Gobierno una previ
sión de la evolución de las varia
bles macroeconómicas más allá 
de 1994, lo que se contradice, 
según CC.OO., con la pretensión 
del Ejecutivo de que el pacto 
social se extienda, al menos, 
hasta 1996.

Cádiz (Efe).— Una patrullera 
del Servicio Marítimo de la 
Guardia Civil de Tarifa intercep
tó ayer en aguas del Estrecho al 
pesquero “Río Listre”, con base 
en Algeciras (Cádiz), y en el que 
viajaban 19 inmigrantes ilega
les, informaron a Efe fuentes del 
Instituto Armado.

Los hechos ocurrieron entre 
la Isla de Tarifa y Punta Chamo
rro, a varias millas de la costa, 
indicaron las mismas fuentes, 
que agregaron que el pesquero 
“Río Listre” estaba siendo so
metido a una estrecha vigilancia, 
ante las sospechas de que ejercía 
actividades ilícitas.

Miembros de la Guardia Civil 
de Tarifa ordenaron el atraque 
del pesquero e inspeccionaron 
su interior, tras lo que encontra
ron escondidos en la sala de má
quinas a los inmigrantes, que 
fueron detenidos por paso clan
destino de frontera.

Junto a los inmigrantes, el pa
trón del pesquero fue también 
detenido, acusado de un delito 
contra la libertad y la seguridad 
en el trabajo.

Los detenidos pasaron inme
diatamente a disposición judi
cial, informaron a Efe las mis
mas fuentes.

El paso clandestino de inmi
grantes por la frontera es una 
actividad que se sucede en aguas 
de las costas gaditanas con fre
cuencia.

Intoxicación por 
pasteles en mal 
estado en 
Fuerteventura

Puerto del Rosario (Fuerte- 
ventura).— Unas 100 personas 
han resultado afectadas el pasa
do fin de semana por una gas- 
troenterocolitis en el hotel Tofio 
de Tarajalejo, en la isla de Fuer
teventura, como consecuencia 
de una intoxicación alimentaria 
producida, al parecer, por unos 
pasteles de crema.

Los afectados, turistas y tra
bajadores del hotel, fueron aten
didos en su mayoría por los ser
vicios médicos del estableci
miento hotelero y en el centro de 
salud de Gran Tarajal, confirma
ron ayer a Efe fuentes de las 
autoridades sanitarias locales.

De las casi 100 personas afec
tadas sólo dos tuvieron que ser 
ingresadas en la residencia sani
taria de Fuerteventura para su 
tratamiento.

Las mismas fuentes indicaron 
que los pasteles que han causado 
la intoxicación habían sido ela
borados en el mismo hotel.

Por otra parte, la falta de clo- 
ración del agua ha sido la cau
sante del brote de gastroenteritis 
registrado en los últimos días en 
la localidad granadina de Almu- 
ñécar y que ha afectado a unas 
300 personas, según confirmó 
ayer en conferencia de prensa la 
directora general de Salud y 
Consumo de la Junta, María An
tigua Escalera.
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Simón Peres 
se reunió en 
secreto con un 
emisario de 
Yaser Arafat

Jerusalén.— El ministro is
raelí de Asuntos Exteriores, Si
món Peres, se reunió en secreto 
con un emisario del líder pales
tino Yaser Arafat en Estocolmo, 
reveló hoy, martes, el diario in
dependiente “Yediot Ajronot”.

La entrevista, concertada por 
Joel Singer, consultor jurídico 
de Peres, se celebró la semana 
pasada, cuando el ministro israe
lí -que desmintió el encuentro 
esta mañana desde Dinamarca- 
se hallaba de viaje por los países 
escandinavos.

La cita se celebró con la auto
rización del primer ministro is
raelí, Isaac Rabin, que se niega 
oficialmente a conversar con 
Arafat para negociar la paz con 
los palestinos, según el rotativo 
de Tel Aviv.

Singer fue quien puso en con
tacto a Peres con el repre
sentante de la Organización para 
la Liberación de Palestina (OLP) 
en Egipto, Nabil Shaat, que hace 
unas semanas se reunió en El 
Cairo con otro ministro del Go
bierno israelí, Yosi Sarid, encar
gado de Asuntos del Medio 
Oriente.

Contactos

Esos contactos existen desde 
que Shaat fue designado por el 
presidente de la OLP para coor
dinar las posturas de la central 
palestina con la delegación de 
los territorios ocupados en las 
conversaciones de paz con Is
rael, en Washington. La revela
ción coincide con una grave cri
sis de la OLP sobre el liderazgo 
“unipersonal” de Arafat, acusa
do de llevar adelante “una polí
tica de concesiones a Israel” sin 
consultar con las agrupaciones 
del frente nacional palestino.

Soldados españoles con el convoy de medicinas que logró entrar el sábado en Mostar. t el e f o t o  ef e

Tras lograr un acuerdo para ayudar ajosjnusulmanes

Cascos azules españoles entrarán 
en Mostar con ayuda humanitaria
Cascos azules españoles entrarán hoy, martes, en la parte 

musulmana de la ciudad bosnia de Mostar con el primer 
convoy importante de ayuda humanitaria. El convoy llevará 
200 toneladas de alimentos y medicinas a la ciudad que vive 
en unas condiciones dramáticas.

Sarajevo (Efe).— Después 
de largas negociaciones con el 
Consejo de Defensa Croata - 
HVO y el Ejército bosnio, los 
cascos azules españoles han 
conseguido un acuerdo para 
ayudar a Mostar. Las condi
ciones impuestas hasta el mo
mento por los croatas se han 
retirado al final de las nego
ciaciones, según informó el 
coronel jefe del batallón espa
ñol en la zona. Angel Morales.

Ahora, explicó Morales, las 
condiciones se han reducido 
al intercambio de cadáveres 
entre ambas partes, y han de

jado el suministro de agua y 
electicidad, que controlan los 
musulmanes, y el paso libre de 
heridos croatas para posterio
res negociaciones.

Los croatas pusieron como 
condición para dejar pasar el 
convoy la devolución de nue
ve cadáveres.

El convoy llevará 200 tone
ladas de ayuda en 19 camio
nes, de los que dos serán de 
medicinas y el resto de ali
mentos.

Por otra parte, el presidente 
de Bosnia-Herzegovina, Alija 
Izetbegovic, pidió ayer al

Consejo de Seguridad de la 
ONU el envío urgente de ayu
da humanitaria a la ciudad de 
Mostar y que los croatas libe
ren a los miles de musulmanes 
que tienen como prisioneros 
de guerra, informó Radio Bos
nia.

La ayuda humanitaria que 
llegó últimamente a los secto
res de Mostar controlados por 
fuerzas musulmanas y cerca
dos por el Consejo Croata de 
Defensa (HVO) bosnio son 
mínimas para sus 55.000 habi
tantes, que llevaban dos meses 
y medio sin recibir ningún so
corro. Fuentes locales musul
manas aseguran que entre 30 
y 40 civiles resultan heridos a 
diario en la parte oriental de 
Mostar por proyectiles del 
HVO croata.

PANORAMICA

ISRAEL.— El Tribunal Su
perior de Justicia (TSJ) de Israel 
rechazó hoy, martes, una de las 
diez demandas interpuestas para 
que se vuelva a juzgar a John 
Iván Demjanjuk por los críme
nes de guerra que supuestamente 
cometió en los campos de con
centración nazis de Flosenburg y 
Regensburg.

RUSIA.— Siete personas 
murieron al estrellarse un avión 
de transporte Antonov-12 de las 
Fuerzas Aéreas Rusas, informó 
hoy, martes, la agencia rusa “In- 
terfax”.El accidente se produjo 
ayer a 65 kilómetros al suroeste 
de la ciudad de Volgogrado (an
tiguo Stalingrado).

JAPON.— La policía detuvo 
hoy, martes, a un hombre que 
secuestró y mató a una empleada 
de banco en la ciudad de Kofu, 
en la prefectura de Yamanashi 
(Japón central). Según la policía, 
Yutaka Miyagawa, de 38 años, 
pasó hoy a disposición judicial 
por el secuestro y muerte por 
estrangulamiento de la emplea
da bancaria Yuki Uchida, de 19 
años, sin haber podido cobrar el 
rescate pedido al Banco Shinkin 
Kofu, de 45 millones de yenes 
(428.000 dólares).

POLONIA.— Ocho mil 
ochocientos cincuenta y un can
didatos presentados por 35 co
mités electorales se disputarán 
los 460 escaños del Congreso de 
los Diputados en las elecciones 
convocadas para el próximo 19 
de septiembre, confirmó hoy, 
martes, a Efe la Comisión Elec
toral Nacional.

ALEMANIA.— En el juicio 
que celebra el Tribunal regional 
de Berlín contra tres dirigentes 
políticos de la ex RDA por las 
muertes del Muro de Berlín, la 
Fiscalía pidió ayer penas de en
tre 8 y 12 años de prisión.

GRAN BRETAÑA.— Dos 
destacados diplomáticos ira
quíes se encuentran en el Reine 
Unido tras haber abandonado el 
cuerpo diplomático de su país.

El cardenal Obando y Daniel Ortega median en la 
solución de la crisis de los rehenes nicaragüenses

Managua (Efe).— El cardenal 
Miguel Obando y el ex presiden
te Daniel Ortega intentarán hoy 
mediar con los grupos armados 
que mantienen secuestradas a 38 
personas en Nicaragua.

El cardenal Owando entablará 
hoy conversaciones con el grupo 
de los recontras que tienen en su 
poder a 15 personas.

Por su parte Daniel Ortega 
intentará liberar a los miem
bros de la Unión Nacional 
Opositora (UNO) secuestrados 
en su sede de Managua, junto a 
10 periodistas, por un comando 
sandinista.

La reconciliación nacional es 
la única vía, según resaltan algu
nos políticos, para cauterizar las 
heridas abiertas en Nicaragua 
por la guerra civil que finalizó en 
1990 y que revivió de nuevo con 
el secuestro de más de 70 perso
nas por grupos de ex militares 
sandinistas y de ex “contras". 
El presidente del Parlamento ni
caragüense, Gustavo Tablada, 
exhortó a todas las fuerzas polí
ticas a emprender acciones que 

lleven a la reconcialición nacio
nal, para evitar “un holocausto" 
en este país fruto de la virulenta 
polarización política existente. 
Tablada, presidente del Partido 
Socialista Nicaragüense (PSN) y 
antiguo miembro de la Unión 
Nacional Opositora (UNO), des
tacó la necesidad de lograr “un 
acuerdo nacional" entre todas 
las fuerzas políticas y sociales 
que siente las bases para erradi
car la violencia política.

Chivos expiatorios

“No es hora de buscar chivos 
expiatorios”, aseguró Tablada, 
quien reconoció que la actual si
tuación es consecuencia de que 
“poco a poco fuimos removien
do las aguas hasta generar olas 
que peligrosamente nos pueden 
arrollar a todos sin excepción".

La presidenta de Nicaragua, 
Violeta Chamorro, que ha tenido 
que suspender una visita oficial 
a México, declaró hoy, martes, 
que desea la pronta puesta en 
libertad de todos los rehenes 
para que “podamos vivir en paz 

y que en todo el mundo sepan 
que no queremos vivir en gue
rra”.

La urgencia para resolver la 
“crisis de los secuestros" ha 
puesto, por primera vez y a pesar 
del enconado enfrentamiento 
que mantienen desde el año pa
sado, al Gobierno, los sandinis
tas y la UNO del mismo lado, 
para exigir a los “recontras" y ex 
militares sandinistas que liberen 
sin condiciones a los rehenes.

Dos comisiones oficiales for
madas por representantes del 
Gobierno, los sandinistas y la 
UNO se integraron rápidamente 
el pasado domingo y comenza
ron los contactos con los secues
tradores, que han liberado hasta 
ahora a 32 personas.

Otro ejemplo de la “obligada" 
actuación concertada entre las 
distintas fuerzas políticas del 
país fue el diálogo que comenza
ron el lunes con el Gobierno para 
estudiar una reforma de la ley de 
amnistía aprobada la semana pa
sada por el Parlamento para be
neficiar a los grupos armados.

Yeltsin inicia en Polonia una 
gira para recuperar la antigua 
influencia en Europa del Este

Moscú (Efe).— El viaje que 
inicia hoy, martes, el presidente 
de Rusia, Boris Yeltsin, a Polo
nia, primera etapa de una gira 
que incluye además Eslovaquia 
y la República Checa, es un in
tento de la heredera de la desa
parecida URSS de recuperar su 
antigua influencia en Europa del 
Este.

La visita oficial del presidente 
Yeltsin a Polonia, que se prolon
gará hasta mañana, miércoles, y 
a Eslovaquia y la República 
Checa, el jueves, “constituirá la 
reafirmación de las prioridades 
de la política exterior de Rusia 
en la región europea oriental", 
dice hoy un comentario de la 
agencia oficial rusa ITAR- 
TASS.

En su visita a Polonia, el “nú
mero uno" del Kremlin, que deja 
en su país una complicada situa
ción política marcada por la 
fuerte pugna entre el Ejecutivo y 
el Parlamento, busca consolidar 
el giro dado a las relaciones entre 

ambos países durante la visita de 
su colega polaco, Lech Walesa. 
a Moscú en mayo del año pasa
do.

Según ITAR-TASS, la estan
cia de Yeltsin en Varsovia servi
rá “para conferir contenido con
creto" a las decenas de acuerdos 
firmados en aquella ocasión en 
la capital rusa.

Además de los nuevos e im
portantes convenios que suscri
birá con Walesa, el presidente 
ruso busca dar un nuevo impulso 
a la política exterior de Rusia, no 
sólo frente a sus antiguos com
pañeros de la Unión Soviética, 
sino también ante los países de 
Europa del Este que conforma
ban el llamado campo socialista. 
Una de las grandes críticas de los 
adversarios de la política exte
rior de Yeltsin es precisamente 
el abandono que ha hecho Rusia 
de sus posiciones de influencia 
en Europa del Este y en las anti
guas repúblicas soviéticas tras la 
desaparición de la URSS.
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